
LA AMENAZA SE CUMPLIO

'0

los detenido, 
pos dialogar?,

= a’ problem, I 
maneh 

ina postura j f 
lea afirmado u ?

?

voz.

autentica

ES CON EL 
EL PAN

: A El desabaste- 
' cimiento

la localización 
imlentos en 1« 
en piezas de pan 
os peso dii 

ado^ según b 
a Europa Pre« 

'02 de FalaS 
las JONs 

a), quien ha 
Î el teléfono dai 
se encuentra 
ante bloqueado 

nueve de || 
causa de la 

denuncia.

afecta 
incluso a 
los hospitales •

 El Gobierno Civil 
de Madrid anuncia 
máximas sanciones 
y acción de la 
justicia ordinaria

Con la ayuda del Ejército • El conflicto no 
o interviniendo las se ha extendido
empresas, mañana Madrid 
tendrá pan, anuncia 
el gobernador

a ningún 
punto del resto 
del país

sabe F.E. delai 
itica ha puesto 
a disposición di 
rros que desean 
rtario acuda a 
lecimiento para 
:asos de fraude, - 
^o el citado^ 
I señalado que ÍÍ 
calizados casoi ;

en diversos 
Madrid, como £

llaverde, y Sao f 
En estos doi "

a añadido-el L 
a reducido ya F 
rencia de pe«|| 

sido de un 20 **

partido haba F 
primeras horas || 

la a unas 150 K 
que estaos 

)or 15 distritos, IL 
ha dicho elK 
ue aumentará a P 

i 
, ha señalado la Ë 
miembros de la | 
las panaderías, f 
a afirmado que t 
blico recurre al F 

denunciar ios e 
aude, sólo en t 
i casos estas E 
an presentado B 

>r su cuenta o g 
stas a hacerlo, 
recomienda el r 

o con el fin de B 
el número de K

16 (Europe | 
Uñas diez K 

r la reducción B 
I pan se han | 
an Cádiz, ü s 
gramos se está |
5 pesetas, I» | 

un precio del e 
isetas. I 
noticias de que K 
r civil tomata | 

al respecto. | 
las denuncias 
n el Gobierno j 
en la prensa y 

i sesiones de
ciben muchíS 
otesta.

(INFORMACION EN PAGINAS 6.7 y 8)

DÎTMtôr

Eduardo FUEMBUENA COMIN I Añ?vfíi - Núm 2.330

Ya son ocho los detenidos

HOSTELERIA ZARAGOZANA:

A LOS 13 DIAS
SE SIGUE
DELIBERANDO

PAGINA DIECISEIS
s

una

i solución

1977 78

TELEF. 372134 ,

Emplazado en Alfajarín y con capital aragonés

i 
;

DIAIUO DE 
LA TARDE

,as últimas novedades
las encontrarán en la nueva sección de

la vajilla enëriz,s^
STA. INES 11

35 años de experiencia a su servicio

j En su casa j 
de Memphis

A ELVIS LE
FALLO EL 
CORAZON

La autopsia 
practicada 
al cadáver 
del "rey 
del rock 
así lo ha 
confirmado

Zaragoza ya ha 
pedido un Casino

Las ruletas 
podrían 
empezar a 
funcionar
en tres meses, 
si se obtuviera 
la autorización

No hay 
visos de

■
F

SGCB2021
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SI LA IGLESIA 
NO PUEDE...

FUGAS 
DE CAPITAL 
ESPIRITUAL

.señor
París,

Podemos saber lo que se 
piensa en el Gobierno 
leyendo estas líneas de 
«Arriba»;

rradellas y el
Sánchez-Terán, en

lA es 0*0
SJ NOS HUQtenVd
A TOOOS

rit’ÿfe-'

1

ï

Edita;
H DIARIO DE lpf(£^sA ARA(iONESz\, S. A./

LA TARDE Marcial, num.
Depósito Legal: Z-22-1970

«TARRADELLAS 
CONNECTION»

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas

Es Ismael Medina, en el 
citado «El Alcázar», quien

NACIONALIZAR 
LOS BIENES

1

lean lo que dice Ismael Me
dina en «El Alcázar», ha
ciendo gala de una imagina
ción digna de mejor causa.

I

«Diarío 16» aborda el 
asunto con muy buen estilo. 
Probablemente suscitará 
polémica y grajjde.

El robo de la catedral de Oviedo puede enfocarse desde 
muy diversos puntos de vista. Habrá quien piense en que la 
acción de los ladrones es una especie de desamortización 
eclesiástica de Menáizábal, sólo que a lo bestia. Otros pon
drán el énfasis en que a lo mejor se trata de unos «Tempra- 
nillos» concienciados que roban para redistribuir la rique-

Evidentemente, los dos 
casos aludidos se prestan al 
dbistccito de charla de café, 
pero nada mis. El robo es un' 
ddito, daro está. Lo que 
sucede es que hay casos en 
^|ue se incita a él más que en 
otros. ÇI patrimonio ecle
siástico en cuestión de arte 
es uno de ellos. Nadie ha 
dejado pasar por alto la vul
nerabilidad que padecen las 
obras artísticas valiosas de 
numerosísimas iglesias del 
Estado español. El ciudada
no medio con un sentido 
crítico notable suele que
darse perplejo ante el monto 
de millones que alcanza el 
producto robado. Una pre
gunta le brota a flor de la- 
bios: ¿qué hace tanta rique
za acumulada en un templo?

Naturalmente que no es una 
cuestión sencilla y que puede 
prestarse a una respuesta 
demagógica. Durante 
muchisimos años, el clero 
impulsó el arte y el arte fue 
multiplicando su valor con el 
paso del tiempo. Ha habido 
situaciones conflictivas 
—sobre todo en zonas 
depauperadas— en las que se 
ha puesto sobre el tapete la 
inutilidad social de 
valiosísimas joyas que 
adornan las imágenes. 
Incluso, cristianos en una 
linea progresista se han 
manifestado a favor de acabar 
con el rostro rico y poderoso 

des una Iglesia que debe ser 
pobre y parecerio.

El tema es complejísimo. 
¿Nacionalización del arte 
religioso? Podría ser una 
solución, aunque de mo
mento no exista una con- 
cienciación al respecto que 
traería más problemas que 
otra cosa. Sí está claro que 
la Iglesia como institución 
jerárquica no puede guardar 
tales tesoros. Es al Estado a 
quien corresponde velar por 
el patrimonio material y 
moral, al mismo tiempo que 
concienciar a los propieta
rios de patrimonio tan espe
cífico que el pueblo es, en fin 
de cuentafL el destinatario 
de la historia de ese mismo 
pueblo.

Creemos, por tanto, que el 

lugar idóneo para mostrar 
piezas de incalculable valor 
es el museo y no los templos, 
lugares éstos propios para la 
liturgia y la oración, no para 
exhibir reliquias históricas. 
Eso si, los museos han de ser 
custodiados con mayor cui
dado o de lo contrario sólo 
servirían para incitar no sólo 
a deleitarse, sino a robar y 
traficar.

Como final, un apunte. 
No nos creemos que el robo 
de la catedral de Oviedo 
contenga características 
políticas como señala ese 
«Comando Francisco Fran
co» de la Alianza Antico
munista que lo reivindica. 
Pero no deja de ser sinto
mático que salgan a escena

«Conviene preguntarse si 
la Iglesia española se halla 
en condiciones de conservar, 
guardar o velar por la inte
gridad de tan importante 
riqueza nacional o si, por el 
contrario, no sería conve
niente pensar en que el Es
tado se hiciera cargo de estos 
bienes —puesto que consti
tuyen, como hemos dicho, 
una parte fundamental del 
patrimonio cultural del 
país— mediante una nacio
nalización que, cada vez, se 
hace más inevitable. Nacio
nalización — cuidado— que 
no quiere decir despojo ma
sivo de los objetos ni retira
da masiva de los lugares 
donde se conservan^desde 
hace siglos y con los cuales 
forman unidad indivisible.

La solución está en nacio
nalizar esos bienes, pero 
vinculándolos de forma in
definida a lugar y al uso 
tradicionales, salvo que las 
circunstancias aconsejen lo 
contrario. De esta forma, los 
propios continentes de estas 

obras de arte —catedrales, 
monasterios, edificios mo
numentales — pasarían a ser 
propiedad nacional y —sin 
perjuicio de sus funciones — 
a estar administrados direc
tamente por el Estado.»

EL PILaw
legitimidadbate un récord en su absur

da interpretación. ¿Qué 
tendrá que ver el culo con 
las témporas?

constitucional 
de la II República.»

«Se ha producido en el 
momento justo. Fin el 
instante preciso en que ad
quiriría máximo simbolis
mo. En la jornada del en
cuentro entre el señor Pa

para negociar una nueva 
humillación a la unidad na
cional. En el marco de los 
trajines últimos del presi
dente y el vicepresidente 
primero del Gobierno, en la.s 
carísimas aguas de la Costa 
^rava, más caras aún para 
las arcas públicas.

La Cruz de la \’¡ctoi¡a, 
máximo .símbolo del pro
fundo sentido religioso del 
ser de España, ha sido expo
liada precisamente cuando 
el Gobierno prepara la di
misión del .sentido de la so
beranía nacional ante un 
fantoche político llamado 
Tairadellas, ¿Quién es este 
personaje, recibido en los 
palacios de Madrid como si 
fuera el mismísimo hermano 
de Napoleón Bonaparte? 
¿El presidente de la Genera
lidad? ¿Pero es que existe la 
Geneialidad? Si la Genera
lidad es admitida por el Go
bierno como existente y co
mo realidad política admi
sible, debe aceptarte enton
ces que persiste también la

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

«Si la Iglesia española no 
puede hacerse cargo de la 
protección de ese patrimo
nio artist ico-cultural nacio
nal, qué se diga así pública
mente. Si son la.s Diputacio
nes las que no pueden cón 
ese esfuerzo, que se diga asi
mismo. Pero c|ue se garanti
ce que esto iio vuelve a ocu
rrir. Que s<‘ establezcan los 
(.lispositivOs de sí'guridad es
pecializados en el rastreo y 
captura de obras de arte ro
badas que existen en Ale
mania, en Gran Bretaña, en 
Bélgica ÿ en Italia, traba
jando incluso con la 
Interpol. Pero que este atra
co a una nación no vuelva a 
ocurrir.»

y

UIZA seí 
días de 

vacaciones, cu a 
claramente se 
la atracción qui 
forastero tiene 
el Pilar.

Z a r a g o z ! 
durante estas 
parece uná 
muerta en i 
aspectos, rec 
ritmo V i V 
dinamismo y 
habituales en ti 
Virgen.

Allí, en la 
plaza, en el int 
templo, en h 
pró)flmas bulle 
conglomerado 
de las más 
procedencia: 
cualquier clase 
condición.

A Zarago; 
días se la en cue 
la siente en e 
de quienes a 
Pilarse acercan 

Es una ( 
sugestiva, col 
animada de 
jóvenes, ar 
hombres y mui 
a millares po 
nota de animai 
vida en el

«ABC» acuña una expre
sión que podría hacer fortu
na entre los profesionales 
del humor: «fugas de capital 
espiritual.»

«Al parecer, Iglesia y Estado 
rivalizan en su descuido. Si 
pudiéramos realmerite con
tabilizar los miles de obras 
de arte que han sido roba
das, malvendidas en peque- 
ña.s iglesias rurales, encon
traríamos en este campo una 
de las más grave.s fu^as de 
capital espiritual imagina
bles.

Tendríamos que empezar 
por reconocer que* descono
cemos lo que poseemos. Ha
ce algunos meses el mismo 
Museo del Prado reconocía 
que varios miles de cuadros 
estaban prestados a emba
jadas, diputaciones provin
ciales, entidades locales y 
que una no pequeña parte 
de csto.s préstamos estaban 
en las peores condiciones de 
abandono. La propia Direc
ción (iencral de Bellas Artes 
carecía de un catálogo com
pleto del Patrimonio .Artís
tico itacional. Y de las se
senta diócesis españolas no 
llegan a cinco la.s que cuen
tan con un elemental cata-

"Wisino y mon 
la ciudad, que 
de sus mon 
acoge a los qut 
llegan con la i 
de recibir su so 

Pero en esti 
Zaragoza, sin 
se muestra h 
ceñuda. Meno 
y hospitalaria i 
veces. Ofre 
imagen adusta 
de ma I h 
contagioso, 
contra nuestra.

Tal vez set 
esa expresión 
alguno no es pi

Hay un< 
definitiva, que 
como una ci 

¿ cuando a aigu; 
extrañaba 
lamentaba de 
agente mun 
contestó textu 

- " i H a b 
[ venido!

E n I a c íl 
’ Pilar, cuya p 

hospitalidad 
lenguas de la fa

~ ¿Ser 
Zaragoza?
- A mí m 

que no.

alber 
El\i LEI

REDACCION Y ADMINISTRAClO» 
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(Centralita con 3 líneas)
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f ^Ip, conversó 
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WAClOWAL
Comisiones Obreras y la ORT, contra el fraude

“QUE SE CUMPLA
LO LEGISLADO”

REUNION DEL PARTIDO 
COMUNISTA DE EUZKADI

Para tratar su posición en torno 
al poder autonómico

U IZA sean estos 
I ftr y 

rvacáciones, cuando mas 
claramente se advierte 

w la atracción que para el 
forastero tiene y ejercí! 
61 Pilar.

! Zaragoza, que 
í durante estas fechas 
i parece uná ciudad 

i muerta en algunos 
ji aspectos, recobra su 
¡ritmo vivo, su 

dinamismo y simpatía 
habituales en tomo a su 

Î Virgen.
F Allí, en la amplia 

plaza, en el interior del 
j templo, en las calles 
f pró)Ámas bulle todo un 

conglomerado de gente 
' de las más diversas 

procedencias y de 
l’ cualquier clase, edad.y 
9 condición.
T A Zaragoza estos 
í í días se la encuentra y se 

la siente en el pálpito 
H de quienes a nuestro 
H Pilarse acercan.
K Es una estampa 
; sugestiva, colorista y 

animada de niños, 
' = jóvenes, ancianos, 

hombres y mujeres, que 
a millares ponen una 
nota de animación y de 

Hyida en eT verano 
Wrstno V monótono de 
Ja ciudad, que se vacía 
de sus moradores y 
acoge a los que, alegres, 
llegan con la esperanza 
de recibir su sonrisa.

Pero en esta ocasión 

'í

í’
L

Zaragoza, sin quererlo, 
se muestra huraña y 
ceñuda. Menos cordial 
y hospitalaria que otras 
veces. Ofrece una 
imagen adusta y hosca 
de malhumor 
contagioso, aun en 
contra nuestra.

Tal vez sea porque 
esa expresión en modo 
alguno no es propia.

Hay una frase 
definitiva, que me hirió 
como una cuchillada, 
cuando a alguien que se 
extrañaba y se 
lamentaba de esto,' un 
agente municipal le 
contestó textualmente: 

-"¡Haber no 
venido!

En la ciudad del 
Pilar, cuya proverbial 
¡hospitalidad está en 
lenguas de la fama.

~ ¿Sería de 
Zaragoza?
- A mí me parece 

que 00.

En relación con el pro
blema del pan, CC.OO. faci
litó ayer el siguiente comu
nicado:

‘^Ante la actitud de los 
empresarios panaderos de 
reducir en un 30 por ciento 
y de forma unilateral el peso 
del pan, la unión de Madrid 
de CC.OO. hace suya la pro
testa ciudadana ante esta 
arbitrariedad y exige de las 
autoridades el cumplimiento 
de lo legislado.

En el día de hoy el gober
nador civil de Madrid ha lla
mado a representantes de 
CC.OO. y otros sindicatos 
del sector panadero para re
cabar información acerca de 
los sucesos recientes en cuan
to a la actitud de los trabaja
dores ante dichos sucesos. 
Los representantes de CC.OO 
han manifestado al gobema- 
oor civil que el deseo de los 
trabajadores es trabajar cón 
normalidad siempre y cuan-

El director general de Correos 

MAÑANA REGRESA A 
MADRID

MADRID, T7 (Europa 
Press).— En fuentes bien in
formadas se ha manifestado 
a Europa Press que el direc
tor general de Correos, don 
Ignacio Acha, regresará ma
ñana a Madrid poniendo fin 
a sus vacaciones estivales, 
con objeto de enfrentarse 
directamente con el conflic
to de los contratados e inte
rinos de Correos. Asimismo 
también ha sido convocado 
en Madrid el secretario ge-

Estuvo en Barcelona con una de 
las infantas en la clínica del 
doctor Barraquer

VIAJE RAPIDO DE LA REINA
BARCELONA, 17 (Euro

pa Press).— La reina doña 
Sofía permaneció ayer unas 
horas en Barcelona acompa
ñada de una de las infantas, 
que debía ser visitada en la 
dínica del doctor Barraquer 
según se ha podido saber en 
medios bien informados.

La reina y la infanta lle-

TRES NIÑOS PRENDEN 
FUEGO A UNA VIVIENDA
BARCELONA, 17 (Europa Press).— Tres niños de

edades comprendidas entre ios cuatro y los seis años 
prendieron fuego a una vivienda mientras jugaban apro
vechando el rato en que quedaron solos en la casa.

El hecho ocurrió en el piso bajo del número 29 de la 
calle de Moratin donde, al quedarse solos, los tres peque
ños se dedicaron a jugar con cerillas. Las llamas afecta
ron al comedor de la vivienda, quedando los muebles y 
enseres totalmente destruidos.

Acudieron los bomberos del parque central con una 
dotación que procedió a sofocar el fuego. Afortunada
mente, ios pequeños salieron sin daños de su travesura.

do se den garantías de segu
ridad y de cobro de los sala
rios a la cual ha sido garan
tizado por el Sr. Rosón.

CC.OO. de Panadería tie
ne concertada para mañana 
por la tarde (hoy) una reu
nión de trabajadores pana
deros para estudiar la situa
ción ddl sector”.

ORT: EL PAN DEBE 
ABARATARSE

“Es evidente, comolo 
demuestran algunas 
experiencias recientes y 
abalan diferentes estudios 
del sector, que el pan puede 
y debe abaratarse*', dice la 
comisión de representantes 
del movimiento ciudadano 
del primer congreso de la 
ORT en un escrito enviado 
al Gobierno sobre la actual 
problema del pan.

La nota continúa con un 
llamamiento a los pequeños 

neral de Correos, señor Ma- 
zón.

Por otra parte, mañana 
termina el plazo para reco
nocer la representación de 
delegados de base asamblea- 
ria y para el inicio de las ne
gociaciones. En caso con
trario, los afectados han 
amenazado con iniciar dife
rentes presiones a nivel esta
tal con manifestaciones, pá- 
ros, sentadas, etc.

garon a primeras horas de la 
tarde y permanecieron has
ta las siete en el centro 
oftalmológico, siendo aten
didas por el doctor Muiños, 
precisamente el mismo espe
cialista que intervino hace 
dos años al Conde de Barce
lonés de desprendimiento 
de retina.

industriales para que en 
ningún momento se 
enfrenten a los 
consumidores tal y como 
pretenden algunos 
desaprensivos del sector de 
la panadería /La solución de 
sus actuales problemas no va 
a venir de encarecer 
continuamente los 
productos, sino por el 
contrario de acometer los 
cambios de las estructuras 
panaderas, modernizar la 
maquinaria y aumentar la 
productividad a más bajos 
costes del sector. _

También hace un 
llamamiento a los 
consumidores a las amas de 
casa para que con sus 
denuncias eviten esta nueva 
injusticia sobre las familias 
más humildes. “El pan en 
unos momentos de grave 
crisis económica y paro es 
un elemento básico de 
muchos hogares, el 
aumentar su precio o 
reducir su peso es un abuso 
inaceptable en las actuales 
circunstancias. El Gobierno 
es responsable de haber 
aceptado reiteradamente las 
presiones de los grandes 
industriales panaderos, sin 
haber intervenido a tiempo 
y sin poner las bases para 
una inmediata racionaliza
ción del sector ’ •

Finaliza el escrito con un 
llamamiento al Gobierno 
para que definitivamente 
ponga fin a esta presión 
inaceptable. No se trata solo 
de castigar la actitud 
insolidaria de los grandes 
fabricantes, sino impedir 
por todos los medios que 
este producto pueda subir 
de precio o reducir su peso 
definitivamente en las 
actuales circunstancias.

En el congreso de la O.R.T.

INFORME SOBRE LA CRISIS ECONOMICA
MADRID 17 (Cifra)- 

El informe sobre la crisis 
económica española 
presentada al primer 
congreso de la 
Organización Révolu^ 
donaria de Trabajadores 
f o R quedó 
definitivamente aprobado a 
primeras horas de la rnañana 
de hoy.

Dicho informe, 
presentado al congreso por 
fosé Marta Pérez Prim, 
secretario de la comisión de 
ecojiomistas del partido fue 
elaborado por dicha 
comisión a petición del 
comité central para 
fundamentar la ponencia 
sindical

Frente al paro, la ORT 
propone la ocupación de las 
propiedades agrarias 
abandonadas o mal 
explotadas; la extensión del 
desempleo a todos los 
parados, inversiones

SAN SEBASTIAN, 17 
(Cifra).— La ejecutiva del 
Partido Comunista de Eus- 
kadi ha celebrado en San Se
bastián una reunión con el 
fin de tratar su posición en 
tomo al poder autonómico 
provisional.

Hasta la aprobación del 
definitivo estatuto, consi
deran el régimen transitorio 
de autonomía como el prin
cipal problema político de 
Euskadi. Asimismo se mues
tran partidarios de trabajar 
para conseguir con urgencia 
un acuerdo lo más unanime 
posible de las fuerzas vascas 
para el establecimiento de 
este poder autonómico tran
sitorio, que dignamente ne
gociado con el Gobierno y 
con la garantía indudable 
del respaldo popular, llegue 
a hacerse realidad en el pla
zo de tiempo más breve po
sible.

Remecto al borrador del 
“PSOÉ” censura algunos as
pectos pero lo aplaude en 
tanto que sirve de orienta

Para organizar su nueva estructura

FRISASEN EL MINISTERIO 
DE DEFENSA
MADRID, 17 (Europa Press).— El gabinete del nuevo 

Ministerio de la Defensa, cuyo titular es el teniente gene
ral Manuel Gutiérrez Mellado, está trabajando intensa
mente para organizar el Ministerio dentro de ios plazos 
previstos, según ha informado un portavoz de dicho ga
binete a “Europa Press".

Los oficiales que trabajan en este gabinete, no están 
tomando sus vacaciones, a excepción de algunos días, y 
las sesiones cotidianas de trabajo son muy intensas.

Como se conoce, en el nuevo Ministerio se refunden 
los anteriores departamentos ministeriales de Ejército, 
Marina y Aire.

Por otro lado, dentro de esta nueva estructura de las 
Fuerzas Armadas Españolas, se contempla la posible en
trada de España en la Organización del Atlántico Norte 
(OTAN) con la nueva estructura de unidades —funda
mentalmente en divisiones y brigadas— que ello impli
caría, potenciando las unidades de tipo táctico y otras 
macrounidades de carácter estratégico.

públicas con destino a 
bienes sociales (vivienda 
sanidad, enseñanza 
infraestructura rural) 
orientada a las regiones más 
deprimidas y planteado de 
forma descentralizada

En cuanto 
laborales 
propone:

— Salarios 

a las medidas 
el informe

mtnimos de
de 59:000 a los comprendidos 
entre 600.000 y 1.000.000 de 
pesetas anuales, congelándose ¡os 
superiores-^ Ajuste 
automático con arreglo al 
coste de vida de las rentas 
entre 300^000 y 600,000 
pesetas, aumento del 
mínimo exento hasta 
300.000 pesetas.

El presidente de las Cortes

CUMPLIMENTADO
POR EL EMBAJADOR
DE BULGARIA

MADRID 17 (Europa Pressé — El presidente de las 
(fortes Españolas don Antonio Hernández Gil ha sido 
cumplimentado a las doce horas de hoy en su despacho 
oficial por el embajador de Bulgaria en España Krum 
Brosev, dentro del marco de visitas protocolarias míe los 
representantes diplomáticos acreditados en España 
realizan al señor Hernandez Gil.

Aunque en principio también estaba programada la 
visita del embajador de Panamá, no se llevará a cabo 
debido a que d diplomático panameño ha tenido que 
salir de Madrid esta mañana.

ción hacia una efectiva cons
titución del poder autonó
mico.

SIN NOTICIAS DEL 
ETARRA FUGADO

BILBAO, 7 (Cifra).- 
Continúa sin conocerse el 
paradero del activista de 
ETA-V asamblea, Francisco 
Talavera Merino, fugado del 
Hospital Civil de Basurto de 
Bilbao, cuando había sido 
trasladado desde la cárcel de 
Basauri para una revisión 
médica a causa de una insu
ficiencia renal.

El fugitivo había pedido 
ir al lavabo, lo que le fue 
concedido, escoltado por 
dos policías a los que burló 
escapando por una ventana 
(|ue da al exterior del pabe-

Fuerzas de la Policía y 
de la Guardia Civil han esta
blecido controles en toda la 
provincia, sin que hasta el 
momento se haya consegui
do localizar al fugado.

Reconversión de la 
mano de obra mediante 
formación profesional

Revisión de 
jubilaciones v eliminación 
de horas extras.

El. informe de la 
comisión económica 
contempla también un 
apéndice a la pequeña y 
mediana empreai con la 
reducción del 20 por ciento 
de los costes de Seguridad 
Social a las empresas de 
hasta 100 trabajadores y 
apoyo crediticio a través de 
cajas de ahorro revisando en 
la proporción necesaria los 
c o efi c i entes de inversió n 
obligatoria y la calificación 
de las empresas privadas

ALBERTI, DE VACACIONES 
EÑ LERIDA

El poeta Jorge Guillen

LERIDA, 17 (Europa Press).— El poeta y diputado 
por Cádiz del Partido Comunista, Rafael Alberti, se en
centra pasando unos días de vacaciones en la comarca 
P® Pallars en compañía de unos amigos.

Alberti, cuya presencia fue observada en las fiestas de 
¡8'P, conversó animadamente con los habitantes de di- 

“'e población. "Como buen andaluz —ha dicho— estoy 
encantado de Cataluña".

HOSPITALIZADO
MALAGA, 17 (Cifra).— El poeta Jorge Guillen, ha 

tenido que ser hospitalizadó en la residencia sanitaria 
"Carlos Haya" de la Seguridad Social malagueña.

Aunque no se ha podido confirmar este extremo, 
parece que el poeta sufre una enfermedad renal, no 
obstante ha podido saberse que su estado no es de suma 
gravedad.
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Hoy despachan juntos en Palma La marcha i

ooo » EDN [1 n
Personajes de fuste en TV.E

La enorme fuerza déla televisión en el impacto 
sicológico del país, está siendo objeto de 
especialísima atención por parte de las fuerzas 

políticas que no pierden comba a la hera de asomarse 
a la pequeña pañtalla para exponer sus respectivos 
criterios hacia la conquista de-adhesiones, por aquello 
dejque.una imagen vale más que mil palabras.

Los rumurólogos pronostican para el otoño 
próximo una intensa actividad del Gobierno en 
materia de propaganda con vistas a las 
elecciones municipales.

Dentro de este programa, en el que ya se está 
trabajando, dice e! rumor que figura la 
contratación por parte de TV. E. y por un valor 

' de 32 millones de pesetas de una serie de perso
najes principalment', de la clase política para que^ 
aparezcan por televisión hablando del 
Gobierno. Hablando bien se entiende, 0 sea una 
especieJe "claque" de altura.

PALMA DE 
MALLORCA, 17 (Cifra y 
E II r o p a —P r e s s ) .— El 
presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, se 
encuentra en el Palacio de 
Marivent de Palma de 
Mallorca despachando con 
el Rey.

El señor Suárez había 
llegado al aeropuerto de Son 
San Juan en un “Mystère” 
de la Su bse cretaria de 
Aviación Civil a las once de 
la mañana, procedente de 
Madrid.

Nada más aterrizar el 
avión, el presidente Suárez, 
tras ser cumplimentado por 
las primeras autoridades 
locales y provinciales, se 
traladó a la residencia real 
donde fue recibido por Don 
Juan Carlos a la puerta de 
entrada del palacio. Tras 
saludarse efusivamente, el 
señor Suárez se disculpó 
ante el Rey por el retraso de 
una hora en su llegada a 
Palma, que fue debido a una 
entrevista que mantuvo

El presidente llegó de Madrid 
con retraso, por "el dichoso 
problema del pan”

antes de partir cori el 
ministro del Interior sobre 
el “dichoso tema del pan”, 
según fue calificado por el 
señor Suárez.

Tras saludar a los 
informadores, Don Juan 
Carlos y el presidente 
entraron en el palacio para 
mantener la entrevista.

Posteriormente, Don 
Juan Carlos y el presidente 
del Gobierno embarcarán en 
el yate "Fortuna” para 
continuar sus contactos a 
bordo del mismo y es muy 
probable que almuercen en 
él.

El Rey será informado, 
entre otros asuntos de 
estado, sobre la situación 
actual de los trabajos para la

restauración de 
Generalitat, tema que

I a 
ha

experimentado grandes 
avances en el transcurso de 
las vacaciones del 
presidente, mediante los 
frecuentes contactos entre 
Josep Tarradellas, el 
representante del Jefe del 
Gobierno y los diferentes 
partidos políticos catalanes. 
El presidente es esperado de 
nuevo esta tarde en Madrid.

EL PRESIDENTE DEL 
SENADO SE REINTEGRA 
A SU DESPACHO

Presupuestos generales del Estado:

El presidente del Senado, 
don Antonio Fontán Pérez, 
se ha reincorporado a 
primeras horas de la mañana 
de hoy a su despacho 
oficial, después de unas 
cortas vacaciones en la 
provincia de Sevilla.

El señor Fontán

UN BILLON MEDIO
PARA UN ANO

MADRID, 17 (Cifra).- 
La cifra del próximo 
presupuesto del Estado se 
acercará, previsiblemente, al 
billón y medio de pesetas, 
según se señala en un 
trabajo sobre el tema, que 
publica la "Actualidad 
Económica".

El informe indica que en 
los siete primeros meses del 
año actual se han totalizado 
unos ingresos presupues
tarios de 542.000 millones 
de pesetas, frente a 592.000 
millones de gastos de donde 
se deriva' un déficit de 
50.0(X) millones.

El informe destaca el 
deterioro del control 
presupuestario en los meses 
pasados, y cita que los 
créditos extraordinarios 
aprobados por las Cortes o 
por decreto ley ascienden a 
93.000 millones. Además, se 
encuentran en tramitación 
créditos extraordinarios o 
suplementos de créditos por

valor de 63.000 milllones. 
Estos han venido á cubrir las 
deficiencias de las 
consignaciones 
presupuestarias para el año 
actual, sobre todo en el 
artículo cuarto de 
transferencias corrientes, 
prácticamente igual en 
1.977 que en 1976, cuando 
este capítulo venía 
creciendo a un ritmo anual 
del 30 por ciento.

Dadas estas 
insuficiencias, 1977 puede 
pasar a la historia como el 
año del récord de créditos 
extraordinarios con una 
cifra que puede llegar hasta 
los 190.000 millones de 
pesetas, cantidad mayúscula
si se compara 
presupuesto de 
millones.

El presupuesto

con un 
967 250

para el
año pasado —dice el 
informe— no ha sido real, y

no podrá compararse con el 
de 1.977, que pretende ser, 
en opinión de Fernandez 
Ordoñez "de cristal".

Un presupuesto de billón 
y medio de pesetas podría 
llamar poderosamente la 
atención, porque sería 
superior en un 55 por ciento 
al de un año antes. Pero esta 
apreciación superficial 
caería por su base si 
tenemos en cuenta que si al 
presupuesto inicial de 
1.977, de 967.250 millones 
de pesetas, se le añaden los 
190.000 millones de los 
créditos extraordinarios se 
llega a los 1.157.250 
millones de pesetas, y si se 
aplica a esta cifra un 25 por 
ciento de depreciación 
monetaria, para adecuarla a 
1.978 ya se tendría una 
cifra de 1.450.000 millones 
de pesetas. Sólo a partir de 
aquí todo aumento

significaría previsiblemente 
un incremento real de 
capacidad de inversión de la 
Administración.

El informe señala el 
problema que está 
padeciendo Hacienda a 
causa del retraso en la 
elaboración del presupuesto, 
x|ue se calcula en unos 4 
meses, por lo que el nuevo 
equipo del Ministerio está 
trabajarxio a ritmo elevado, 
con objeto de cumplir con 
el plazo preceptivo, para 
elevar a las Cortes el 
proyecto de ley del 
presupuesto antes del 
próximo día 15 de octubre. 
Será un presupuesto 
completo del sector 
público: Estado, Seguridad 
Social, corporaciones locales 
y organismos autónomos 
administrativos, según ha 
anunciado el propio 
ministro de Hacienda.

el día
SANTORAL: Jacinto, Libera

to y Bonifacio, mártires.

•

EL SOL: sale a las 6,27 y se 
pone a las 20,10

LA LUNA sale a las 9,6 y se 
pone a las 21,25.

1740.— Elección de Benedicto 
XIV, uno de los pontífices más ilus
trados de su época.

1 743.— Jack Brougton, campeón 
de boxee de 1734 a 1750, inventor 
de los guantes de ”boxe”, publica 
las primeras reglas para las luchas 
en el ring.

1791.— Primer número de “The 
conjour’s magazine of magical and 
prhy sio gnomical”, primera publica
ción periódica que se recuerda dedi
cada a la magia, ocultismo, etc...

1817.— Convento secreto de Es
paña con Rusia para que nos ven
diera rápidamente barcos de guerra, 

-------------------------------------- ---------------------------

efemérides
imprescindibles para sofocar unas 
rebeliones de América. Se compra
ron ocho, y, era tal su estado, que, 
en compensación, por su mal esta
do, el emperador Alejandro nos dió 
tres más, de regalo..

1943.— El ministro Fermin Ca
ballero firma el decreto que creaba 
el sello adhesivo de Correos, pero 
que hasta el primero de enero de 
1950 no tuvo efectimdad.

1965.— A causa de un envenena
miento de la sangre al infectársele 
una pequeña herida de un dedo 
muere el médico austríaco Ignacio

dentro de su programa de 
trabjo a realizar en el 
transcurso de esta semana 
tiene previsto recibir a los 
embajadores de Rumania y 
al de Cuba, doctor Carlos 
Alfonso Varela.

Por otro lado, mañanase 
publicará en el Boletín 
Oficial de las Cortes, el 
proyecto de reglamentó del 
Senado.

NINGUNA ENMIENDA 
AL PROYECTO DE 
MEDIDAS REFORMA 
TRIBUTARIA

Hasta las once de la

r

mañana de hoy no había r 
tenido entrada en la 
secretaría del Congreso de 
los Diputados ningún escrito 
de enmienda al proyecto de 
ley de medidas urgentes 
sobre la reforma tributaria.

El plazo finaliza mañana 
a las 12 de la noche, aunque 
según han informado a

f

"Europa Press’* en dicha 
secretaria se admitirán todos 
los escritos que vengan por 
correo con la certificación 
de que se han remitido con 
antelación a la fecha 
señalada.

En lengua catalana, desde Cerdeña

TELEVISION PARA 
CATALUÑA

i

r
BARCELONA 17 (Europa Press).- Próximamente entrará en L 

servicio una emisora de radio y televisión para Cataluña en la R 
localidad italiana de Alguer, situada en la isla de Cerdeña, según ha F 
anunciado el grupo promotor "Andorra Promociones, S.A.", L 
dirigido por Joan Baptista Bellsolell. t

La emisora, según esta fuente, cubrirá toda la zona costera 
mediterránea, dispondrá de condiciones directas de recepción desde 
Marsella hasta Argelia en alturas no superiores a 40 metros y tendrá 
una potencia inicial de 80 watios.

Por otra parte, el señor Bellsolell ha declarado que calcula en dos 
meses el período de instalación necesario para que se puedan iniciar 
las pruebas.

r

SOLO TRES MINISTROS 
FÜERA DE MADRID

MADRID, 17 (Logos).— Excepto los ministros del 
Interior, Educación, y Asuntos Exteriores que 
continuaban ayer fuera de Madrid, todos los demás 
volvieron a reincorporarse a sus departamentos o lo han 
hecho hoy a primera hora.

Además del ministro de Hacienda, señor Fernández 
Ch'doñez que no ha tomado vacaciones, ayer se 
encontraban en sus despachos los ministros de Trabajo, 
señor Jimenez de Parga, el de Relaciones con las~Cortes, 
señor Camuñas, el de Industria, señor Oliart; el de 
Comercio y Turismo señor García Diez; el de 
Transportes y Comunicaciones, señor Liado y el de 
Cultura y Bienestar, señor Cabanillas.

Felipe Semmelweis que consiguió 
imponer procedimientos profilácti
cos para vencer la fiebre puerperal, 
causa de la muerte de tantas partu
rientas.

1972.— Nace en Filipinas el ca
ricaturista español Joaquín Xauda- 
ro que alcanzó rápida popularidad 
con los chistes que a diario publicó 
durante muchos años en “ABC”.

1992.— Nace “Mae West” una de 
las primeras “vampiresas” con que 
se ilustró el cine norteamericano.

1909.— Estreno de “Fantasma
gories” película imaginada y realiza
da por el caricaturista francés Emi
lio Cohl, primera cinta completa de 
dibujos animados, considerada por 
muchos como la inicial del género.

el tiempo
MADRID, 17 (Especial pan 

“Cifra", por “NIMBUS”).— Se 
acentúa la inestablllzaclórr del 
tiempo en España, aumentando la 
nubosidad en la mayor parte de 
las reglones, especialmente en la 
mitad norte de la península y en 
el área mediterránea, y haciéndo
se más frecuentes las tormentas, 
especialmente por la tarde, en las 
zonas montañosas del interior. 
Paralelamente a este aumento de 
las nubes, y a la mayor frecuencia 
de las tormentas, las temperaturas 
descenderán, de forma general 
aunque todavfa seguirán más bien 
calurosas en la mitad sur de Espa
ña. El período de tiempo inesta
ble y más fresco se prolongará 
todavía mañana, con posterior 
meiorfa en dfas sucesivos.

—Ebro y Cataluña.— Nubosl- 
gid variable, aumentando por la 

rde y noche.

c;AN SEBAí 
(Logos).- í 
componentes de 
“3 de marzo” di 
de la libertad, ç 
pasado viernes s

huelga de 
solidaridad c

El presiden'

HABR 
PROVl 
UN MI
bar celo 

Gobierno, don 
parlamentarios 
autonomías en 
antes del 11 di 
catalana, segúj 
ofrecida por el 
del Reino, don 
de i Palafrugue 
Gobierno, los i 
diversos polítt> 
señor Tarradell

Según se e 
finales de agos 
sería llamado ú 
Suárez, este 
constitutivo de 
de cinco dios 
legislativa del C 
carácter prior 
primer pleno ( 
la constituci 
celebrada, el í 
presidente Tarj

Et pe 
conv

BARCE 
(Cifra).— L 
Ramblas d< 
recuperarán 
normal ] 
actual air 
abigarrado, 
primeros di 
según se des| 
acuerdos alca 
Ayuntamientc

Las Raml 
Plaza de Ca 
más abajo dt 
Boqueria”, cu 
adornado cor 
de Joan M 
transformado
tiempos en un 
las más var 
instalando sus 
número crecie 
en el paseo cei

Esta invasi 
de venta —un 
pañuelo exti 
»uelo, con 
encima— (fit

- ------------------

Jiméne

ESCAÎ 
CENT
barcei 

Trabajo, Ma 
emitida por 
Centrales Sít 
no impone 
organizacií 
embrionario 
también que 
sindical sino 
que apoyara
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La marcha de la libertad vasca «
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SIGUEN PIDIENDO LA 
LIBERACION DE "APALA

Elcomill
san SEBASTIAN, 17 

(Logos).- Los once 
componentes de la columna 
“3 de marzo" de la marcha 
de la libertad, que desde el 
rjasado viames se encuentran

huelga de hambre en 
solidaridad con Miguel

El presidente Suárez

Angel Apalategui “Apala” 
permanecieron durante el 
día de ayer acostados en 
unas colchonetas que fueron 
instaladas en la sala 
capitular del Ayuntamiento 
de Irún. La marcha se 
detuvo en la ciudad citada,

y a las 
alrededor

seis de la tarde 
de un millar de

personas portando ikurriñas 
y pancartas se traladaron al 
cementerio para depositar 
una corona de ñores en el 
panteón de Josu Zabala. 
Tras cantar el “Eusko

Cuadariak” se dirigieron a 
un frontón de la localidad 
donde se reunieron unas tres 
mil personas en un acto 
politico que transcurrió sin 
incidentes y en el curso del 
cual se pidió la libertad de 
“Apala" y Larena.

HABRA GENERALITAT 
PROVISIONAL ANTES DE 
UN MES
BARCELONA, 17 (Logos).— El presidente del 

Gobierno, don Adolfo Suárez, confirmó a un grupo de 
parlamentarios catalanes que, en tanto se discuten las 
autonomías én las Cortes, habrá Generalitat provisional 
antes del 11 de septiembre, fecha de la "Diada" nacional 
catalana, según trascendió en el curso de la recepción 
ofrecida por el diputado de UCD y miembro del Consejo 
del Reino, don Carlos Sentís, en su residencia de Calella 
dci Palafruguell, y a la que asistieron el Jefe del 
Gobierno, los vicepresidentes primero y tercero asi como 
diversos políticos catalanes, entre ellos el delegado del 
señor Tarradellas, señor Rahola

Según se especula en medios políticos catalanes a 
finales de agosto o principios de septiembre, Tarradellas 
serta llamado a Madrid, en donde, tras entrevistarse con 
Suárez, estamparía su firma en el Decreto—Ley 
constitutivo de la Generalitat Cumplido después el plazo 
de cinco dios hábiles para que la comisión de urgencia 
legislativa del Congreso aprobara el paso a las Cortes, con 
carácter prioritario del mencionado Decreto—Ley. El 
primer pleno del mes de septiembre entrante aprobaría 
la c onstitución de la Generalitat que podría ser 
celebrada, el día 11 de septiembre, con el retomo del 
presidente Tarradellas.

zona costera F 
;epción desde ■ 
ros Y tendrá E

LOS NOMBRES DE LA COMISION 
NEGOCIADORA EN EL BOLETIN 
DE LA GENERALITAT

BARCELONA, 17 (Logos).- En el tercer número del 
"Diario Oficial de la Generalitat, que puede ser el último 
que se edite en el extranjero, se publica la lista completa de 
los nombramientos oficiales de la comisión negoaadora 
elegidos por la Asamblea de Parlamentarios, y como tales 
aceptados por el presidente Tarradellas, asimismo se incluye 
la relación de ios diecisiete delegados designados consejeros 
por el presidente. A los quince nombres ya conocidos se les 
ha sumado los de Manuel Ortmez y Joan Cuatrecasas.

NO HAY CONTACTOS 
U.C.D. - PACTE 
DEMOCRATIC

BARCELONA, 17 (Logos).- Jordi Pujol ha negado 
que d Pacte Democratic haya mantenido negociaciones 
con la Unión del Centro Democrático, tal como se ha 
e^>eculado a raiz de la cena del sahado con Suarez en la 
casa de Sentís en Calella. A dicha cena no asistieron ni 
socialistas ni comunistas pero Pujol le ha quitado 
importancia y ha añadido que no fue más que una cena 
de verano y que UCD no está para pactos a la derecha ni 
a la izquierda.

LIMPIAR LAS RAMBLAS
DE PICAROS

El paseo barcelonés se ha
convertido en i

BARCELONA, 17 
(Cifra).— Las populares 
Ramblas de Barcelona 
recuperarán su aspecto 
normal perdiendo su 
actual aire de zoco 

. abigarrado, a partir de 
primeros de septiembre, 
según se desprende de los 
acuerdos alcanzados por el 
Ayuntamiento.

Las Ramblas, desde la 
Plaza de Catalunya hasta 
más abajo del “Plá de La 
Boqueria”, cuyo suelo está 
adornado con un esquema 
de Joan Miró, se había 
transformado en los últimos 
tiempos en un mercadillo de 
las más variadas ofertas, 
instalando sus tenderetes en 
número creciente de jóvenes 
en el paseo central.

Esta invasión de puestos 
de venta —un simple trapo o 
pañuelo extendido en el 
■uelo, con la mercancía 
encima— (fio un aspecto

un insólito zoco
totalmente insólito a la más 
popular y hermosa de las 
calles barcelonesas, y se 
estableció una polémica 
entre quienes estaban de 
acuerdo con tal mercado o 
los muchos más contrarios 
al mismo.

De cualquier manera las 
Ramblas continuaron igual, 
encontrando también en los 
jóvenes los mejores clientes 
de las chucherías en ventas. 
Como dato anecdótico, 
aparecieron también varias 
ipesas de juego, que esas sí 
obligaron a intervenir a la 
Policía Municipal que hasta 
entonces se había 
mantenido a la expectativa, 
ya que las manipulaciones 
de la carta eran una 
auténtica estafa a los 
ingenuos.

Al final de la polémica, el 
Ayuntamiento ha llegado a 
un acuerdo con los 
auténticos artesanos que

acudian a las Ramblas a 
vender las mercancías 
confeccionadas por ellos, 
para instalar un mercado 
similar, donde tendrán su 
puesto fijo, personal e 
intransferible. Este mercado 
estará ubicado en la Plaza de
la Villa de Madrid, muy 
cercana a la parte alta de las - Ramblas,

Ramblas, y tendrá una 
capacidad aproximada para 
90 artesanos. Estos y los 
vecinos del lugar estarán 
conformes y el mercadillo 
singular funcionará todos 
los días de 5 a 9 de la tarde.

En el momento en que 
entre en servicio, se 
procederá a desalojar a los 
demás vendedores de las

Jiménez de Parga se lamenta

ESCASA AFILIACION A LAS 
CENTRALES SINDICALES
RARCELONA, 1 7. — (Logos) El ministro de 

Trabajo, Manuel Jiménez de Parga, en una entrevista 
emitida por Radio Barcelorui, se lamentó de que las 
Centrales Sindicales, cuya militancia no es aún notable, 
no impongan disciplina y, frente a ellas, las 
(organizaciones empresariales estuvieran en estado 
embrioTuirio y mantuvieran criterios divergentes. Afirmó 
también que el Gobierno no creará nunguna centt;al 
sindical sino que, en todo caso podría aceptar aquella 
que apoyara la línea de actuación gubernamental

LA SEVILLANA VIRGEN
DE LOS REYES

SEVILLA. — La imagen de la Virgen de los Reyes, patrona de la 
archidiócesis de Sevilla, ha recorrido en procesión las calles que 

rodean a la catedral hispalense. {Telefoto Cifra Gráfica/

*
EI Ministerio de Cultura y Bienestar no 
acaba de ponerse en marcha. Sus estructural 
activan de hoy todavía coinciden con las del 
Fragasterio de información y Turismo que en paz 

descanse. No se' quien me sugería ayer que si el 
Fragasterio siguiera existiendo ahora, con su Jefe 
dentro, no se habría producido ninguna huelga de 
hostelería. Desde luego. Y si esto fuera Chile, 
menos aún. Pero precisamente como esto está 
dejando de parecerse a Chile, el nuevo ministro del 
nuevo Ministerio, PIO CABANILLAS, lo está 
pasando muy mal para poner en marcha el 
tinglado. Ha comenzado por consultar a los 
intelectuales haciendo una especie de 
mini-referendum de la cultura. Ha habido 
intelectuales serios que le han dicho a Cabanillas 
que empeñarse en crear en España un Ministerio de 
Cultura es como pretender montar un Ministerio 
de Marina en los Valles de Andorra. Comq puede 
apreciarse, el menosprecio de ese intelectual hacia 
el río Escaldes es evidente. Hay comparaciones 
odiosas, dirán los andorranos.

♦ Quizá el primer atisbo de intencionalidad 
para la protección ofícial hada la cultura 

haya coincidido con la designación de CAMILO 
JOSE CELA como senad(X para las presentes 
Cortes. Ha sido como un querer decir que ya 
tenemos un intelectual en d parlamento; 
intelectual "sui generis” p&ro intelectual al fin y al 
cabo. Pero como una golondrina no hace verano, 
esto del s&ior Cela me recuerda a la intima 
satisfacción que sentía franquismo cuando, en d 
s&io de sus más apretadas füas, contaba axi un 
agricultor. La presencia de Jesús Lampié Operé, 
agricultor oficial en las instandas dd franquismo, 
fue tradudda por éste, durante muchos años, 
como un indiseutíbie, refrendo a la dictadurapor' 
parte dd campo español. Y, la v&dad, pretender 
identifícar al señor Lample cem d campo, sin mas, 
es mucho pretender.

♦
 Nada más dear PaWo VI en Castelgandolfo 
que sentía próxima la muerte, en la cercana 

Roma las gestiones palaciegas se han puesto en 
movimiento a la velocidad del rayo, al objeto de 

buscar el consenso de los cardenales italianos (que 
tienen mayoría relativa en el cónclave, e influenda 
absoluta) para el momento en que la prediedón 
del ex-cardenal Montini se cumpla. Muchas 
posibilidades apuntan hacia el cardenal 
GIOVANNI BENELLI como otro italiano para la 
sede de la catoliddad. Al parecer los "bendlistas" 
de Roma pretenderían, con esa designación, 
dulcificar la posición de la iglesia en cuestiones 
vivas de nuestro mundo, en temas tan 
controvertidos como las actitudes políticas de los 
cristianos, los sistemas de control de la natalidad y 
los grados y fórmulas de separación matrimonial. 
Las dudas que, sobre estos puntos, vienen 
azotando al Vaticano desde la muerte de Juan 
XXIII, pueden tocar a su fin. Al menos, en ciertos 
aspectos teóricos.

♦ Los únicos panaderos que hasta la Híañana 
de hoy habían solicitado una revisión en el 

precio de venta de pan han sido los de la provincia 
de Huesca. De Madrid, nadie, pese a^lo que 
aseguran los tahoneros madrileños que, como 
muestra de cabreo p<x la detención PEDRO 
CASTRO y otros compañeros, han decidído dejar 
a toda la capital sin pan. Unilateralmente, claro. 
Sin embargo, todos los españoles —en este caso, los 
madrileños- sabemos en qué terminan siempre 
estas huelgas o estos “lock-outs"ten indefectible 
subida de precios. ¿Han pensado por un momento 
los panaderos y los camareros de este país, en lo 
que ocurriría si nos liáramos la manta en una 
huelga de consumidores? Creo que no. Y creo que 
tratarían de prohibirla o abortarla.

J. L. Costa Velase o
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Los fabricantes
cumplieron 
su amenaza

MADRID, 17 (Europa Press, Logos y Cifra).-Madrid ha 
amanecido hoy prácticamente sin pan, ya que los 
fabricantes pertenecientes a la Asociación Nacional han 
cumplido su amenaza de no fabricar dicho producto 
mientras no sean puestos en libertad don Pedro Castro, 
presidente de la Asociación, y los demás miembros de la 
junta directiva que han sido detenidos por su postura de 
disminuir el peso del producto de forma unilateral. Al

EL CONFLICTO

parecer sólo funcionaron durante la pasada noche 
madrugada algunas tahonas, pequeñas, que suministran 
zona del gran San Blas.

y 
la

HASTA QUE SE 
PONGA EN LIBERTAD 
A LOS DETENIDOS

ningún motivo para 
detención”.

Respecto al número

su

de

El día 27 de julio pasado, 
la junta directiva de la 
Asociación Nacional acordó 
dar un plazo de 15 días ala 
Administración para que 
respondiera a su demanda 
de nuevos precios para el 
pan, ya que, según los 
fabricantes, al precio actual 
no podTan seguir 
elaborándolo. El día 10 de 
agosto, fecha en que vencía 
el plazo dado a la 
Administración, la 
asociación de fabricantes 
acordó rebajar el peso del 
pan, cobrando el mismo

dia 16, fueron detenidos en 
sus domicilios el señor 
Castro y otros miembros de 
la directiva. Estas decisiones 
de la Administración son 
—según la Asociación de Fa
bricantes— las que han moti
vado el paro que registra hoy 
el sector panadero en Madrid.

EL 99,9 POR 
CIENTO DE LAS 
FABRICAS PARADAS

LA DECISION DE 
LOS PANADEROS 
MADRILEÑOS FUE 
ADOPTADA ANOCHE

industriales panaderos hs' 
decidido - agravar >1 
problema al negarse 
fabricar el pan. '

El señor Rosón, 
expILcó la imposibilidad
poner en libertad a
detenidos, ya que es

les 
de 
los 

la

A las nueve y media de la 
mañana, en la sede de la 
Asociación Nacional de 
Fabricantes, en la calle de 
La Palma, se encuentran 
reunidos un numeroso 
grupo de industriales que 
proyectan celebrar una 
asamblea a las doce del 
mediodía. Un portavoz de la 
citada asociación ha 
declarado a “Europa Press” 
esta mañana que los 
fabricantes integrados en la 
Asociación Nacional 
persistirán en su actitud de 
no poner en marcha sus 
hornos mientras no sean 
puestos en libertad los 
detenidos: don Pedro Castro 
y el resto de los miembros 
de la junta directiva, que se 
encuentran retenidos en la 
Dirección General de 
Seguridad. Agregó dicho 
portavoz que el gobernador 
civil de Madrid les había 
indicado ayer que 
posiblemente el señor 
Castro fuera puesto hoy 
miércoles a disposición 
judicial, dentro del plazo de 
72 horas que marca la ley.

El mismo portavoz 
continuó diciendo que “no 
sabemos cuándo serán 
puestos en libertad los 
detenidos, porque la 
autoridad competente no lo 
dice, y no lo dice porque no 
lo sabe; porque no existe

Los panaderos anuncian que 
mantendrán su actitud mientras 
no se ponga en libertad a los 
detenidos
El Gobierno Civil de Madrid
anuncia sanciones maximas, 
intervención de la producción 
y distribución del pan y 
traslado de responsabilidades 
a la autoridad judicial

detenidos, las noticias son 
confusas. El Gobierno Civil 
señala que son cuatro, el 
presidente, señor Castro, y 
los miembros de la directiva 
señores del Rio, Bargueño y 
Vara. Poj su parte, la 
asociación insiste en que 
hay varios industriales más 
detenidos, hasta un total de 
siete, al menos, alguos de los 
cuales residen en pueblos de 
la provincia de Madrid.

precio, en vista de que no se 
atendía su demanda. Esta 
decisión unilateral entró en 
vigor el día 14, e hizo 
reaccionar al Gobierno Civil 
de Madrid, que multó con 
medio millón de pesetas a 
los miembros de la junta 
directiva de la asociación. El 
ministro del Interior 
sancionó con dos millones a 
su presidente, don Pedro 
Castro. En la madrugada del

El número de fábricas de 
pan ex istentes en la 
provincia de Madrid es de 
unas 450, de las que la 
mayor parte, más de 
trescientas, están integradas 
en la Asociación Nacional 
de Fabricantes, que

autoridad judicial la que 
decidirá.

Los empresarios 
manifestaron que no 
impedirán la fabricación de 
pan, pero que no prestarán 
su colaboración. “ ¡Que lo 
fabrique la Administra
ción ! ”, señalaron.

Ante esta incalificaki, 
actitud, ante esta medi 
antisocial que prete„¿ 
desabastecer de pan a to^ 
los consumidores (jj í 
nrzii/ín<*¡9 al . a. 'provincia, el Gobierno^J 
de Madrid Iamenta ¡p 

'petar n II A nu./i
d e
m atestar
producirse 
manifestar:

Que

que
y

o d
industriales

P u eíj
quie„

'os lo, 
Penadetji

que no produzq,

preside don Pedro
Castro. Según datos de la 
asociación, facilitados esta 
mañana a “Europa Press”, 
“se puededecir que el 99,9 
por ciento de las fábricas no 
funcionaron esta noche 
pasada”. En cuanto a ios 
pueblos de la provincia de 
Madrid, las mismas fuentes 
añaden que la situación es 
similar. Aunque señalan que 
hay tres o cuatro 
poblaciones donde las 
fabricas han trabajado esta 
madrugada, posi'^iemente 
obligadas por la autoridao.

“ ¡QUE LO FABRIQUE 
LA ADMINISTRACION!

Desde la noche de ayer, 
martes, continúan reunidos 
los industriales panaderos 
madrileños en la sede de la 
Asociación Nacional de 
fabricantes de la calle de La 
Palma, de donde fueron 
desalojados ayer al 
mediodía. Posteriormente se 
reunieron en la sede de la 
Confederación Provincial de 
Empresarios de Madrid, 
asamblea que también fue 
disuelta, por lo que 
volvieron al edificio de la 
calle de La Palma, donde se 
encuentran ahora.

El desabastecimiento afecta 
también a los hospitales

Las existencias de pan tostado) 
de molde están siendo rápida
mente acaparadas y la especu
lación ha hecho, en algunos 
casos, subir su precio hasta 
un 40 por ciento

EL GOBIERNO 
CIVIL, ENERGICO

A las 02,25 horas de la
madrugada el Gobierno Civil 
de Madrid, hizo pública la 
siguiente nota:
‘‘A pesar de las 

constantes conversaciones 
mantenidas en el Gobierno 
Civil de Madrid, durante 
toda la jornada, pese a la 
abierta y generosa posición 
de ios representantes 
sindicales de los 
trabajadores del sector y a la 
actitud de diálogo de la 
Administración, ios

panaderos se dará 
L awtondad judi< 
efectos ,que c 
oportunos’ ..

JÑexistenc^,
En numerosos

Madrid las pa 
permanecen abh 
mañana, aum 
existencias de 
vender. A las di 

se ten laimañana, - . 
de que no habu
menos en I 

d e
las

Mzonas 
Chamartin, Usara, 
Ventas, San Blas ;
Asimismo en
pueblos de la zí 
sierra de Madrid t 

I. vendía pan. En
Viejo, a unos 30 I 
de Madrid, hubo a 
a primeras hoi
mañana, pero 
enseguida.

Algunos oa 
al preguntarles 
motivos de la no 
de pan han manifi 
“porque no lo han 
repartidores". Asi 
otros centros se h 
que el propietai 

[ fábrica de pan qu 
|4ha entregado las 

gobernador para 
Administración

mañana, serán sancionad»' fabrique.
con las multas máximasqut
la ley permite al gobernado! SOLO HUESCA 

HA PROPUESTO 
EL ESTUDIO DE

Que caso de qiiir LA SUBIDA

civil.

y en

mañana se produjenL' 7
un desabastecímienl» En fuentes pró 

virtud de las facultades Junta Superior de
se confieren manifestado < 

gobernador civil, ibgPress” que, a las 
intervendrá la producción/^ mañana de hoy, u 
distribución del pan. había rec

P propuesta de la pi

que

d e

Que de todas liT Huesca solicil 
anormalidades quee precei 
deriven de la actitwf relación con el | 
los e m p resarioH P^n.

La Junta Suf

I

La Asociación Provincial

«FORZADOS» Cargan todas las culpas 
sobre la Administración I'

a esta decisión
de Fabricantes y

Expendedores de Pan de Madrid, facilitó a las 
02,20 horas de la madrugada la siguiente nota: 

"Ante la actitud de persistente intransigen
cia adoptada por el gobernador civil de Madrid 
para negociar el nuevo precio para el pan, lle
gando hasta el extremo de¡ proceder a la de
tención de los máximos dirigentes de la indus
tria panificadora madrileña, la Asamblea Ge
neral de la Asociación Provincial de Fabrican
tes y Experídedores de Pan de Madrid ha acor
dado a primera hora de esta noche, hacer en
trega de las industrias a la Administración, en 
tanto no sean puestos en libertad su presiden
te, don Pedro Castro Carrero, los vicepresiden
tes, don Toribio del Río y don Blas Bargueño, 
así como otros vocales e industriales de la pa
nadería. Esta actitud ha sido secundada por la 
Asociación Nacional de Fabricantes y Expen
dedores de pan, acordando la suspensión de la 
fabricación en todas las provincias españolas.

La industria panificadora madrileña solici
tó de la comisión provincial de precios la re
visión de los precios del pan, ante los incre
mentos experimentados por los costes de fabri
cación, entre los que destacan el 28 por ciento 
de aumento salarial, y 4,50 pesetas el kilo de 
le harina, sobrecostos que hacen absolutamente 
negativa le rentabilidad de la industria.

Seta hecho, que se registraba por igual en el 
resto de las provincias españolas, forzó a la jun
ta directiva de la Asociación Nacional a celebrar 
una reunión el pasado día 27 de julio para estu
diar la profundidad del perjuicio que ocasiona
ba al sector los referidos sobrecostos y la urgen- 
td necesidad de que se diotaran nuevos precios

para el pan. Los reunidos acordaron conceder 
un plazo de quince días para que la Adminis
tración respondiera a su demanda de nuevos 
precios para el pan. El día 10 de agosto, sin res
puesta de la Administración, la /unta directiva 
de la Asociación Nacional, ante la crítica situa
ción en que la ponía la Administración, y re
nunciando a la posibilidad de dejar a la pobla
ción sin suministro de pan, acordó rebajar el 
pesó de este producto en un treinta por cien
to en todos sus formatos, lo que permitía man
tener la fabricación, corrigiendo el tremendo 
perjuicio que los sobrecostos le suponía. Estas 
decisiones fueron comunicadas a la Junta Pro
vincial de Precios y a las autoridades del Minis
terio de Comercio y difundidas ampliamente 
por todos los medios de comunicación social.

LA REDUCCION DEL PESO

dustriales más, haciéndose público simultá
neamente la imposición de sanciones máxi
mas contra los miembros de la junta direc
tiva de la Asociación Provincial de Madrid, 
por parte del gobernador civil, así como la 
imposición de una multa de dos millones de 
pesetas en la persona del presidente de la 
Asociación Provincial por parte del ministro 
del Interior.

Estas decisiones provocaron la reacción 
de los industriales panaderos de la provincia 
de Madrid, quienes se congregaron en su do
micilio social en la calle Palma, 10, de don
de fueron desalojados pacíficamente por 
agentes de la policía. Posteriormente otro in
tento de reunión en la sede de la Confedera
ción provincial de empresarios de Madrid, fue 
abortada por la fuerza pública, disolviéndose 
los reunidos pacíficamente.

normalidad en la fabricación de los tipos y for
matos de pan en toda España.

La intransigencia del gobernador civil de Ma
drid en negociar una solución conciliadora, ha 
llevado a la industria panificadora de Madrid a 
tomar la grave decisión de poner a disposición 
de la autoridad gubernativa sus industrias, lo 
que ha provocado la solidaridad de todas las 
provincias de España de seguir la misma actitud.

La industria panificadora madrileña deplora 
que el desarrollo de los acontecimientos hayan 
desembocado en esta solución, permanentemen
te rechazada por ella y a la que se ha visto for
zada por causas que sólo a la responsabilidad de 
la primera autoridad madrileña compete.

'PESAR

Precios, de acuer 
normativa, fac 

' estudio a Ia
General de ( 
Interior, a 
corresponde la pa 

. de autorización i 
que .comúniçar 
Gobierno Civil (ei 
al de Huesca) 
autorizado

En la Junta S 
Precios se. ha ser 
cabe la posibilidai 
provincias hayai 
propuestas de est 
Gobiernos Civile 
de un conducto e 
por lo que los 
Civiles deberán h 
3 esta Junta de 
propuestas recil 
podrían ir llega 
largo de la mañan

Ante el persistente silencio de la Administra
ción (roto únicamente por una reunión de ca
rácter informal mantenida por el subsecretario 
del Ministerio de Comercio, don Carlos Buste- 
lo, quien estaba acompañado por el director ge
neral de Comercio Interior, don Félix Pareja, 
con el presidente de la Asociación Nacional de 
la Panadería y de la que no se pudieron obtener 
resultados concretos sobre el problema plantea
do), la industria panificadora nacional decidió 
ejecutar su acuerdo el día 14 de agosto, actitud 
que persistió el día 15. En la madrugada del día 
16, representantes de la fuerza pública proce
dieron a la detención, en sus domicilios, de 
don Pedro Castro Carrero, don Toribio del 
Río, y don Blas Bargueño, y otros cuatro in-

ENTREVISTA EN EL GOBIERNO CIVIL

La industria panificadora madrileña, en la
persona de sus asesores jurídicos, solicitó hoy 
audiencia del gotiernador civil, quien los reci
bió a las 14 horas. Después de unos breves 
minutos de conversación, el gobernador civil 
les comunicó su decisión de tratar directamen
te con los miembros de la junta directiva de la 
Asociación Provincial, entrevista que pudo ce
lebrarse a las 20,00 horas después de que los 
representantes de los industriales panaderos ce
lebraran una asamblea, en la que acordaron so
licitar la puesta en libertad de los detenidos cir- 
cunstancia que, en el caso de producirse, provo
caría automáticamente el restablecimiento de la

La industria panificadora madrileña hace 
público su pesar al verse forzada a tomar estas 
decisiones, con grave transtorno para los consu
midores. Informa asimismo que por parte del 
Gobierno Ci vil se ha recibido esta mañana une 
comunicación en la Asociación Provincial, con 
fecha de ayer 16 de agosto, por la que se convo
ca a don Pedro Castro Carrero y a don Toribio 
del Río, así como a otros dos representantes 
de la panadería, para que hoy, a las once 
de la mañana, asistan a la reunión de la Co
misión Provincial de Precios para tratar el tema 
del pan, circunstancia que revela claramente 
cual es lá política llevada a cabo por esta auto
ridad en un asunto de tan transcendental im
portancia. Asimismo hace público que se desco
nocen las razones que han provocado la deten
ción de los dirigentes de la panadería, sin que 
hasta el momento haya habido comunicación 
oficial sobre las causas de esta detención y le 
que provocó las anunciadas multas.

La industria panificadora madrileña reite
ra, una vez más, su firme voluntad de haller 
soluciones inmediatas al problema planteado 
y que básicamente se ha debido a una evidente 
falta de voluntad de diálogo por parte de la 
Administración.

En la Junta S 
j.. Precios se han i 
i inmediato los esti 

el precio del pan 
w Huesca.

S POSIBLE AYUDi
I militar

5 gobernado 
I Madrid, don 
I Rosón, se entren 
I misma mañan, 
I capitán general 
I «e la región al 
! estudiar la -posi 
I ^lue personal 
I ocupe de la fab 
I distribución del 
I ha informado 
I Press ” en 
I Competentes.
I no arregla 

situación de hu 
Sector, la única ; 
recabar la ayuda 
Jpllitar, toda vezj 
o® un artículo < 
necesidad. Asim 
otros motivos 
pera poner ei 
®**elqiíler meca
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IM SIN PAN
estrictamente 

confidencial

¡ La "viuda ।

J alegre"

' de Sukarno ¡

panaderos hJ 
'fSravar t 
a' negarse 
n. *
ta íncalificjiii 
e esta medij, 

o Preteoi, 
d.e pan a to;, 
nidores de h 

Gobierno-Cirt
Iamenta ¡i 

que

oanaderos se dara cuenta a 
r autoridad judicial a los 
efectos que considere 
oportunos’ ..

Í*bÍ®'*pero
S!N EXISTENCIAS

constribuya a paliar esta 
crisis, puesto que los centros 
hospitalarios se encuentran 
desabastecidos de pan.

ACAPARAMIENTO 
Y ESPECULACION

e y
puedj 
quie„

tod 
iaies I

'os los 
Panadetjs^

lo produzt),

En numerosos barrios de 
Madrid las panaderías 
permanecen abiertas esta 
mañana, aunque 
existencias de pan que 
vender. A las diez de la 
mañana, se tenían noticias 
de que no había pan, al 

-- las siguientes

s in

menos en I 
d e Madrid:

ecta I

zonas
Chamartin, Usera, Arguelles, 
Ventas, San Blas y Canillas. 
Asimismo en algunos 
pueblos de la zona de la 
sierra de Madrid tamooco se 
vendía pan. En Colmenar 
Viejo, a unos 30 kilómetros 
de Madrid, hubo algo de pan 
a primeras horas de la 
mañana, pero se agotó
enseguida.

Algunos oanaderos, 
al preguntarles por los 
motivos de la no existencia 

' de pan han manifestado que 
“porque no lo han traído ios 
repartidores". Asimismo en 

; otros centros se ha indicado 
que el propietario de la 
fábrica de pan que les surte

n sancionados 
s máximas qut 
; al gobernados

ha entregado las llaves 
4 gobernador para que sea 

ñ* Administración quien 
' fabrique.

SOLO HUESCA
, HA PROPUESTO 
I EL ESTUDIO DE

aso de quij^ LA SUBIDA 
se produjent ““ 

abastecimienl» En fuentes próximas a
e las facultadefc Junta Superior de Precios

al 
la 
lo

la 
se

anfie ren manifestado a "Europa 
)r civil ií||tPress" que, a las diez de la
1 producción/f mañana de hoy, únicamente 
leí pan. Use había recibido la

F propuesta de la provincia de 
Je todas Ir Huesca 
ilidades que u^form e

solicitand o 
preceptivo

de la actitíC 
m p resario^

relación con el precio 
pan.

La Junta Superior

el 
en 
del

de

pas 
ición
s tipos y for-

i Precios, de acuerdo con la 
S- normativa, facilitará su 

estudio a la Dirección 
General de Comercio 

b Interior, a la que 
corresponde la palabra final 

_ de autorización de precios, 
r' que ,comuniçara a cada

Gobierno Civil (en este caso 
al de Huesca) el precio 
autorizado

Se están produciendo 
diversos actos de 
acaparamiento de pan de 
molde y otros productos 
envasados derivados del pan, 
en los supermercados 
madrileños, donde las amas 
de casa compran estos 
productos en grandes

Hortaleza, San Blas, Canillas 
y otros barrios de Madrid. 
Sólo había habido alguna 
existencia en Tetuán.

Los pueblos de Madrid, 
en su práctica totalidad, 
parece ser que carecen de 
pan. ‘‘Cifra’’ ha 
comprobado la inexistencia 
de este producto en Alcalá, 
Aranjuez, To rrejón , 
Colmenar Viejo, Miraflores 
y varias localidades de la 
sierra. Fuentes conocedores 
del sector han afirmado que 
el Ejército y diversas 
pasteJerias podrían

LOS DETENIDOS

El Gobierno Civil de 
Madrid ha facilitado a 

Cifra la relación de 
detenidos en Madrid con 
motivo del conflicto que 
afecta al sector de la 
panadería

Los detenidos son Pedro 
Castro Carreño Blas 
Bargueño Maeso, Toribio 
del Río del Río, Julián Vara 
Vara Loreto Arroyo de la 
Morena, Guillermo Roldán 
García > Roberto L-astras 
Cisneros y Félix Pérez 
López.

r civil de Ma- 
iciliadora, ha 
de Madrid a 

3 disposición 
ndustrias, lo 
de todas las 
isma actitud, 
leña deplora 
lentos hayan 
nanentemen- 
ha visto for- 
isabilidad de 
a compete.

drileña hace 
tomar estas 

ra los consu
or parte del 
mañana una 
avincial, con 
'ue se convo- 
don Toribio 
presentantes 
, a las once 
in de la Co- 
ratar el tema 
I claramente 
or esta auto- 
jndental im- 
jue se desco
do la deten
ería, sin QUe 
amunicación 
tención y lo

Iríleña reite- 
ad de hallar 
a planteado 
una evidente 
parte de la

En la Junta Superior de 
Precios se.ha señalado que 

- ' cabe la posibilidad que otras 
provincias hayan enviado 
propuestas de estudio a los 

; Gobiernos Civiles, a través 
de un conducto equivocado, 
por lo que los Gobiernos 

!, Civiles deberán hacer llegar 
X a esta Junta de Precios las 
; propuestas recibidas, que 

podrían ir llegando a lo 
§ largo de la mañana.

En la Junta Superior de 
Precios se han iniciado de 

g inmediato los estudios sobre 
el precio del pan relativos a 

¿ Huesca.

S POSIBLE AYUDA
I militar

8 gobernador civil de 
I Madrid, don Juan José 
I Rosón, se entrevistará esta 
I misma mañana con el 
I capitán general accidental 
í Pe la región al objeto de 
! estudiar la posibilidad de 
I flue personal militar se 
I fabricación y

I « ha informado a "Europa 
|''ress’’ en fuentes
I Competentes. '
I .. no arreglarse hoy la 

situación de huelga en el 
, única solución es 

ayuda de personal 
militar, toda vezjque se trata 

un artículo de primera 
necesidad. • Asimismo, hay 
oyos motivos acuciantes 
Pya poner en marcha 
'“•Iquler mecanismo que

Son ya ocho los detenidos 
en el conflicto
El gobernador se ha reunido 
con la Junta Provincial de 
Precios, representantes de 
los trabajadores, de Comisiones 
Obreras y UGT, y con el 
presidente de la Organización 
de Consumidores ___

cantidades, en previsión de 
que la huelga de panaderos 
dure varios dias.

Asimísm ó, a Igunos 
comerciantes, ante la 
demanda de pan de molde, 
han subido los precios, 
aprovechando la 
circunstancia del 
d e s abastecimiento que 
afecta a Madrid y sus 
alrededores. Concretamente 
ya se han recibido algunas 
protestas de estos hechos el
la zona de San Cristóbal de 
Los Angeles, donde una 
bolsa de pan de molde, que 
ayer se vendía el precio de 
35 pesetas, hoy cuesta 49.

DESABASTECIMIENTO 
TOTAL

Prácticamente la 
totalidad de las panaderías 
madr'i leñas están 
desabastecidas de pan.

Distintas panaderías 
madrileñas consultadas por 
“Cifra” han indicado que la 
carencia de pan es absoluta, 
salvo en lo que se refiere a 
pan tostado de molde y 
“colines”. Estos últimos 
tipos se estaban agotando o 
se habían agotado ya en la 
mayoría de las panaderías 
antes de las once de la 
mañana.

Alguna panadería que 
tuvo pan a primera hora de 
la mañana, lo vendió 
rápidamente, dado que las 
existencias eran escasas, la 
demanda había aumentado 
y los compradores adquirían 
mayores cantidades de este 
producto que en otros 
momentos, en previsión de 
que el problema no se 
solucione urgentemente.

Fabricantes de Jos panes 
de molde, tostado y 
"colines” han señalado a 
"Cifra” que ellos mantienen 
su reparto normal, sin 
incidente alguno, y que ha 
aumentado la demanda pero 
que la oferta es rígida y su 
incidencia en el mercado 
notablemente baja.

Por otro lado, cabe 
señalar que dirigentes del 
partido Falange Española de 
las JONS (Auténtica) 
ofrecieron esta mañana su 
colaboración al gobernador 
civil, para paliar la situación 
de desabastecimiento del 
pan. Fuentes de este partido 
afirmaron a “Cifra” esta 
mañana que la falta de pan 
era total en User, Arguelles,

contribuir a hacer más 
llevadero el problema, 
elaborando pan para 
hospitales, asilos y —en 
general— para^ cubrir las 
necesidades más urgentes. 
Esta medida puede 
contribuir a paliar algunas 
dificultades pero en. ningún 
caso resolvería el problema 
total, ya que su capacidad 
de producción es 
notablemente limitada.

Los trabajadores de las 
pa n i f i c a d o ras se han 
incorporado a sus lugares de 
trabajo, pero parece ser que 
en la mayoría de los casos, 
permanecen sentados, dado 
que no se na lomaoo 
decisión de reanudar la 
producción.

Los supermercados 
—según representantes de la 
Falange Española 
A u t é n"t ica— están 
acaparando existencias de 
pan de molde. En algunos 
casos ya han subido la bolsa 
de este en torno a un 40 por 
ciento, según han 
comprobado ellos mismos, 
examinando los precios de 
ayer yjJe hoy.

Fuentes de la Policía 
Municipal y diversos 
expendedores de pan 
declararon a “Cifra”, en 
torno a las 11 de la mañana, 
que la jornada se 
desarrollaba sin incidentes.

DELEGADOS DE 
PROVINCIAS EN 
MADRID

A las once de esta 
mañana delegados de 
diversas provincias españolas 
se hallaban congregados en 
la sede de la Asociación 
Nacional de Fabricantes y 
ej( pendedores de pan, 
quienes posteriormente 
proyectan celebrar una 
asamblea para tratar sobre la 
delicada situación que 
plantea el desabastecimiento 
de pan en Madrid y algunas 
provincias.

Delegados de provincias 
han manifestado a “Europa 
Press” que están dispuestos 
a dara la Administración un 
plazo para proseguir las 
negociaciones y que 
mientras tanto seguirían 
fabricando pan, pero 
siempre y cuando fueran 
puestos inmediatamente en 
libertad del presidente dé la 
Asociación Nacional, don 
Pedro Castro, y el resto de 
los detenidos.

HABLA ROSON

la fabricación de pan
insistió el señor Rosón 

en que los centros 
hospitalarios y otros de 
interés especial recibirán a 
lo largo del dia el pan 
necesario gracias a la 
colaboración del Ejército

En cuanto al orden 
público d eclaró que 
excepto los incidentes del 
pasado domingo y lunes 
protagonizados por 
consumidores en alguna 
expendeduría, no ha habido 
problema alguno- Hoy lo 
Unico que hay que resaltar 
son las largas colas en las 
pocas panaderías que 
venden pan,

UN AUMENTO ABUSIVO

"Siete panificadoras de 
Madrid y más de 30 en la 
Rrovincia han elaborado pan 

oy lo que supone a 
aproximadamente del 15 al 
20 por ciento de la 
producción total . ha 
manifestado el gobernador 
civil, de Madrid Juan José 
Rosón en una improvisada 
rueda de prensa

A las once de esta 
mañana el gobernador se 
reunió con la comisión 
provincial de precios, a la 
que han sido invitados 
también el presidente de la 
Organización de 
Consumidores y Usuarios y 
asisten representantes de 
amas de casa consumidores, 
trabajadores y empresarios. 
Pese a haber sido invitados 
los representantes de estos 
últimos no han asistido-

E n n i n g u n caso, 
manifestó a la prensa el 
señor Ros on, la 
Administración pretende 
lesionar los intereses de los 
empresarios, sino que quiere 
velar por los intereses de los 
trabajadores y los 
consumidores- En cuanto a 
los primeros para que 
tengan un salario justo y 
respecto a los segundos para 
que no les falte ese artículo 
de primera necesidad'

DIEZ DETENIDOS

Por último el 
gobernador explicó que 
desde el pasado día 3 de 
agosto, se está intentando 
negociar con los empresarios 
la subida que estos quieren 
y que supondría un 35 por 
ciento de aumento, a todas 
luces abusivo- La comisión 
provincial de precios que se 
ha reunido esta mañana 
estudiara detenidamente las 
propuestas de trabajadores y 
empresarios asi como de los 
organismos interesados y 

dijo si no hay motivo 
para subir el pan el pan no 
se subirá

EL GOBERNADOR 
REUNIDO CON LA 
JUNTA PROVINCIAL 
DE PRECIOS

IH A viuda de 
I Hn Sukamo, el 
I fallecido presi- 
I dente de Indone- 
I sia, ha resultado 

fina. Rodeada de 
* los fabulosos 
I tésorosque 
I recibió de 
I Sukarno, ha 
_ abandonado su 
■ mísero país para 
i instalarse en Paris

A las once y media de la 
tnañana de hoy el 
gobernador civil de Madrid 
don Juan José Rosón, se ha 
reunido con los miembros 
de la Junta Provincial de 
Precios para tratar el tema 
del pan'A la misma reunión 
asisten representantes de los 
trabajadores del sector, 
representantes de las 
centrales sindicales 
Comisiones Obreras y 
UGT y el señor García 
Pablos presidente de la 
O C U (Organización de 
Consumidores y Usuarios)

Preguntado sobre las 
detenciones y multas 
manifesto que no se han 
producido más detenciones 
desde la tarde de ayer y que 
son diez las personas que se 
encuentran detenidas en la 
provincia de Madrid

-"Las sanciones seguirán 
si siguen los fraudes y la 
suerte de los detenidos 
dependerá de la autoridad 
judicial^ dijo-

En cuanto a la petición 
de los empresarios para la 
puesta en libertad de ios 
detenidos el gobernador 
declaró que la Administra 
cion pretende el diálogo, 
pero que no puede negociar 
desde una postura de 
debilidad. "Se han cometido 
delitos y sobre esto no cabe 
la negociación sino que en 
su dia la autoridad judicial 
determinará" declaró.

MAÑANA HABRA 
PAN

“Mañana habrá pan en 
Madrid’ afirmó el 
gobernador civil. Si no se 
normaliza la situación por 
parte de los empresarios, de 
aquí a las 16 horas, se 
tomarán medidas para que 
el pan no falte en la 
provincia de Madrid • Entre 
ellas, puede decirse que esta 
la colaboración del Ejército 
y otra, quizá la que mas 
posibilidades tiene de 
adoptarse es que un 
interventor de la 
Administración estará 
presente en cada una de las 
panificadoras para que el 
tvabajo se realice ya que 
tanto los trabajadores como 
las centrales sindicales están 
de acuerdo en trabajar para

ENFRENTAMIENTOS
ENTRE LOS 
FABRICANTES

Parece ser que esta 
mañana se han suscitado 
algunos enfrentamientos 
verbales en la reunión 
mantenida en la sede de la 
Asociación Nacional, 
Algunos fabricantes no 
secundaron la huelga 
general. Sin embargo 
también es cierto que no 
todos los fabricantes se 
hallan integrados en la 
Asociación Nacional cuya 
afiliación es voluntaria.

Por otro lado, en el curso 
de las reuniones de 
fabricantes se ha especulado 
con la posibilidad de 
negociar con la 
Administración una subida 
del precio del pan, inferior a 
la solicitada en un principio. 
Algunos fabricantes estarían 
dispuestos a aceptar la 
subida a 48 pesetas el kilo 
de pan. Aunque todos están 
a la espera de que finalice la 
reunión de la Junta 
Provincial de Precios de 
Madrid .que se celebra este 
mediodía en el Gobierno 
Civil.

Acerca de las multas 
impuestas a algunos 
fabricantes de pan y al 
presidente de la Asociación, 
señor Castro fuentes de 
dicha Asociación han 
manifestado a Europa 
Press que tales sanciojies 
carecen de validez porque 
no han recibido ninguna 
comunicación oficial, en tal 
sentido por lo nua piensan 
aue podría tratarse 
.advertencia”
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e ingresar en los 
círculos de la alta 
y suntuosa 
sociedad donde es 
conocida como 
“la viuda alegre”.

La antigua 
geisha, vestida 
con un despampa- 
nante traje 
integralmente 
transparente, 
diseñado por 
Dior, celebró una 
fiesta para 
anunciar su boda 
con un duque 
francés^ algo así 
como un príncipe 
azul cazado al 
vuelo en las 
noches de París.-

La viuda de 
Sukarno, que 
ahora tiene 36 
años, ha declara
do que. está muy 
enamorada de su 
nuevo esposo y 
que con él piensa 
vivir las horas más 
felices del
ecuador, de su 
vida.

Lo que no ha 
dicho es lo que 
hará con la 
inmensa fortuna 
que ha sacado de 
su mísero país, 
donde el hambre 
cunde por todas 
las regiones hasta 
el punto de que 
posiblemente 
será precisa la 
intervención de la

I Cruz Roja
I Internacional.
I Pero el hambre 
■y la antigua 
I g e i s h a h an 
I quedado muy 
I atrás. Ahora ella 
I es duquesa de 

Francia.
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Su actitud no ha sido secundada en el resto de España

LOS PANADEROS 
DE MADRID, SOLOS

BARCELONA, 17 
(Cifra)-— Los hornos y 
panaderías barcelonesas 
despachan normalmente pan 
esta mañana, si bien algunos 
clientes exigen que sean 
pesadas en su presencia las 
piezas que adquieren.

Estas peticiones, 
planteadas con bastante 
frecuencia, representan la 
única alteración que se 
registra durante la mañana, 
junto con un ligero 
incremento en la cantidad 
de ventas, que algunos 
panaderos consideran como 
consecuencia de los rumores 
difundidos por algunas 
emisoras de radio sobre un 
posible paro, en solidaridad 
con ios panaderos detenidos 
y sancionados en Madrid.

A excepción de "ABC"

La prensa de 
Madrid pega duro 
a los panaderos 
“Ya está bien de aumentos autorizados 
como para soportar los aumentos salvajes”

MADRID, 17 (Cifra).— “Alguien ha 
querido demostrar a alguien que tiene 
mas panes que na ie y que el los pone 
encima de la mesa cuando se le antoja”, 
escribe hoy '‘Diario 16” en un 
comentario editorial al conflicto del pan 
del que también se hace eco los demas 
periodicos madrileños.

“Y ya en plena pelicula del oeste, 
continua "Diario 16”, los panaderos se 
encaramaron en las tarimas y obligaron 
a todo el país a comulgar con ruedas de 
molino (de harina). Pero en el Gobierno 
parece que se acordaron de que son eso, 
un Gobierno, y metieron las manos en lá 
masa. Detuvieron a los máximos 
responsables y. les buscaron las 
cosquillas en el punto fatídico, la 
chequera. Los kilos, por mucho que 
digan los panaderos, deben tener mil 
gramos. Si quieren subir el precio, que 
planteen el tema como seres civilizados 
y de cara a los responsables. Ya está 
bien, termina “Diario 16”, de aumentos 
autorizados como para soportar los 
aumentos salvajes”.

Por su parte, “Arriba” reconoce que 
ses han producido aumentos de costes 
que deben incidir en alguna manera en 
el precio, pero-añade: “Hay además una 
cuestión de^ procedimiento. En una 
democracia la fuerza no es nunca 
fundamento de derecho. Tanto 
trabajadores como patronos tienen 
medios razonables para hacer valer sus 
derechos. Pero lo que no cabe es una 
burla a la lógica, inflingida a la totalidad 
de-Ios consumidores, como es la venta 
de kilos de setecientos gramos, no una 
jactanciosa imposición de hecno asía 
Administración Pública”.

“Ya por su parte, escribe: “se trata 
de- una reacción (la de la 
Administración), que ante el caso que 
comentamos está dentro de la más 
estricta observancia de la ley”. Tras 
afirmar despues que no es este el único 
desafío a la autoridad, el periódico 
añade: “Por consiguiente, lo que 
aplaudimos es el inicio de una política 
positiva , de tomar las riendas de la 
situación, por tanto un aplauso 
condicionado hasta que veamos una 
politica general de autoridad”.

“ABC”CONTRA
LA ADMINISTRACION
“ABC”, por el contrario, juzga 

negativa mente la actuación de la

Administración. Tras afirmar que la 
reducción del número de gramos dé un 
kilo no es invento de ahora sino que 
“constituye una de las invenciones más 
notables del pasado régimen”, añade 
que la nota del Gobierno Civil no puede 
ser más desafortunada” El pan no es un 
problema de orden público, no puede 
serlo en la España de 1977. No se 
puede, tampoco, si se quiere defender, 
de verdad, a los consumidores, 
reaccionar con los eficaces resortes del 
poder contra un sector empresarial o 
fabricante que se mueve en las 
coordenadas socieconómicas del 
sindicalismo obrero—patronal del 
régimen anterior. ¡Decrétese de una vez 
la libertad de-establecimiento industrial 
en la fabricación de pan y entonces 
hablaremos! “No menos desafortunada, 
añade aún “ABC”, es la apelación del 
Gobierno Civil de Madrid al capitán 
general en funciones de Madrid. Por 
respeto profundo al Ejército —respeto 
del que nos sobran pruebas en las 
columnas de “ABC”—este es un recurso 
impertinente y ridículo. El Ejército 
fabrica pan en circunstancias de 
gravedad extrema, en circunstancias 
bélicas. Y ahora ¿contra quién 
luchamos? ¿qué guerra tiene emprendida 
España? ”.

Y “ABC" añade: “Si los empresarios 
fabricantes de pan se enrocan en 
posiciones de antiguos privilegios para 
no servir en auténtica competencia a la 
comunidad, no se espere que escribamos 
una sola línea en su favor. Pero si 
siguiéndoles el viejo juego, el Gobierno, 
en vez de promocionar una 
auténticamente libre política de 
abastecimientos en Madrid, continúa 
con la pasada inercia de esas fantasías de 
los tipos y-modelos de pan, continúa 
con la tac i ta aceptación de la 
gremialidad nacional sindicalista y 
continúa, en-fin, con las apelaciones 
pretorianas a los auxilios de guerra, 
¿qué. hemos ganado con la 
democracia?”, “ABC” termina así: 
“Hace falta, en fin, una congruencia de 
actuación en la política económica, 
porque si se declara y practica una 
huelga de.fiosteleria en pleno verano, sin 
ninguna detención, ¿cómo llevar a la 
cárcel a un os empresarios que 
únicamente discuten precios y pesos del 
pan? .

El gremio de panaderos, 
según ha podido saber 
“Cifra”, ha aconsejado a sus 
miembros que desarrollen 
una actividad normal, en 
espera del aumento de 
precio del pan, que se cree 
se dictará en fecha 
inmediata.

NORMALIDAD 
EN VALENCIA

VALENCIA, 17 
(Cifr a).— La normalidad, 
hoy, en el sector panadero 
valenciano, es absoluta.

Por el momento, no se ha 
advertido deficiencia alguna 
en el suministro, estando 
plenamente abastecido el 
mercado con piezas del peso 
y precio establecidos.

El presidente y 
vicepresidente del gremio de 
horneros se encuentran hoy 
en Madrid, asistiendo a 
reuniones de ámbito 
nacional; mientras tanto, la 
junta directiva restante se 
reunirá a primeras horas de 
la tarde, y a las seis de la 
misma acudirán a una 
reunión de la Junta 
Provincial de Precios, en el 
Gobierno Civil, con el fin de 
estudiar las nuevas tarifas.

Los industriales aspiran a 
que éstas sean superiores en 
un cincuenta por ciento a 
las actu ales, pero se 
considera que podrían 
oscilar entre el veinte y el 
treinta.

MALAGA, SIN 
PROBLEMAS

MALAGA, 1 7 (Europa 
Press).— El abastecimiento 
de pan ha sido totalmente 
normal en la mañana de hoy 
sin que en ningún momento 
seo hayan producido cierres 
de establecimientos de 
panadería. No obstante los 
empresarios se encuentran a 
la espera de una reunión del 
gremio que aun no ha sido 
convocada.

El gobierno civii ha 
hecho pública* una nota en 
la que informa que los 
consumidores tienen el 
derecho y el deber de 
denunciar a las autoridades 
c o r r e.sp on d i e n te s las 
posibles alteraciones que 
puedan producirse en el 
peso del pan.

NORMALIDAD 
EN ASTURIAS

OVIEDO, 1 7 (Cifra).— El 
abastecimiento de pan ha 
sido normal esta mañana en 
Asturias, tanto en peso 
como eji c a n tidad y 
formatos.

El presidente de la 
Agrupación de Panaderos 
Asturianos, Enrique 
Fernández Alvarez, ha 
manifestado a “Cifra” que 
su Agrupación votó en 
contra del acuerdo de la 
Federación Nacional de 
Panaderos en el sentido de 
reducir el peso de un 30 por 
ciento, y no lo ha puesto en 
práctica.

Por su parte e! Gobierno 
Civil de Oviedo ha hecho 
pública una nota en la que 
denuncia como ilegal 
cualquier anormalidad que 
se produzca, tanto en el 
precio como en el peso 
del pan,e indica que serán 
castigadas las irregularidades 
con las máximas multas y 
sanciones previstas.

Las dificultades para el 
abastecimiento del pan a la 
región asturiana han sido 
únicamente las relacionadas 
con el tema del transporte, 
al encontrarsejen huelga este 
sector.

GALICIA SIN 
INCIDENTES

SANTIAGO DE 
COM PO STELA, 17 
(Cifra).— Totalmente 
normal es la situación, esta 
mañana, en el sector de 
panaderías de las cuatro 
provincias gallegas, según 
fuentes consultadas por 
“Cifra”

La pasada noche las 
industrias de panadería han 
trabajado con absoluta 
normalidad y esta mañana el 
pan se vende en ios 
establecimientos del ramo 
sin que hasta el momento se 
conozca ningún tipo de 
incidentes o denuncias.

Sobre el conflicto se ha 
manifestado únicamente el 
Gobierno Civil de Lugo, con 
una serie de recomenda* 
ciones para que se 
denuncien todas cuantas 
irregularidades se aprecien 
en el peso, precio y demás.

En Orense, se celebra 
esta mañana una reunión en 
la que participan 
representantes de los 
panaderos y de la Comisión 
Provincial de Precios, en la 
que, al parecer, se 
concretará sobre los nuevos 
precios del pan que, una vez 
aprobados por la Junta 
Provincial de Precios, 
pasarán a la Junta Superior 
que será el organismo que 
en última instancia decida 
sobre el particular.

NORMALIDAD EN 
VIZCAYA

BILBAO, 17 (Cifra).—

No se ha registrado hoy 
anormalidad alguna en el 
sector de panadería de 
Vizcaya, según impresiones 
recogidas por "Cifra”.

Err las industrias 
panifica doras se ha 
trabajado conforme al ritmo 
habitual de producción, y el 
suministro a la población ha 
sido normal.

No se han registrado 
denuncias respecto a falta 
de pesó o calidad en este 
producto, ni sobre 
supuestos incrementos de 
precio .

SANTANDER: ~ 
MULTAS DE 
MEDIO MILLON

SANTANDER, 17 
(Cifra).— El gobernador civil 
ha impuesto sanciones de 
medio millón de pesetas al 
presidente y a cada uno de 
los miembros de la directiva 
de la Asociación de 
Fabricantes y Expendedores 
de Pan de la provincia 
san ta n d erina, ante el 
acuerdo tomado y llevado a 
cabo de rebajar en un 
treinta por ciento el peso de 
todos tos formatps de pan, 
en solidaridad con la 
postura de la asociación 
nacional.

El Gobierno Civil de 
Santander ha hecho un 
llamamiento a los 
ciudadanos, para que 
colaboren en el 
restablecimiento del orden, 
denunciando ante la 
autoridad correspondiente 
cualquier fraude de este 
tipo.

Por su parte, las centrales 
sindicales de “USO" y 
“UGT" protestan por esta 
rebaja en el peso del pan 
que representa una subida 
real del cuarenta por ciento 
sobre el precio anterior y lo 
cual repercute y significa 
una provocación a los 
trabajadores.

HUBO FRAUDE 
EN MALLORCA

PALMA DE 
MALLORCA, 17 (Cifra).— 
Las piezas de pan que se 
fabricaron ayer en Palma de 
Mallorca tenían un peso 
inferior en el treinta por 
ciento al normal, y por este 
motivo fueron presentadas 
en la Jefatura Provincial de 
Comercio Interior, doce 
denuncias.

Hoy en cambio, el pan se 
ha vendido en la capital con 
un peso normal, si bien 
varios- pequeños fabricantes 
han preferido no elaborarlo. 
La Jefatura Provincial de 
Comercio Interior hizo 
público ayer un comunicado

HOY PUEDEN EMPEZAR A FIJARSE 
LOS NUEVOS PRECIO-S

■ AUMENTARA EL 
PRECIO DEL PAN

MADRID, 17 (Logos).- "En esta semana el precio del pan 
habrá de experimentar un incremento justó como consecuencia 
de algunos aumentos de coste que ha experimentado la industria 
panadera", ha dicho el Subsecretario de Mercado Interior, señor 
Hidalgo Quintana, en unas declaraciones al "Diario Hablado da 
las 14,30" de Radio Nacional de España.

Ha añadido que "posiblemente hoy empezarán a salir los 
nuevos precios de las provincias con un aumento justo, que es el 
que siempre hemos prometido al sector de panadería, teniendo 
en cuenta lógicamente al consumidor".

En cuanto a la rebaja del peso del pan ha dicho que ha sido 
para él una sorpresa "dado que estábamos manteniendo unes 
conversaciones, donde creíamos que íbamos a llegar a un 
acuerdo justo". Y ha agregado: "A mi particular entender parece 
que ha sido una po$ic¡ón de fuerza del sector ante le 
Administración.

Multas de 
medio millón 
también en 
Santander por 
reducción del 
peso del pan

AEZ 17-8-77/1

El conflict

en el que, entre otras cosas 
calificaba de delito de orden 
público la reducción del 
peso en las piezas de pan..

OVILLA:
NORMALIDAD EN 
EL SUMINISTRO

SEVILLA, 17 (Cifra).- 
El suministro de pan en la 
provincia de Sevilla se ha 
desarrollado normalmente 
según han informado a 
“Cifra” en la Delegación de 
Abastecimientos y 
Transportes.

Tampoco se ha registrado 
en toda la provincia 
anormalidades en el peso del 
producto.

Esta tarde se reunirán los 
industriales de panaderías 
bajo la presidencia de 
Antonio Espinal Casado, 
que., regresará de Madrid a 
mediodía y expondrá en la 
asamblea los contactos que 
ha mantenido en la capital.

En el, transcurso de ,1a 
reunión, los industriales 
decidirán si se unen a la 
actitud adoptada por los 
panaderos madrileños o s¡, 
por el contrario, fabrican el 
pan normalmente.

Por su parte, el Gobierno 
Civil de Sevilla ha hecho 
pública una nota en la que 
advierte que “caso de 
producirse alguna anomalía 
sobre el peso del pan en los 
formatos establecidos, los 
consumidores tienen 
derecho a denunciar a las 
autoridades correspon
dientes —incluidas las 
judiciales— el fraude, a cuyo 
fin se recaba la colaboración 
de los ciudadanos para 
evitar que se produzcan 
tales situaciones 
fraudulentas”.

LERIDA SEGUIRAN 
HACIENDO PAN

LERIDA 17 (Europa 
Press) Los panaderos de 
Lerida han acordado seguir 
manteniendo la normalidad 
en la distribución y venta 
del pan tras una asamblea 
celebrada anoche y en la 
que no se permitió la 
presencia de periodistas

Tras la reunión 
mantenida fue dado a 
conocer un comunicado por 
el que se informa que no se 
adoptara ninguna clase de 
medidas drásticas sobre la 
problemática del pan en 
tanto no hayan finalizado 
las negociaciones que se 
mantienen con el Gobierno 
La asamblea ha aconsejado a 
todos los panaderos que 
sigan vendiendo el producto 
en las mismas condiciones 
de siempre
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EI conflicto dei transporte en Asturias

SITUACION ESTACIONARIA
OVIEDO, 17 (Logos).— Durante la jorrada de ayer 

continuó la anormalidad en el sector del transporte. Se 
dejó sentir la falta de un mayor número de productos, 
especialmente frutas y verduras en ios mercados. La gente 
empezó a acaparar comestibles e incluso tabaco, ya que se 
estima que éste puede comenzar a faltar en fecha próxima 
de no normalizarse la situación próximamente.

CONVERSACIONES EN 
TORNO AL CONVENIO DE
TRANSPORTES

La huelga de hostelería en Cádiz

SIN ACUERDO
El abastecimiento de 

combustible a las gasolineras se 
efectuó con la vigilancia de los 
camiones cisternas por coches 
patrulla de la Guardia Civil.

Es posible que tenga que

suspenderse un certamen 
regional de ganado que debía 
celebrarse fen Aviles del 24 al 28 
del actual mes de agosto al no 
poder trasladarse las reses que 
tendrían que participar en el 
mismo.

malestar entre LOS
TAXISTAS BILBAINOS

BILBAO, 17 (Cifra).— La posible adjudicación de 
nuevas licencias constituye una de las causas del malestar 
actual de los taxistas bilbaínos, que han amenazado in
cluso con ir a la huelga.

Para mañana, jueves, está prevista una reunión de los 
representantes de los taxistas con el gobernador civil de 
la provincia.

Los empleados de este servicio público piden también 
entre otras cosas, que se vuelva a implantar el suplemen
to de retorno y protestan por la adjudicación de plazas 
en el aeropuerto de Sondica, donde a ellos les está prohi
bido ahora estacionarse y recoger viajeros.

BARCELONA:

CRECE LA VENTA OE 
CAJAS FUERTES

BARCELONA/ 17 (Europa Press).- La venta de cajas 
fuertes ha experimentado un notable ascenso en Barcelona 
durante las últimas semanas, según se informa en los me
dios del ramo. Al parecer, los propósitos del Gobierno de 
investigar las cuentas corrientes de los particulares está en 
la base de esta demanda que ha llegado a agotar las exis
tencias en algunos establecimientos.

Según han manifestado los comerciantes, el modelo 
de caja de caudales más solicitado por el público es el “fa
miliar", de reducidas dimensiones, que ha visto multiplica
da su venta durante los meses de julio y agosto.

DISMINUYE LA PRODUCCION 
ELECTRICA

MADRID, 17 (Logos).- Las centrales eléctricas 
situadas en la península, cuyo funcionamiento en 
conjunto regula UNESA han producido en la ultima 
semana 1.302 millones de kilovatios—hora, lo que 
representa una disminución del 4,5 por ciento con 
respecto a la producción d¿. la misma semana del ano 
anterior.

La citada compañía informa que de los 1.302 
kilovatios—hora producidos en ese tiempo, 530,325 
corresponden a la producción hidráulica, 676.030 a la 
térmica clásica, y 95.774 a la térmica nuclear.

LUCO, 17 (Logos).— Para las 
tres de la tarde de ayer, estaba 
anunciada la continuación de las 
conversaciones de la comisión 
deliberadora del convenio 
colectivo provincial de 
transporte. Debido a una averia 
en el coche del portavoz de la 
parte empresarial, la reunión no 
dio comienzo hasta las cinco de 
la tarde, hora a la que se 
presentó dicho portavoz.

La reunion dio comienzo con 
el estudio de los cuatro 
apartados que faltaban por 
discutir de la propuesta social 
horas extraordinarias, 
vacaciones, quebranto de 
moneda y entrada en vigor del 
convenio, asi como su vigencia.

Las horas extraordinarias 
acordaron dejarse como marca 
la ley de relaciones laborales, 
pero condicionada a la 
aprobación de la tabla de 
salarios. Las vacaciones, de 
treinta dias naturales para 
todos. El quebranto de moneda 
quedó pendiente y respecto a la 
entrada en vigor y vigencia del 
convenio al no llegarse a un 
acuerdo, el presidente propuso a 
las partes que quedara 
estab%cido de la siguiente 
forma: entrada en vigor imo de 
agosto, duración un año, con 
revisión semestral de los salarios 
de acuerdo con el Indice del 
coste de vida. Esta propuesta del 
presidente estaba en el centro de 
tas proposiciones de las partes, 
por lo que quedó también 
aprobada.

Respecto a la tabla salarial en 
la reunión celebrada ayer no se 
llegó a un acuerdo, aunque las 
peticiones de la parte social 
están muy cerca de la oferta de 
la parte económica.

TRABAJADORES DEL 
SECTOR DE CALZADO 
PIDEN CONVENIO

ELDA, 17 (Logos).— Unos 
mil trabajadores del sector del 
calzado de esta ciudad, 
decidieron iniciar el próximo día 
24 una huelga legal si antes de 
dicha fecha no comienza la 
negociación del convenio 
colectivo del sector. La decisión 
fue tomada a lo largo de una 
asamblea celebrada en el estadio 
mumcipal de Elda. Sobre un 
muestreo de cien fábricas de 
calzados el 85 por ciento aceptó 
el planteamiento de huelga legal 
cuyo objetivo se centra en 
obtener un inmediato 
emplazamiento para la 

"negociación del convenio 
colectivo y el celebrar las 
deliberaciones del mismo en 
AUcante, no en Madrid como 
desea la Federación de 
Industrias del Calzado Español, 
organización que integra a la 
mayoría de los industriales 
zapateros del país.

■ En Oviedo continúan las 
conversaciones y en Lloret 
de Mar han vuelto a abrir
los hoteles

CADIZ, 17 (Lgos).— No se llegó a un acuerdo total en la 
reunión que mantuvieron representm tes de trabajadores y 
empresarios del sector de hostelería, a la que asistió como 
mediador el gobernador civil, don José Sanz Pastor.

Los trabajadores celebraron 
una asamblea en el salón de la 
AISS, en la que, tras dar cuenta 
de la reunión en el Gobierno 
Civil, se hizo hincapié en la 
necesidad de que no se 
produjeran coacciones, ni 
violencias.

Se planteó también, el 
problema de los despedidos, 
acordándose que se 
comuniquen, en caso de que los 
haya, a los representantes de las 
centrales sindicales.

MANIFESTACION EN 
SANTIAGO DE 
COMPOSTELA

Cerca de la media noche 
continuaban reunidos 
representantes de la parte 
empresarial y de la trabajadora 
en busca de una solución al 
conflicto en el sector de 
hostelería. Se estima que puedan 
alcanzarse acuerdos que 
permitan que hoy entre en vías 
de solución definitiva el 
conflicto.

SEVILLA:

La situación permaneció 
estacionaria. La antigua ciudad 
residencial de Educación y 
Descanso en Perlora fue cerrada 
ante la falta de personal para 
atender los servicios.

LLORET DE MAR: 
NINGUN HOTEL EN 
PARO

GERONA, 17 ^Logot).- 
Prácticamente termino la huelga 
de hostelería en Lloret de Mar. 
En estos momentos ni un solo 
hotel se halla en situación de 
paro, por lo que todo hace 
prever que la normalidad 
presidirá las próximas jornadas.

Según han dado a conocer 
CC.OO y UGT las negociaciones 
planteadas y el próximo viernes 
se celebrará una nueva reunion 
mixta. Pese a la actitud de 
disconformidad de la CSUT, no 
se fue a la huelga en las ultimas 
cuarenta y ocho horas.

Cuando practicaba una diligencia

ABOGADO APUÑALA00 
Y MUERTO

ORIHUELA, 17 
tj-ogos).— Cuando el 
aDoaádo Don Francisco 
Germán Mancheno de 63 
años, se presentó en el 
domicilio del industrial don 
Tomas Escudero Rueda, 
acompañado de dos agentes 
judiciales, para practicar 
una diligencia de separación 
•Matrimonial, fue 
sorprendido por el industrial 
nuien le aaredió con un 
•Cuchillo de grandes 
dimensiones alcanzándole 
en el vientre.

Trasladado el herido a un 
sanatorio de Murcia, falleció 
en el trayecto.
SIN NOTICIAS DE LOS
■_2 NIÑOS DESAPARECIDO

GERONA, 17 (Logos).- 
Desde hace cuarenta y ocho 

no Se tiene ninguna 
noticia del grupo de doce 

X niños que el pasado 
domingo desapareció en el 
^acizo montañoso de 
búsqueda. El mayor del

No se tienen noticias de los 
doce niños desaparecidos en 
Gerona

grupo tiene 13 años. Se sabe 
que nueve son chicos y tres 
niñas, domiciliados todos 
ellos en Mataró (Barcelona).

El mismo dia de su 
desaparición la Guardia Civil 
de la zona y numerosos 
vecinos y veraneantes 
iniciaron la búsqueda 
aunque sin resultado 
práctico.

MUERTO EN LA 
EXTINCION DE UN 
INCENDIO

SOTILLO DE LA 
ADRADA (Avila), 17 
(Logos).— En los trabajos de 
extinción de un incendio 
forestal declarado et» un 
monte del término de La

Adrada, perdió la vida 
carbonizado el vecino de 
Sotillo, Teófilo Blazquez 
García, de 49 años, soltero, 
que en unión de otros 
vecinos acudió a colaborar 
en los trabajos de extinción.

Una avioneta de ICONA 
que colaboraba en estos 
trabajos tuvo que hacer un 
aterrizaje forzoso, que el 
piloto logró efectuar fuera 
de la arboleda, pero al 
tomar contacto con el suelo 
se incendio, sin que 
afortunadamente el piloto 
sufriera daño alguno.

Al entierro de la victima 
acudió el pueblo en masa y 
las autoridades provinciales, 
así como dirigentes de 
ICONA.

SANTIAGO DE 
COMPOSTELA, 17 (Logos).- 
Apro ximadamente 200 
trabajadores de hostelería en 
huelga se manifestaron portando 
diversas pancartas con leyendas 
alusivas a sus reivindicaciones 
laborales. Los manifestantes se 
detuvieron cinco minutos para 
expresar su descontento con 
algunos de los trabajadores que 
continúan prestando servicio en 

Î el Hostal de los Reyes Católicos.
Reanudada la marcha, a la 

altura de la iglesia de San 
Francisco se disolvió la 
manifestación ante la presencia 
de fuerzas de la Policía 
Armada, que no intervinieron 
salvo para retirar las pancartas.

NEGOCIACIONES EN 
OVIEDO_____________

OVIEDO, 17 (Logos).-

SIN ACUERDO EN ''DONUTS"
SEVILLA, 17 (Cifra).- Continúa el boicot de los tra

bajadores de “Donuts" a las horas extras como apoyo de 
un convenio colectivo de empresa y mejoras en las insta
laciones del centro de trabajo, que no cumple las elemen
tales condiciones de ventilación e higiene, según ha infor
mado CC.OO.

El boicot a las horas extras, que se generalizó la semana 
pasada, supone una seria disminución en la producción, 
ya que ios trabajadores realizaban un promedio de cinco 
horas extras diarias.

Al parecer, la empresa está suministrando a Sevilla con 
piezas procedentes de su factoría en Málaga.

Por su parte, los trabajadores han afirmado que caso 
de no llegar al diálogo, están dispuestos a ir a la huelga.

SURGEN voces de alerta para 
evitar la desaparición de la 
"fab/a"ribagorzana. Antonio Tahu/I 

por ejemplo, dice en "La Mañana" 
de Lérida que el diccionario de An- 
dolz es una base importante que 
asegura ya una pervivenda mínima 
de vocablos propios del Ribagorza- 
no, por lo que, como primer paso, 
convendría extractar de él nuevos 
vocablos, añadiendo los que el 
autor sitúa en pueblos o zonas li
mítrofes. "En cualquier caso -aña
de- la labor de Rafael Andolz de- 
muéstra bien a las claras que la Ri- 
bagorza de Huesca y la de Lérida 
son una misma cosa, ya que tienen 
unas raíces idiomáticas comunes, 
bien distintas de otras comarcas cer
canas del Aragón".

Y qué hacer con el latín y el 
griego? Don Manuel Fernán

dez Calino, director del Curso de 
Humanidades de la Universidad In
ternacional "Menéndez Pelayo", di
ce que estas lenguas son el funda
mento humanístico del pensamien
to europeo y que son atendidas en 
todos los países de Europa. El la
tín, por ejemplo, es imprescindible 
para las excavaciones arqueológicas 
pues de no saberlo, ante la apari
ción de una estatua se corre el ries
go de no saber si es Nerón o Felipe 
ll. Por todas éstas razones cree que 
estas lenguas deben mantenerse en 
el plan de estudios de bachillerato.

Razones que, al parecer, no al
canzaba el ex-ministro señor Solís...

en la

ARA los no iniciados dire
mos que la epistemología 

consiste en pensar sobre el proceso 
del pensamiento o en reflexionar 
sobre la reflexión. Pues bien, un 
epistemólogo, don Manuel de la 
Mota, aplica dicha disciplina a la 
política, y declara a "El Noticiero 
Universal" que el presidente Suárez 
es un lídef nato que tiene deposita
da la confianza en Gutiérrez Mella
do, Abril Martorell y Otero Navas, 
y que el Gobierno no tiene aseso-, 
ría suficiente para afrontar los ma
les actuales, pues, aunque se han 
nombrado unos asesores especiales, 
estos asesores son solamente opera
do nales, no investigadores. Final
mente, el señor de la Mota opina 
que la situación española sólo tiene 
dos salidas: o un baño de sangre o 
un baño de inteligencia.

El Abuelo" es el título de una 
película que versará sobre la 
fqjura del fundador del PSOE, Pa

blo Iglesias. El film, cuyo presu
puesto rebasará todas las cotas del 
cine español hasta la fecha, será fi
nanciado por algunos socios del par
tido, mientras que éste aportará la 
documentación literaria, filmada y 
gráfica. No falta quien piensa que la 
película está orientada como propa
ganda de cara a las próximas elec
ciones municipales.

Oscar
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EN FRANCIA TAMBIEN QUIEREN > 
AMNISTIA PARA ESPAÑA

Ediiarrín ALARCON VERANO CON JERSEY

ANDRES PAJARES DISFRUTA DE 
SU CASA EN SAN JUAN

STO de la amnistía, de presos a la calle, es proble
ma que en Francia, al parecer, y según un amigo 

mío, que es de allí, es el fallo que nos encuentran a no
sotros, ios españoles democráticos. Por lo demás, todo 
bien. El cambio disfrutado en pocos meses nos ha situado 
en órbita y puesto a una orden europea a la que tanto de
recho temamos y estábamos vedados por las circunstan
cias que todos sabemos. Lanzados a la comunidad del 
mundo y resolviendo el jeroglífico difícil salimos del paso 
con siglas que nos parecían raras porque no conocíamos 
más ique las de S.A. o S.L., y ahora tenemos, P.S.O.E., 
P.C.E. y otras tantas para disfrutar al antojo de nuestros 
ideales. Quiero convencer al francés de que la amnistía, 
para que se queden tranquilos y seamos como ellos, llega
rá el día menos pensado, quiza para el otoño que se nos 
avecina que no va a ser tan caliente políticamente como 
el pasado, pero si preocupante en la economía. Que la vi
da, como se dice, ha subido que ya, ya..

•
 Andrés Pajares se encuentra por estos lares levanti

nos. Buen zagal que disfruta de su casa en San Juan 
por pocos días, pero trabajando por las noches, como es 
su obligación. Su vida no ha sido fácil y hoy tiene todo lo 
que se merece: Una mujer bellísima, dos hijos que son un 
primor y el cariño del público. Es el pago a la bondad. Sin 
vacaciones también Mary fíaz Fondai que anda de un lado

para otro, Junto a Zori y Santo» con la comedia "A media 
luz los tr^", del vago Miguel Mihura a quien le cuesta ca
da vez más trabajo escribir. Y es una pena porque Mihura 
es de lo mejorcito que tenemos a pesar de su antipatía 
personal. No es como Jaime Salom, incansable él que ha 
batido en Madrid durante este año el record de permanen
cia con "La piel del limón ", obra complicada para el es
pectador sencillo pero con méritos suficientes para que se 
siga viendo y entrar en la próxima temporada como si fue
ra título nuevo.

Estoy viendo “Interviú” con Marisa Medina casi al 
desnudo. El año pasado, cuando hacíamos un pro

grama de radio juntos, le indiqué que no hiciera estas co
sas porque perdía su imagen de chica bien. Como está ca
sada, es madre de dos hÿos y de paso soberbia, el caso 
que me hizo fue nulo. Lo que más me molesta por la bue
na amistad que me une a ella, es que tan sólo sean foto
grafías k) cjue se publique y ni un texto de comentario. No 
ocurre asi con Alfonso rabino, triunfador en el pasado 
Benidorm con “Aléjate”, que el hombre, por estar tan de 
moda, larga y larga pero en bien. El < hico de Valladolid, 
lleva los mismos pasos de Raphael o Julio Iglesias, quienes 
también se iniciaron bajo la tan cantada luna benidormí. 
Por cierto, que este año el festival de la canción ha costa
do tres millones de pesetas menos que el anterior. Algo es 
algo. Tanto el Ayuntamiento de Benidorm como Radioc.a- 
dena Española pueden darse el buen abrazo de hermanos. 
Que ya es.

I Este verano con jersey no me apetece nada. En esta 
tierra, Torrevieja ahora, donde el calor es protagó- 

nico tanto, tanto, como en Ecija, resulta que los atardece
res son demasiado frescos y mozas y mozos hemos de ir 
arropados y con pañuelo para lo de los mocos y el catarro. 
Como todo está tan complicado el tiempo no iba a ser me
nos, no quedarse atrás, que eso nunca es bueno y se ha de 
mirar hacia mañana, pero sin ira, que no es cosa santa.Ira, 
y siguiendo con el tema, la que tiene algún que otro azul 
trasnochado que no se ha ido de vacaciones por temor a 
no encontrarse el despacho cuando vuelva. Quieren seguir 
quietos en su sitio y disfrutando de lo que ya no es.

w
í

<•

Las joyas robadas de la 
catedral de Oviedo

CONTINUA
EL MISTERIO

OVIEDO, 17 (Logos).— No hay ninguna novedad en [ 
tomo a las joyas robadas en la Cámara Santa de la F 
catedral. Continúan las gestiones policiales, sin resultado É 
positivo por el momento. r

Para el próximo jueves se prepara una grao ( 
manifestación para protestar por el abandono en que le ‘ 
encuentran los tesoros artísticos de la región.

Apertura de casinos de juego

FINALIZO EL PLAZO 
DE SOLICITUD

MADRID, 17 (Logos).— A las 24 horas del día 1S 
finalizó el plazo de presentación de solicitudes para la 
apertura dexasinos de juego. t

Puestos en contacto con el ministerio del Interior, | 
informa ,a Logos que todo lo relativo al tema lo lleva 
personalmente el Secretario General Técnico del : 
Departamento, no podiendo informar de nada por hallane 
el citado funcionario de vacaciones. ;

No obstante, se sabe que las solicitudes han sido ¡ 
numerosas, fundamentalmente para las ciudades turísticas 
del Mediterráneo. Hasta la fecha, y según fuentes bien ’ 
informadas, los establecimientos hoteleros que han [ 
obtenido ya autorización para proceder a la apertura del í 
juego están situados en El Escorial, Bagur, Sitges, Las 
Palmas, San Sebastián, Benidorm, Palma de Mallorca, La 
Toja, Marbella, La Manga del Mar Menor y otros.

D.R.T. PIDE DIALOGD 
AL GDBIERND

MADRID, 17.—(Logos) - La comisión de movimiento ', 
obrero del primer congreso de la O R T ha remitido t 
telegramas al presidente Suárez y al ministro de Trabajo en 
los que se solicita que el Gobierno dialogue con todas las 
centrales sindicales existentes.

Los telegramas dicen eri líneas fundamentales: “Los f 
militantes de la ORT, integrantes comisión movimiento ’ 
obrero de nuestro primer congreso exigimos disensión 
Gobierno-Centrales Sindicales sobre medidas económicas, y 
sin exclusiones. Participando sólo una parte, existe clan fe 
discriminación con el resto, parte importante del ■ 
movimiento sindical. k

Por otro lado, durante toda la mañana congreso estuvo 
dedicado a la continuación de las discusiones en torno ala í- 
ponencia “40 años de fascismo”, con unas ochenta^ 
intervenciones de los delegados asistentes.

I SEMANA
DE O.V.N.I.S.

LOGROÑO, 17 
(Logos).— “Las pinturas 
rupjBJtres de Tassili”, 
‘‘Comunicación 
Extrasensorial”, “Las 
pirámides, muestra de una 
supercivilización 
extraterrestre" y ‘‘Posible 
relación del 'fenómeno

O.V.N.I. con la evolución 
mental del individuo", son 
varias de las ponencias que 
se desarrollarán en la I 
semana de O.V.N.I.S. que 
comienza hoy en esta 
ciudad y que durará hasta el 
próximo dia 21.

NOMBRES PARA LA
ALCALDIA BARCELONESA

BARCELONA, 17 (Logos).-Comienzan abarajarse diversos 
nombres para ocupar la alcaldía barcelonesa, aunque sólo pueden 
ser catalogados de rumores, ya que los partidos políticos 
catalanes coinciden en decir que todavía no han decidido nadad 
respecto. Entre las personalidades que se citan estos días figuran 
los señores Antoni de Senillosa, -monárquico-, Agustin de 
Semir, -abogado-, Socias Humbert, -actualmente en la alcaldu. 
-Ramo*n Trias Fargas -del Pacte Democratic-, Font Altaba.y 
Roca Juvent, entre otros.

CDMISDN CONSTITUCIONAL 
DEL CONGRESO

MADRID, 17 (Logos).- 
El próximo dia 23 celebrará 
su primera reunión la 
comisión constitucional del 
Congreso con el fin de 
comenzar el estudio del 
proyecto de Constitución.

Con este fin la UCD 
mantendrá reuniones 
durante toda la semana con

el fin de perfilar las línea» 
generales del texto | 
constitucional <1»^ 
propondrá a la ponencia. |

Por su parte, el PSOE ha | 
finalizado la elaboración da 
su texto constitucional en la ■ 
reunión nnantenida durante 
varios días en el parador 
nacional de Si{KÍenza.

It
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La debilidad 
en la sección de

Después d 
d ías alcis

LAS!
BOLS 
VUEL 
ABA,

MADRID 
Press).- Tras 
en que se han i 
sucesivas, l 
españ olas 
descender hoy, 
la tónica < 
experimenta d 
meses, salvo e 
paréntesis alcis

En la jornal 
ha descendido 
81,27. Barct 
0,86, situando 
en 78,43. Bilb 
pierde 1,08 pu 
sesión con 80,l

El presid 
en Tarrai

TA RR^ 
(Europa i 
Ramón Marr 
del gremio 
libreros, de 
señalado 
directa de lo 
represen tant 
del 40 poi 
precio, p^ 
m anifiesi 
intermedian

c

DI

1 Dólar 
1 Dólar
1 Franc< 
1 Libra 1 
1 Franci

100 Franci 
1 Marco

100 Liras I 
1 Florír 
1 Coron 
1 Coron 
1 Coron 
1 Marce

100 Chelir 
100 Escud 
100 Yens
100 Franc
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(Información bursátH fa- 
ciliada por el Banco de Viz
caya)

BILBAO
La debilidad se ha acentuado 

en la sección de hoy al acrecen-

Después de varios 
d ías alcistas

LASTRES 
BOLSAS HAN 
VUELTO 
ABAJAR

MADRID, 17 (Europa 
Press).- Tras una serie de días 
en que se han registrado subidas 
sucesivas, las tres bolsas 
españolas han vuelto a 
descender hoy, continuando con 
la tónica general que se 
experimenta desde hace varios 
meses, salvo el último y breve 
paréntesis alcista.

En la jornada de hoy, Madrid 
ha descendido 0,75 cerrando a 
81,27. Barcelona ha bajado 
0,86, situando el índice general 
en 78,43. Bilbao, por su parte, 
pierde 1,08 puntos, y termina la 
sesión con 80,02 enteros

El presidente de los libreros 
en Tarragona

CONTRAEOS 
INTERMEDIARIOS

TA RRA GONA, 1 7 
(Europa Press).— Don 
Ramón Marrugat, presidente 
del gremio provincial de 
libreros, , de Tarragona, ha 
señalado que la venta 
directa de los libros de texto 
representaría una reducción 
del 40 por ciento de su 
precio, por lo que se 
m an'ifiesta contra los 
intermediarios.

k I BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 16 de Agosto de 1977

DIVISA

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense . . . .
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas(com) . 
1 Marco Alemán 

100 Liras Italianas............
1
1
1
1

Florín Holandés . 
Corona Sueca . . . 
Corona Danesa . . 
Corona Noruega . 
Marco Finlandés .

100 Chelines Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

Mediada la semana BOLSA de MADRID

SE ACABO EL
OPTIMISMO

tarse la oferta y la contratación 
ha discurrido por cauces de gran 
languidez. En los corrillos se co
mentaba negativamente las de
claraciones del ministro de Tra
bajo en torno a la bolsa. La de
bilidad del mercado se nota es
pecialmente en los corros eléc
trico y químico, donde única
mente contrataban en el tiempo 
público tres clases de valores én 
cada uno de ellos. En bancos 
vuelve a aparecer la oferta y se 
marcan descensos de 15 enteros 
en Banesto, 10 en Vizcaya, 5 en 
Santander, y Central y 3 en Ban- 
kunión. El balance de las eléctri
cas, totalmente negativo, con 
bajas de 2,5 en Hidrola, 2 en 
Iberduero y 1 en Viesgo. Las si
derúrgicas aportan poco y única
mente merece destacarse como 
situaciones extremas el avance 
de 2 en Auxiliar y la pérdida de 
2 enteros en Echevarría, que 
queda en 50. En las químicas re
cortan 7 Explosivos, 4 P. Reuni
das y 1 Sniace y en los corros fi
nales repetición para Telefónica, 
mejora de 6 enteros en Campsa 
y pérdida de 10 en Mènera y de 
5 en Lemona. Cierre anodino, 
pero con oferta.

“En el mundo del libro, 
todas las jaquecas se inician 
con el sector de los textos, 
corrupto hasta la médula” 
ha precisado el señor 
Marrugat, entendiendo más 
adelante que las 
asociaciones de padres 
deben apoyar la resolución 
inmediata del problema 
mediante la planificación 
democrática adecuada.

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

84,582 
íííü 

147,054
34,671 

236,005
36,116 ' 

9,558
34,253
19,158 
14,045
1 5,992 
20,907

508,000 
216,821
31,563 

234,299

84,842 
78,852 
17,213

147,845 
34,849

237,393
36,305 

9,598
34,428 
19,260 
14,112 
16,072 
21,023

512,640 
219,173

31,720 
236,328

GESIION 
DE

CREDITO 
OIKTAL

Se continúa con una corta 
contratación, pero hoy es el pa
pel quien domina la situación. 
En las químicas hay recortes de 
7,5 en Explosivos y de 5 en Cep
sa y en siderúrgicas 6 pierde Tu- 
bacex, 5 Olarra y 4 Hornos. En 
las eléctricas bajas generales en
tre 1 y 1,5 enteros y destacando 
la Fecsa que pierde 4,25. En Pa
peleras Barrió cede 3 y Sniace 
5 (48) y en los bancos industria
les destaca el Urquijo que pierde 
6 y en los comerciales el avance 
solitario del Central de 13 ente
ros, junto a mareajes de papel 
sin operaciones para Popular —9 
y Bilbao -7. El cierre termina 
con oferta.

Indiistrhi ( (aIdcicío.
Const íTiceioii '

MADRID
La sesión de hoy desde su 

comienzo ha visto predominar 
las partidas vendedoras, retirán-

Para la seguridad en entidades bancarias

NUEVAS NORMAS
MADRID, 17 (Cifra) — 

Los bancos, cajas de ahorro 
y entidades de crédito ten
drán un departamento de se
guridad, responsable de la 
organización y funciona
miento del servicio de vigi
lantes jurados, dispositivos 
de alarma y protección y vi- 
? Rancia del transporte de 
ondos y valores.

Las empresas industriales 
y comerciales que deseen 
montar su propio departa
mento de seguridad o nece
siten vigilantes jurados, lo 
solicitaran de la Dirección 
General de Seguridad y del 
Gobierno Civil de la. Pro
vincia.

Los vigilantes jurados, 
cualquiera que sea la enti
dad de la que dependan, pa
san a integrar el “Servicio 
de Vigilantes Jurados de 
Seguriefad", tendrán el ca
rácter de agentes de la auto
ridad cuando se encuentren 
en el ejercicio de sus funcio
nes y su existencia será obli
gatoria Bh las entidades ban
carias, cajas de ahorro y de 
crédito y facultativa en las 
restantes empresas.

Las entidades de crédito 
contarán en sus oficinas, 
agencias y sucursales con 
dispositivos de alarma ade
cuados y conectados con los 
centros policiales o acuarte
lamientos de la Guardia Ci
vil, así como circuitos cerra
dos de televisión, cámaras 
fotográficas y otros sistemas 
ópticos, magnéticos o elec
trónicos útiles para la identi
ficación de delincuentes. 

dose el dinero existente, dentro 
de una contratación de volumen 
muy corto, pero registrándose 
bajas generales y comentándose 
desfavorablemente las declara
ciones que en torno a la bolsa, 
realizó ayer el ministro de Tra
bajo. En los bancos comerciales 
surge la oferta, aunque la mayo
ría repite cambio y se registran 
bajas de 3 en el Popular y Vizca
ya. En industriales Urquijo, ce
de 8, y Fomento 3. Flojea el 
sector eléctrico y las bajas más 
significativas son los 2,5 enteros 
que pierden Hidrola y Sevillana 
y 1,25 en Iberduero. Menos co
tizaciones en alimentación y co
mercio y en construcción recor
tes de 3 para Dragados y Urbis y 
mejoras de 2 en Vallehermoso y 
de 1 en Inmob. Metro. En mo
nopolios avanzan 5 puntos la 
Campsa y 2 Tabacalera, pero Te
lefónica pierde 3,5. Predominio 
de recortes en papeleras y quí
micas, donde pierden 6 enteros 
Explosivos 5 Torras, 3 Cepsa y 
1 Sniace y Cros pone papel -4. 
Mejor los valores del automóvil, 
con avances de 4 en Motor y 3 
en Fasa y retrocesos en las side
rúrgicas que son de 3,5 enteros 
en Hornos, 2 en Babcock y 1,5 
en Olarra. Al cierre se terminaba 
con flojedad y posiciones vende
doras. Indice: 81,27 (—0,75).

Jóse .4. Traver 
T,spa!lai;gues

COSO.24-322
TELS. 210496 210497

ZAFíAGOZA 4

Además de los sistemas 
de seguridad mencionados, 
en los lugares donde se cus
todien fondos, valores y 
objetos preciosos, se adopta
rán medidas de protección 
convenientes, por medio de 
cajas fuertes, acristalamien- 
tos especiales, materiales 
acorazados y de un modo 
especial protegerán las puer
tas de entrada y salida, y lu
gares donde se realice la car
ga y descarga de fondos.

Los gobernadores civiles 
dispensarán de la obligación 
de mantener vigilantes jura
dos a las entidades de crédi
to que cubran las condicio
nes especificas de protec
ción por otros medios y to
das las entidades comprendi
das en las normas tendrán a 
disposición de las autorida
des de orden público los pla
nos topográficos de los loca
les y un informe sobre los 
materiales de construcción 
de los mismos.

Respecto al transporte de 
fondos y valores se realizará 
con las máximas garantías 
de seguridad y es obligatorio 
el uso de vehiculo adecua
dos a esta misión.

Las infracciones ' a las 
normas establecidas ai efec
to por el real decreto de 23 
de julio pasado, que publica 
hoy el “Boletín Oficial del 
Estado" serán sancionadas 
conforme a lo dispuesto en 
la ley de orden público y el 
Ministerio del interior dicta
rá las normas complementa
rias para el desarrollo y eje
cución del decreto.

banco de huesea... un banco de "ínteres- capital

BMMCQ8 Pr»e»d HOY

Banco Zaragozano...................... •. 430 430
Banco Exterior............................. 324 324
Banco Central........... 427 427
Banco Español de Crédito........... 258 258
Banco Hispano Americano .... 265 265
Banco de Santander...................... 399 399
Banco Popular Español............. 287 281
Banco de Bilbao........................... 355 355
Banco de Vizcaya........................ 274 268
Banco Industrial de Cataluña . . . 259 259
Banco Occidental ......................... 205 —-
Banco Atlántico........................... 251 247
Banco Ibérico................................ 276 276
Banco Urquijo.............................. 353 347
Banco industrial d^ Sur............. 304

ELECTRICAS

Hidro Española.............................. 96 93,5
Sevillana.............. ...................... 94,5 92
Cantábrico........................ B9 88
Eléctrica Viésgo........................... 86
Hidro Cataluña.............................. 75 73,5
Iberduero........................ ............... 105,5 104,5
E. Reunidas................................... 67 70
Unión E. Madrileña..................... 92,5 92
Fenosa ........................... ................ 85 85
Feesá 5.000 ................................... 82 80
Fecsa 1.000 ................................... 82 81,5

¡ MJWERA8

Ponférrada..................................... 103
Duro Feiguera................................ 70 70

Bldei^omeLalúrglcas

Altos Hornos................................ 67 63,5
I Auxiliar F.C.............. ................ 89 90

ALIMEMTACBOM

I Azucarera...................................... 114 ——
I Ebro...................................... 333 333
I Aguilas ............................... *..... 85 84

QUIMICAS

230 227
140 134

I Energías........................................ 68 -

I CONSTRUCCION

370
122

367
119

1 Inmobiliarias Metro..................... 123 126
1 Vallehermoso................................ 157 159

1 VARIOS

110 106B
1 Galerías Preciados ........................ 181 ——
1 Campsa................... ................... 240

183
250
185

1 Astilleros................................ • • 40
279 ■
258
102 » —

1 Renta iifmobil jaría ... ».............. 85

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por.

O AHORROS
V> |XZARfl(jOZH.flMúOnYRIQ|A

En Cáceres:
EL ESTADO INVESTIGARA
YACIMIENTOS DE ORO

MADRID, 17 (Europa Press).— Por resolución de la 
Dirección General de Minas se ha hecho pública la 
inscripción de dos reservas provisionales, a favor del Estado, 
para llevar a cabo la exploración e investigación de 
yacimientos minerales de estaño, wolframio, tántalo, 
niobio, litio, titanio y oro en dos zonas de la provincia de 
Cáceres, con una extensión conjunta de 2.500 hectáreas 
aproximadamente. , , - ... „

Estas zonas se denominan ‘ El Trasquilón y 
“Ampliación al subsector X, área 1". Los trabajos de 
investigación estarán a cargo del Instituto Geológico y 
Minero de España.
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PREIVWO MANUEL DEL ARCO «77

— La prensa ha descubierto el término eurocomu- 
ntsmo y no para. Detrás de esa expresión, ¿hay algo más 
que una brillantez periodistica?

— Yo creo que expresa una orientación de los parti
óos comunistas de Europa del Sur, concretamente, y por 
orden, el italiano, el español y el francés, que tal vez 
pueda resumirse en dos aspectos: el divorcio creciente 
de estos partidos de la dirección del modelo soviético y 
la bú^ueda de lo que se llama una vía democrática al 
socialismo.

EL PRECIO DEL 
EUROCOMUNISMO

' — Una y otra orientación planteaban a los partidos 
comunistas problemas de credibilidad.

— Eso es evidente. Pero precisamente el eurocomu- 
nismo nace del esfuerzo de estos partidos por dar credi
bilidad a una orientación que no es de hoy si no que 
viene ya de un poco más lejos. Y que tropezaba con dos 
obstáculos; la alienación histórica a la dirección soviéti
ca, al modelo soviético y el demostrar que estos partidos 
podían luchar por la democracia. Estos dos «esfuerzos» 
impulsaron el eurocomunismo.

— La crisis política, con todas sus consecuéncias de 
h que tú fuiste protagonista en ei PCE, ¿fue uno de los 
precios pagados por la evolución eurocomunista?

— Hoy, vistas las cosas retrospectivamente, yo creo 
que sí En nuestras posiciones había elementos de eu
rocomunismo, aunque entonces la realidad que corres
ponde a este concepto no había cuajado: Había ya estos 
dos elementos; una actitud crítica que iba mucho más 
allá de la que por aquellos momentos tenían los partidos 
cçmunistas en relación con la URSS y la conciencia de 
qóe era necesario buscar una nueva vía al socialismo.

— La necesidad de credibilidad democrática de ios 
partldoe oomunMás hay momentos en que parece que 
casi les hace olvidar que están por el socialismo...

— Es el problerrta de que esta vía democrática encie
rra una serie de riesgos. Entre ellos derivar hacia una 
formulación parla mentarista y electoralista del proceso 
hacia ei socialismo. Pero la cuestión de fondo es que el 
problema de la vía democrática al socialismo plantea 
una serie de cuestiones conexas: ¿de qué democracia se 
trata?, ¿de qué profundización y ampliación de la de
mocracia se trata? Hay que tener en cuenta que históri
camente la democracia parlamentaria tradicional ha de
mostrado que no es un cauce adecuado para tener en 
transformación profunda de la sociedad. Hay que tener 
en cuenta que en Europa el fascismo, las dos guerras 
mundiales, han sido productos de la impotencia de la 
democracia parlamentaria. Y por tanto el problema de la 
vía democrática al socialismo, por un lado responde a
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Esta co/eccfón de entrevistas fue publicada en ei semanario "Por Favor" a lo largo datarlo 7Si Para 
situarlas en su momento se incluye al final de cada una de ellas la fecha en gue fue realizada. Si db 
en tonces acá algunas de las p osturas délos entrevistados han cambiadn nada palaobe aguan taso

una necesidad profunda (es evidente que en estos países 
solamente si se tiene un g ran consensus entre la pobla
ción es posible una transformación profunda de la so
ciedad) y por otro lado se plantean graves problemas 
que pueden resumirse en la necesidad de superar la 
democracia tradicional ampliándola y profundizándola.

MOVIMIENTO OBRERO
-Si el eurocomunismo supone la superación del 

estalinismo y ei socialismo moderno la superación de la 
socialdemocracia tradicional, ¿por qué no se reunifica ei 
ntovimiento obrero internacional hoy hecho movimiento 
popular?

— Yo creo que esos dós aspectos que tú dices no son 
suficientes para justificar la reunificación. Otra expe
riencia de la historia del movimiento obrero en el 
desarrollo de estos países de capitalismo avanzado es 
que el pluralismo político es un producto objetivo de las 
estructuras sociales, de las características culturales, de 
!as tradiciones históricas de estos países. Las clases tra
bajadores susceptibles de ser el sujeto de una transfor
mación socialista de ía sociedad no son homogéneé|s, 
incluida la clase obrera tradicional. Este hecho ya de por 
sí justifica la existencia de diversos partidos que están 
por el socialismo. Por otro lado el problema de la lucha 
por el socialismo envuelve siempre dos momentos: el de 
los intereses y objetivos inmediatos y el de los objetivos 
históricos. La ciase obéra está situada de tal manera en 
la sociedad capitalista que todas sus.mejoras materiales 
inmediatas están ligadas al desarrollo mismo del capita
lismo. Al tiempo que se siente clase oprimida y sabe que

,4

’I

sus objetivos históricos van ligados a la desaparición 
capitalismo. Entonces es perfectamente comprenait]^ { 

que según un partido ponga el acento en uno o en ov 
de estos momentos pueda ser un partido diferente 4 
luego hay otro factor: la enorme complejidad de esijl 
sociedades, y por lo tanto del panorama político, eco. 
nómico y sindical. Es decir: admitiendo que unos 
dos correspondan a unas categorías sociológicas honio. I 
géneas, no se deduce que sus opciones políticas eideq.^ 
lógicas sean iguales. |

- Cuando la cris» con el partido, ¿viviste tus tno,! 
mentos más amargos? I PSOE-PC 

NO MUY
—Yo creo que es exagerado decir eso. Evidenti '! 

mente no fue un placer. Una crisis con un partidoenei' 
que llevaba treinta años militando... Pero al mijnp’* 
tiempo todo mi proceso ideológico y político mehabíjh 
llevado ya, desde hacía algunos años, el 56 sería kí 
fecha clave, a desacralizar el partido, a no ver el partid] i 
de la manera mítica como lo veía antes. Y a tener ya 
idea de que se puede luchar por el comunismo sin ne. 
cesidad de estar en el partido comunista. Que lo impôt, importante que hacer 
tante es decir lo que uno piensa en cada momento y ' ' ‘ ~ Hocts 
contribuir con el propio trabajo a la lucha general 
Considero que una idea que está muy presente en Man. imteriordel país contra 
y sobre la que los hechos históricos le dan la razón, ejl!y que está en cóndici 
que la transformación socialista de la sociedad o juegue un papel 
reaimente»el asunto de los trabajadores o no se realiza.^ ímocracia y por el se
que por lo tanto el papel de los partidos políticos es 
necesario pero es papel que de|>e estar dirigido a ayud»

-Cuando «Fuerza 

to o no tienen razó 
-Yo neo que sí. F

Es la figura más destí 
jj ha formado sobre

puede ser obra solar 
que debe ser el resuití 
partidos, sindicatos.a los trabajadores a organizarse, autodirigirse, elevar so 

conciencia, etc. El partido obrero, comunista o socialis, pertido socialista es 
ta, no es el partido que debiera dirigir la revolución en al además, *
sentido tradicional con que se utiliza esta expresión. sene de 

i!

además, el partido s 
; zonas de las (

V

V .

.> capas medias que al 
yie^araellas.

h -En realidad, la 
diferencia ai PSOE d

I -Las diferencias 
i de ¿por qué no la reu 
I ^roximación entre 5 
'i ximación que debier 
j dos. No se puede s 

extrema izquierda, d 
ha sócialdemocratiza 

i de los comunistas <

sir

d

rúente el PSOE actu 
paya una vinculaciór 

¡I en la República. Pen 
¿elecciones, que ser< 
p escena de los partidi 
’ fenciarse, demostrai 
: entre ellos. Y en este 
: i^na competencia en 
ísocialista.

"Felipe González 
” cuestión de la dei 
p evidente que el < 
as Cosas a superar 
peco parece demasi 
"Auidan minorías en 

j "Precisamente I 
|9reso del PSOE que 
iJdopción si no del c 
|"smo democrático. I 

!*'’3s (ciertamente se 
i 3 prohibición de qu 

sPuedo estar de acue 
1° estoy en la prác 
i eniocrático tal con 
Bj^istas. Creo que en 
B ®rtad de tendencia 
BQencias se diriman e 
Ih ® i^CDrimirlas dand
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>s a la desaparición di 
amante comprensiS 
:ento en uno o en oti 
n partido diferente! 
complejidad de eJl 
inorama político 
tiendo que unos’pïï 
as sociológicas homo.

, .rfiiVr 'if -

iones políticas,i J
ff

ID ’r;

«do, ¿viviste tu,

decir eso. Evidente] 
5 con un partido en 3 
do... Pero al mis., 
o y político me

PSOE-PCE; DIFEREIUCIAS 
NO MUY GRANDES

cionalmente se han dado. Estos problemas no son nunca 
problemas internos sino que son problemas que con
ciernen a las masas.

3 y político me habiafr
años, el 56 sería I»'í -Cuando «Fuerza Nueva» dice que Felipe González 
lo, a no ver el DaniriJi.MDaHgroao como Carrillo, ¿tienen razón de temerle
□tes. Ya tener ya un»

como Carrillo, ¿tienen razón de temerle
^ono tienen razón?
-Yo creo que sí. Felipe González tiene un papel muy

"EL EUROCOMUNISMO 
NO ES UNA UTOPIA" ... - ■

(I comunismo sinn»
jnista. Que lo impor. «ortante que hacer hoy en el proceso político españól

a la lucha general
¡¡8figura más destacada de un partido socialista que 
4ia formado sobre la base de una lucha desde el

uy presente en Man tfiordei país contra una dirección exiliada y fosilizada 
•s le dan la razón, «.litue ostá en condiciones por eso de crear una fuerza 
Je la sociedad oes-' bjuegu® papel importante en la lucha por la de- 
xes o no se realúa Yfl^cia V P®*" socialismo. Y como esta lucha no 
partidos políticos esínéde ser obra solamente del partido comunista sino 
ítar dirigido a ayudar; «debe ser el resultado de unos^sfuerzos comunes de 
todirigirse, elevar su adidos, sindicatos, organizaciones de masas, etc., el 
---------Jr., gocialista es una fuerza muy importante. Y,¡omunista o socialis-, ir-
ir la revolución en el el partido socialista puede atraer hóy a una
sta expresión. de zonas de las clases trabajadoras y de las nuevas

— Cuando la prensa hace el clásico comentario de 
que sí, ahora los comunistas son muy demócratas, pero 
cuando llegan ai poder ya lo veremos, ¿piensas que se le 
puede contestar honestamente que se equivoca?

— Yo creo que en relación con estos partidos de que 
hablábamos (italiano, español, francés), se puede decir 
que se equivocan. No solamente porque han cambiado, 
sino porque las condiciones objetivas autorizan a pensar 
que la posibilidad de la tentación autoritaria apenas 
existe. Otra cosa es que tenga una base histórica esta 
desconfianza. Es lo que ha ocurrido en todos los países 
llamadós socialistas.

n..

f

[ «K medias que al partido comunista le es más difícil 
fejaraellas.

-En realidad, latiguillos electorales aparte, ¿qué 
«Kencia al PSOE del PC?

-Las diferencias no son muy grandes. La pregqnta 
^¿porqué no la reunificación? indica que hay una cierta 
éoximación entre socialistas y comunistas. Una apro- 

Iwnación que debiera haber provocado cambios en los 
J». No se puede simplificar, como se haría desde la 

) Wrerna izquierda, diciendo que el partido comunista se 
H^socialdemocratizado. Ha habido una evolución tanto 

tos comunistas como de los socialistas. Concreta-

“Se puede luchar por el comunismo
sin necesidad de estar en el Partido Comunista'

A "Creo que en un partido marxista debe haber libertad 
de tendencias y que es preferible que las divergencias 
se diriman en un debate abierto"

— Hoy en día, en el marco geográfico en que se 
mueve, con b OTAN a un lado y el Pacto de Varsovia en 
el otro, en última instancb, ¿no será que el eurocomu- 
nismo no es más que una utopia?

— Yo creo que no es una utopía pero sí que es un 
camino muy estrecho, un sendero muy difícil que se ve 
amenazado por el imperialismo americano por un lado y 
por el hegemonismo soviético por el otro. Ninguno de 
los dos, por razones diversas tiene interés en que una 
experiencia de socialismo democrático se abra paso 
realmente en Europa Occidental porque tendría efectos 
tanto en la clase obrera americana ayudándola a su

Occidental difícilmente se podría abrir paso si no hay una 
Primavera de Praga a escala de todos los países del Esté.

- Esto resulta casi impensable... Hay todo un apa
rato de Estado enormemente fuerte para evitar que esto 
pase. Y en última instancia quién sabe si los Estados 
Unidos saldrían en apoyo de Breznev...

— Eso es posible, desde luego. De todas maneras, 
vistas las cosas desde cerca, si coges la historia de estos 
países del año cincuenta y seis acá, ha habido un intento 
en Hungría que fue aplastado, otro intento en Checos- 

. lovaquia que ha sido aplastado, ha habido el octubre 
polaco del 56 y la insurrección obrera del 72. Todo esto 
quiere decir que la situación es en el fondo muy inesta
ble en estos países. En la Unión Soviética pasan cosas 
que no conocemos. Acabo de ver un libro que se llama 
«Alternativas Democráticas para la Unión Soviética», 
uno de cuyos trabajos es una descripción de la oposición 
desde el año 56 hasta ahora. Aparecen por lo menos 
treinta grupos que han sido creados y que han ido sien
do destruidos y que reflejan el comienzo de una oposi
ción interior que no se limita ya a algunos círculos inte
lectuales sino que refleja una corriente en el país. Esta 
incapacidad del régimen soviético de no avanzar ningún 
elemento liberalizador, cuando lógicamente debiera 
producirse, creo que es un síntoma de que hay un mar 
de fondo en el país. Lo que pasa es que eso aparecerá de 
una manera sorpresiva, a través de una crisis, pero estoy 
convencido de que va a aparecer y sin tardar mucho.

— El grupo de ios 77, en Checoslovaquia, ¿es un paso 
importante?

— Yo creo que sí. En Checoslovaquia desde luego la 
normalización ha conseguido muy pocos resultados. En 
^Checoslovaquia es quizá donde la oposición es más 
fuerte políticamente e intelectualmente. Lo que se ex
plica porque tiene toda una historia detrás. i

I "’ente el PSOE actual no se puede identificar, aunque 
feya una vinculación histórica, con el PSOE tal como era 

C Pero por otro lado es natural que en las
primera gran aparición en la 

^ena de los partidos políticos, cada cual trata de dife- 
1 "nciarse, demostrar su fisonomía y ponerse a prueba 

"6ellos. Y en este sentido es evidente que va a haber 
"3 competencia entre el partido comunista y el partido 

socialista.

(

1» González acostumbra a referirse siempre a 
*** democracia interna de estos partidos. 

j^j’Yidente que el centralismo democrático es una de 
a superar en b vía eurocomunista, pero tam- 

parece demasiado edificante la manera en que se 
Wan minorías en los partidos socialistas...
qrpuno de los puntos del reciente Con- 

PSOE que me ha parecido más criticable es la 
li^^pción si no del concepto sí de la realidad del centra- 
cias't decir; la privación de las tenden- 
lan ?®^®f^®nte se precisa: tendencias organizadas) y 

expresen públicamente. Yo no 
o estar de acuerdo con estos dos puntos, como no 

I® práctica y el concepto de centralismo 
como hoy se da en los partidos comu- 

bert H 9ue en un partido marxista debe haber h- 
9enc 'sridencias y que es preferible que las diver
de diriman en un debate*abierto, público, en vez 

®®rimirlas dando lugar c las soluciones que tradi- 

despertar político, como en los países del Este estimu
lando todas las corrientes democráticas q.ue allí existen. 
Pero es el único camino que existe: por lo tanto hay que 
exponerse a recorrerlo.

POLITICA INTERNACIONAL; 
JUGAR CON LAS 
CONTRADICCIONES

— En marxista estricto habría que creer que pasado 
. mañana está el socialismo. Pero con los dos monstruos 

— americano y soviético— uno a cada lado... es muy 
difícil pensar que lleguen a ceder...

— Tú planteasel problema de la política internacional 
dereurocomunismo: la necesidad de jugar con las con
tradicciones entre estas dos superpotencias para tratar 
de protegerse ambas. Uno de los aspectos de esta polí
tica internacional tiene que ser que los partidos euroco- 
munistas tienen que tener una actitud mucho rñás re
suelta ante todas las corrientes de oposición democráti
cas que están progresando en los países del Este. De la 
misma manera que hace sesenta años la revolución rusa 
quedó bloqueada por la frustración de la revolución en 
Occidente, hoy la transformación socialista de Europa

ERA COMO UNA IGLESIA
— ¿Fuiste lector de Koestier en los años 45?
— Mucho después Leí Koestier por primera vez pro

bablemente en el 58-59. Era nuestra autocensura para

CONTINUARA
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Para alcanzar la dernocracia en la Argentina

ViefUIA UNA
sms CIVICO-MILITAR

BUENOS AIRES, 17 (Efe).- La crisis crónica que 
aqueja a la Argentina desde 1930 reside fundamentalmente 
en la inestabilidad político-administrativa de este país, que 
ha tenido 23 presidentes en los últimos 46 años.

El semanario argentino "Correo de la Semana" adjudicó 
a este auténtico fenómeno político y a la "antinomia" entre 
militares y civiles la postración de Argentina, un país que en 
la década del veinte tenía un ritmo de desarrollo superior al 
de Canadá.

El carácter "perecedero" de los presidentes argentinos se 
debe, fundamentalmente, a la frecuente incursión militar en 
la vida política y al divorcio civil-castrense.

Ford confía en que el Congreso 
ratifique los acuerdos sobre el 
canal de Panamá

El actual presidente de 
Argentina, general Jorge 
Videla, se refirió el dia 6 de 
este mes a la que definió 
como ‘‘antinomia 
civil-mil itar” que ha 
padecido el país.

En ocasiones anteriores 
Videla dijo que el propósito 
del actual régimen de las 
fuerzas armadas es ooner fin
al ciclo pendular que va de/ 
regímenes civiles' débiles, 
que son derribados por ios 
militares, a regímenes 
militares que terminan 
desmoronándose ai faltarles 
el apoyo popular.

El propósito institucional 
de la Junta Militar que 
actualmente gobierna 
Argentina es lograr una 
síntesis cívico-militar para 
regresar ai sistema 
democrático ------ dijo el 
presidente Videla en varias
ocasiones.

“Correo de la semana” 
entregó en su última edición 
una estadística del poder 
que arroja luz sobre la causa 
—o una de las causas— que 
ha motivado la crisis 
permanente sobre la que

CBI Especial de
■ CINEdeARTE y ENSAYO

San Vicente Mártir, 26 Telef. 235825
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de la inestabilidad política y 
administrativa del país, ya 
que en los últimos 46 años 
las Fuerzas Armadas 
fiobernaron más tiempo que 
os partidos políticos.

Sostiene el semanario

gira Argentina. La cadena de 
gobiernos civiles y militares 
comenzó en 1930. El 
general Uriburu derribó en 
septiembre de aquel año al 
Íobierno constitucional de 
lipólito yrigoyen.

Desde 1930 a la fecha se 
sucedieron 23 presidentes, 
lo que arroja, un tiempo 
estadístico de dos años por 
presidencia.

El mayor número de 
presidentes de ese lapso de 
tiempo vistió uniforme: 
catorce militares contra 
nueve civiles.

La estadística de “Correo 
de la Semana” revela 
también que sólo ocho 
presidentes terminaron 
normalmente sus mandatos: 
^is militares y dos civiles. 
Pero se da la circunstancia 

contraria al poder civil- 
de que esos dos presidentes 
tuvieron carácter 
provisional: José Maria 
Qu^o y Raúl Lastiri.

®® conclusión. 
Correo de la Semana" dice 

que es injusta la crítica que 
los militares hacen a los 
civiles, al responsabilizarlos

que estos años “defracasosy 
frustraciones" son fruto de
M ''®sponsabilidad 

altarnente compartida” 
entre civiles y militares y no 
achacables a un solo sector.

VENEZUELA NO 
SE OPONE A LA 
INDEPENDENCIA 
DE ARUBA

CARACAS, 17 (Efe).— 
El gobierno venezolano 
negó categóricamente ayer 
que sea opuesto a la 
independencia de Aruba, 
puntualizando que su 
política internacional se 
wndamenta en el principio 
de no intervención en ios 
asuntos internos de otros 
estados.

De este modo, el 
gobierno venezolano 
desmintió las afirmaciones 
del Ministro del Interior de 
Holanda, Willem Gaay 
Fort man, quien dijo: 
‘también Venezuela nos ha 

advertido expresamente 
contra un status 
independiente para Aruba",

La postura del gobierno 
de Venezuela fue dada a 
conocer por el ministro de 
Relaciones Exteriores, 
Simón Alberto Consalvi, 
después de la reunión 
semanal ordinaria de 
gabinete en el Palacio de 
Miraflores.

SOMOZA REGRESARA 
A NICARAGUA

MANAGUA, 17 (Efe).—
El presidente nicaragüense, 
General Anastasio Somoza 
Debalys, regresará a su país 
dentro de cuatro semanas 
“no como paciente, sino a 
trabajar como Presidente de 
la República”, dijo ayer en 
Managua, Luis Palláis 
Debalye, vice-presidente de 
la Cámara de Diputados y 
primo hermano del general 
Somoza.

. El jefe del poder 
ejecutivo nicaragüense fue 
internado el 29 de julio en 
el instituto de Enfer 
med ades Cardiacas de 
Miami, a consecuencia de 
una insuficiencia coronaria, 
de la cual se ha venido 
recuperando desde 
entonces.

fraude EN LAS 
UNIVERSIDADES 
peruanas 

lima, 17 (Efe).- El 
fraude en los exámenes de 
admisión en diversas 
universidades peruanas 
consistente en la venta 
clandestina previa de las 
pruebas a las que eran 
sometidos los postulantes 
viene desde 1973.

De acuerdo a un 
comunicado de la policia de 
investigaciones del Perú 
divulgado ayer, dicho fraude’ 
que abarca a universidades 
de Lima y del interior del 
país, estaba organizado por 
un llamado ‘‘plan de 
operaciones”.

El escándalo se originó 
hace ■ ya días, al poderse 
apreciar la venta previa de 
las pruebas a aspirantes al 
ingreso de la universidad de 

Marcos, Federico 
Villarreal de Lima y 
posiblemente otras

FORD APOYA EL 
TRATADO DEL CANAL

WASHINGTON, 17 
(Efe).— El ex-presidente 
norteamericano Gerald 
fordt apoyó públicamente 
la ratificación del nuevo 
tratado sobre el canal de 
Panamá.

Tras ser informado en su 
casa de Va il. Colorado, 
sobre el alcance del acuerdo 
por el Jefe del Alto Estado 
Mayor norteamericano, 
general Georm Brown, y 
por Sol Linowitz, 
co-negociador del acuerdo 
con Panamá, Ford hizo 
{túblico su apoyo a los dos 
retados negociados por el 

Qobierno del presidente 
Carter.

“Estoy absolutamente 
convencido que es en 
beneficio del interés 
nacional de Estados Unidos 
que los dos tratados sean 
aprobados " declaró Ford 
en una rueda de prensa.

El ex-presidente 
norteamericano calificó el 
acuerdo alcanzado la 
semana pasada como “un 
importante paso adelante" y 
mostró su esperanza de que 
los tratados sean ratificados 
por el Congreso.

TRASLADADA CON ESCOLTA
de Alemania Federal

desde hace más de dos años, bajo la acusa’ 
hoy a este úld^^^^^^^ ''°'' ^^do enviada
la w comunicado del Ministerio de Justicia. En la foto

â a un áviL "i”; es conducf
da a un avion que la transportaría a Italia. (Foto Cifra Gráfica-Upi)

Cerca de treinta mi/ presos 
po/it icos t

AMNISTIA
ALARGO ,
PLAZO EN
INDONESIAS

YAKARTA, 17 (Efe-Reu
ter).— El presidente Suharto 
anunció anoche que unos 
20.000 presos políticos de 
los 28.0Ú0 que hay en Indo
nesia, serán puestos en liber
tad en los próximos dos 
años.

En el mes de diciembre 
del año pasado fueron pues
tos en libertad 2.650 presos.

El presidente Suharto 
anunció una amnistía gene
ral para los miembros del 
Íirupo independiente “Freti- 
in’ que aun andan errantes 

flor ios montes de la ex-co- 
onia-portuguesa de Timor 

Oriental.
El _ presidente Suharto 

anunció esta decisión en un 
discurso pronunciado ante 
el parlamento en la víspera 
del 32 aniversario de la inde
pendencia del país.

El presidente de Indone
sia manifestó que la situa
ción en Timor Oriental ha
bía mejorado considerable
mente desde que el año pa

sado quedó incorporado 
Indonesia.

DETENIDOS LOS 
AYUDANTES DE 
INDIRA GANDHI

nueva DELHI, 17 (Efi. 
Upi).— La oficina central de 
investigación ha acusado » 
tres ayudantes de la expri
mer ministro Indira Gandhi 
del robo de grandes cantida
des de los fondós de su Par
tido del Congreso para su 
uso personal.

Los tres ayudantes, y í 
otros colaboradores de es- í 

t*®" detenidos. / 
El importe de lo sustraí

do de los fondos del partido 
se eleva a 60 millones de ru- I 
pías (560 millones de pese
tas).

El Partido del Congreso 
na permanecido en el poder i 
durante 30 años, desde que ; 
el país consiguió la inde- í 
pendencia.

?
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EI sobrino de Mao con Ia '"Banda dé los cuatro" 

IraWniiliBB
TOKIO, 17 (Efe-Upi).— La "banda de los cuatro" se valia del sobrino del falleci

do presidente Mao Tsé Tung para faqlitar falsa información a éste y lograr directri
ces favorables a su radicalismo político, según revela un periodista japonés recien 
llegado de Pekín.

Tasahi Ito, que pasó más de tres años en Pekín como corresponsal de la agencia 
Kyodo, ha manifestado que el propio sobrino de Mao. Mao Yuan Hsin, fue quien 
convenció en abril del año pasado al presidente para que depurase al viceprimer 
ministro del gobierno Teng Hsiao-Ning.

El comité central del Partido Comunista Chino no quiso revelar la relación de 
Mao Yuan Hsin con "la banda de los cuatro", por temor a que se deteriorase la 

’ reputación del fallecido presidente por haberse dejado engañar.
"Con la segura proximidad del joven Mao al presidente los conspiradores pu

dieron beneficiarse de su débil estado físico para, por medio de informaciones 
provocativas, obtener algunas directrices beneficiosas para su causa radical".

La resolución del 7 de abril, que relevaba a Ten de-todos sus cargos, fue apro
bada unánimemente a instancias de Mao. Al parecer Mao Yuan Hsin facilitó falsa 
información sobre el incidente del 5 de abril en la plaza de Tien an Men y con
venció al presidente para que emitiera tal directriz contra el viceprimer ministro 
Ten".

M UN JUEZ, NUEVO 
DIRECTOR DEL FBI

WASHINGTON, 17 (Efe).— Frank Johnson, juez de dis
trito del Estado de Alabama y amigo intimo del actual se
cretario de Justicia, Griffin Bell, sera nombrado próximo di
rector de la policía federal, FBI, según se informó ayer en 
Washington. .

Medios próximos a la Casa Blanca señalaron que el presi
dente Carter piensa nombrar al juez Johnson para reempla
zar a Clarence Kelley, actual director del FBI.

El anuncio oficial del nombramiento de Johnson se espe
ra que sea público hoy por la tarde.

Johnson, 58 años, apoyó las leyes anti-segregación racial 
mientras fue juez en Alabama, uno de los Estados sureños 
que más resistencia opuso a las leyes de defensa de los dere
chos civiles de los negros norteamericanos.

Segundo día de estancia en Moscú 
del dirigente yugoslavo

■i CONVERSACIONES 
TITO -BREZNEF

MOSCU 17 (Efe Reuter) El dirigente soviético 
Leonidas Breznef y el presidente Josip Broz Tito de 
Yugoslavia iniciaron hoy su segundo día de conversaciones 
en las que estudiarán, según se cree^ las relaciones entre los 
partidos comunistas de ambos países y otros temas 
internacionales, entre ellos el conflicto en el llamado 
"cuerno" de Africa

A estas conversaciones asisten también los ministros de 
asuntos exteriores de la U R.S S Andrei Gromyko y Milos 
Minie de Yugoslavia

LOS KENNEDY, A BORDO
NEWPOfíT.-' Uirt Wikiund, tripulante del yate sueco Sven^ , 
da la bienvenida a Carolina Kennedy a su llegeda a ata ciudad. 
Junto a Carolina, su madre, Jacqueline Kennedy Onaais y su 

acompañante, deck Fallon. (Telefoto Cifra Gráfica-UpiI

LA
"DPOSICION" 
CENSURA
A MOBUTU

BRUSELAS, 17 (Efe).-
El inesperado cese del 
ministro de Asuntos 
Exteriores del Zaire, Karl i 
Bond, no es más que un 
intento de Mobutu para 
afirmar su autoridad ante 
Occidente, afirma el Partido 
Socialista Congolés.

En un comunicado hecho 
público ayer en Bruselas, el 
Partido Socialista Congoíés 
(clandestino) considera la 
destitución de KarI I Bond 
como una consecuencia de 
los acontecimientos 
ocurridos el pasado mes de 
abril en la provincia de 
Shaba.

“Después de acusar 
sucesivamente y sin pruebas 
a la URSS , Cuba, Alemania 

del este y Argelia —añade el 
comunicado—, Mobutu 
recurre a sus habituales 
acciones sorpresa para 
impresionar”.

El Partido Socialista 
Congolés señala que los 
objetivos perseguidos por 
Mobutu con esta operación 
son: aparecer ante el pueblo 
como el elemento 
moderadçr que elinrUna a la 
burguesía corrompida y 
convencer a ios medios de 
negocios internacionales de 
que él es el único hombre 
fuerte del Zaire.

Por su parte la agencia 
oficial de prensa del Zaire 
“Azap” desmintió ayer que 
KarI I Bond fuera la segunda 
personalidad de la 
República del Zaire, 
insistiendo en .las 
acusaciones de “alta 
traición” gue han obligado 
al presioente Mobutu a 
destituirlo de su cargo.

PARLAMENTARIOS 
NORTEAMERICANOS 
CON PINOCHET

SANTIAGO DE CHILE, 
17 (Efe).— El grupo de 
p a.r lamentarios 
norteamericanos que realiza 
una gira por varias naciones 
del continente sostuvo ayer 
una reunión —almuerzo con 
el presidente Pinochet, en la 
que intercambiaron 
impresiones sobre la actual 
situación chilena y sus 
relaciones con Estados 
Unidos.

Asistieron ai almuerzo, 
además del canciller Patricio 
Carvajal, altos personaros 
del gobierno chileno así 
como de la comisión 
diplomática estadounidense 
en Santiago.

La fuga de Kappler

SfRR VENGADA
■■ La organización "LOS NUEVOS 

GUERRILLEROS" anuncia 
próximos atentados a consulados

ÑAPOLES, 17 (Efe).- 
Un mensaje del “Comando 
de Nuevos Guerrilleros’* 
anunció hoy que la fuga del 
ex- coronel nazi Herbert 
Kappler será vengado con 
atentados a consulados.

El contenido del mensaje 
se. hizo llegar por llamada 
telefónica a la redacción en 
Ñapóles de la agencia 
italiana de noticias “ANSA**

El texto del mensaje 
decía que “los comandos de 
los nuevos guerrilleros han 
Uegado a Stugttgard y a 
Hamburgo, donde tomaron 
c ontactos con bases de 
operación para capturar a 

^Kappler**.
Inmediatamente antes de 

colgar el teléfono la voz que 
leía el mensaje anunció que 
**la fuga será vengada 
también con atentados a 
consulados**, sin especificar 
cuáles de ellos.

DECLARACION DE 
LOS “NINOS DE DIOS*’ 
SOBRE EL CASO 
KAPPLER

FLORENCIA (Italia), 17 
(Efe).— De broma de mal 
gusto califica la 
organización de “Los niños 
de Dios” una información, 
llegada por telex a la agencia 
italiana de noticias 
“ANSA’\ según la cual'^ 
Herber Kappler se habia 
escondido en una de las 
sedes de la as ociación 
religiosa.

Herbert Kappler, 
criminal de guerra nazi, se 
escapó del hospital militar 
de., “Celio”, en Roma, el 
pasado lunes.

El portavoz de la 
asociación italiana de “Los 
niños de Dios” manifestó.

TITO POSIBLE 
MEDIADOR ENTRE 
EGIPTO Y LA URSS

KUWAIT, 17
( E fe- Reu ter).- Un 
periódico kuwaití informa 
hoy que el presidente Tito 
tratara de mediador entre 
Egipto y la Union Soviética 
para intentar resolver el 
problema de las relaciones 
entre ambos paisas.

El citado periodico 
“Gabas", citando fuentes 
diplomáticas de Beirut, dice 
con tal motivo que el 
dirigente yugoslavo envió un 
mensaje al presidente 
egipcio, Anuar el Sadat antes 
de iniciar su visita a la URSS.

La relaciones entre El 
Cairo y Moscú comenzaron a 
deteriorarse en 1972 y han 
ido empeorando con el 
tiempo. La semana pasada el 
presidente Sadat prohibió la 
exportación de algodón a la 
Unión Soviética.

CONVERSACIONES 
TAKEO FUKUDA 
MARCOS
manila, 17 

(Efe-Reuter).- El jefe de 
Gobierno japones, Takeo 
Fukuda, ha llegado esta 
mañana a Manila, procedente 
de Bangkok, para completar 
su gira por seis paises, del 
sudeste asiático con el fin de 

■exponer los deseos japoneses 
de cooperación.

Se esperan que habra 
cierta tirantezs en las 
conversaciones que 
rrtantendrá con el presidente 
Marcos, que se hallaba en el

que ‘‘Nosotros somos 
totalmente contrarios a los 
actos criminales y 
desmentimos con 
vehemencia esta difamante, 
c alumniosa y criminal 
acusación hecha contra 
nosotros de refugiar al 
coronel Kappler”.

La declaración termina 
diciendo que estas 
acusaciones, “son calumnias 
de nuestros enemigos 
anti-Dios y anti-Q-isto”.

El portavoz dijo por fin 
que en los últimos tiempos 
fueron victimas de una 
campaña de calumnias.

mnB!
exprès

aeropuerto para recibir a 
Fukuda.

Ayer, una declaración del 
departamento de 
información del gobierno 
filipino acusó a Japón de 
realizar acti vidades 
neocolonialistas en el terreno 
comercial.

PROBLEMAS EN 
MODELOS FORD, 
MERCURY Y 
LINCOLN

GENSCHER A 
ATENAS

BONN, 17 (Efe).- 
Hans—Dietrich ministro 
federal aleman de asuntos 
exteriores, viajó hoy a 
Atenas en visita oficial de 
dos dias.

La petición griega de 
ingreso en la Comunidad 
Económica Europea (CE) 
centrara las conversaciones 
de Genscher con su colega 
griego, Bitsios, y con el 
“premier" Caramanlis.

Otros temas de 
co n versacion serán el 
c onf licto greco—turco en 
torno a Chipre cuestiones 
relativas a la O.T.A.N. y la^ 
conferencia “Post Helsinki 
en Belgrado.

DETROIT, 17 
(Efe—Upi).— La compañía 
“Ford Motor Co“, ha 
informado a los usuarios de 
741.000 automóviles Ford 
Mercury y Lincolns que 
sometan a revisión sus 
vehfculos, debido a un 
defecto que podrías hacer 
saltar las aspas del 
ventilador.

La llamada se ha hecho a 
los propietarios de los 
modelos de 1976 y 1977 
Ford y Mercury normal, y. 
los modelos 1977 Lincoln.

Los agentes de ,1a Ford 
han advertido a los técnicos 
de servicio -y a los 
propietarios que no pongaa 
en marcha los coches con la 
tapa del motor levantada 
hasta que hayan sido 
retiradas las aspas de origen

YUGOSLAVIA 
PIDE SOLUCION 
POLITICA

BELGRADO, 17 (Efel- 
Yugoslavia ha pedido a 
Etiopía y a Somalia que 
solucionen el conflicto de 
Eritrea y Ogaden por via 
poli tica. Lina declaración 
publicada por la agencia 
yugoslava .“Tanjug" asegura 
que no pretende interferirse 
en los asuntos de ambos 
estados, pero apela ante todo 
a la Etiopía no alineada a 
esforzarse por un desenlace 
pacífico.

Belgrado observa^ "con 
g r a n atención y 
preocupación" el desarrollo 
de los acontecimientos en 
Africa Oriental y teme 
"consecuencias serias".
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Huelga de hostelería 
en Zaragoza: ESTA TARDE,

NUEVA NEGOCIACION
•iiizcAno 

«le 
CUAKIIIA

ZARAGOZA 17 
(ARAGON/expres) Como 
informábamos ayer el 
conflicto de hostelería 
parecía entrar en la recta 
final el hecho de que-^e 
reanudarán las 
negociaciones entre 
empresarios y trabajadores 
ya era un síntoma positivo. 
En efecto la reunión se 
llevo a cabo en la 
Delegación de Trabajo y 
duró desde las cinco hasta 
las ocho de la tarde. Dada la 
irreductibilidad de las 
posiciones existentes causa 
de la larga prolongación de 
la crisis un funcionario del 
Ministerio de Trabajo que 
actuó como moderador en 
la reunión hizo una 
propuesta, consistente en un

aumento salarial de cuatro 
mil quinientas pesetas al 
mes que se incrementaría 
con quinientas pesetas en 
concepto de plus. Aparte de 
^astt«^^0UOtû.i5,sa^juûal treinta 
días de vacaciones, derechos 
sindicales y que los 
empresarios no adoptaran 
sanciones. Con relación a 
otro punto conflictivo, el 
pago de las jornadas que 
había durado la huelga era 
una cuestión que se debería, 
negociar en conversaciones 
ulteriores.

EN FASE DE 
CONSULTAS

Hecha la propuesta por el 
mediador del Ministerio 
tanto patronos como

trabajadores asistentes a la 
reunión se retiraron para 
real izar una serie de 
consultas con sus 
respectivos interesados, con 
el fin de estudiar la 
propuesta, y, en 
consecuencia adoptar una 
resolución y aunque estaba 
prevista una reunion a las 
once de la noche quedo 
aplazada hasta las cuatro de 
la tarde de hoy en que 
hechas las consultas en las 
respectivas asambleas se 
sentarán de nuevo a 
negociar Recordaremos 

que la postura anterior a 
esta reunión por parte de los 
trabajadores, era exigir un 
aumento de siete mil pesetas 
mensuales mientras que la 
oferta de los patronos era 
un incremento lineal de

cuatro mil pesetas al mes 
Respecto a los derechos 
sindicales y a ios treinta días 
de vacaciones ai año, ya 
habla más concordancia

A la hora de redactar 
estas líneas continúan las 
asambleas tanto por parte 
de los empresarios como de 
los trabajadores con vistas a 
la reunion de esta tarde,

Con relación al aspecto 
global de la crisis, diremos 
que hoy ha entrado en día 
trece y que la mayoría de 
los hoteles están abiertos si 
bien los clientes tienen que 
atender sus propios 
servicios

TERMINA LA
HUELGA EN SANLUCAR 
DE BARRAMEDA

El aprensivo

COIMFLiCTQ DEL PAN

SIGUE LA NORMALIDAD
EN ZARAGOZA

ZARAGOZA, 17 (ARA
GON/expres).- Continúa en Za
ragoza la normalidad respecto al 
conflicto del pan existente en 
Madrid, de manera singular. Los 
industriales panaderos de Zara

goza no piensan crear ningún 
problema respecto a la reduc
ción del peso del pan porque es
peran el resultado de las nego
ciaciones con el Gobierno y por 
no complicar la delicada situa-

FARM ACIAS DE SERVICIO DIA 
Y NOCHE

Espartero, 1 (plaza San Miguel), Ansuátegui 
García Sanchez, 39 (Villahermosa), Alcáine 
General Millán Astray, 74, Otin 
La Via, 32 (Casablanca), Fernández
Lealtad, 13 (esq. Lugo, 100 - Torrero) Mateo 
Parcelación Barcelona, bloque 3, Sarasa 
Paseo Independencia, 25,Zatorre
Ramón y Caja., 47, Quintana.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

ción en que se encuentra Zara
goza a causa de la huelga de hos
telería.

Con relación a este problema 
ya son conocidas las medidas 
adoptadas en Madrid, donde fue 
detenido ayer el,presidente de la 
Agrupación Nacional de Fabri
cantes y Expendedores de Pan y 
de varios vocales de dicha Agru
pación, aparte de las elevadas 
multas impuestas con este moti
vo. Con relación a la detención 
del presidente de la Agrupación 
Nacional, el gobernador civil de 
Madrid ha declarado que se ha 
producido por la acusación de 
comisión de actos que implican 
alteraciones de orden público y 
que si la situación no se norma
lizaba habría nuevas sanciones y 
podrían llevarse a cabos más de
tenciones. En el caso de que esas 
medidas no surtieran efecto, se 
podría llegar incluso a la inter
vención.

Respectos al conflicto 
hostelero en otras ciudades 
de España ha quedado 
parcialmente solucionado en 
Sanlúcar de Barrameda 
(Cadiz) después de la 
decision de abrir las puertas 
de los establecimientos tras 
Una reunión mantenida ayer 
por^ los trabajadores 
autónomos y hacer caso 
omiso de los piquetes que 
han estado presionando 
hasta ahorar No obstante 
queda pendiente la 
adopción de un acuerdo a 
nivel provinciah Los 
trabajadores de hostelería 
en Sanlúcar de Barrameda 
son doscientos cincuenta 
aproxi madamente.

Sin embargo se ha 
iniciado un paro en la 
construcción como 
consecuencia de las 
sanciones impuestas por 
algunas empresas a 
trescientos trabajadores 
Mientras en Cadiz se 
realizan gestiones para 
solucionar el conflicto 
setecientos obreros de 
Sanlúcar permanecen en 
huelga

Por José Luis ERCILLA

UNA PLAYA ARTIFICIAL

amable comunicante que no 
es la primera vez que se dirige a 

esta sección, nos ha vuelto a llamar para 
rogarnos que escribiéramos algo sobre 
la carencia de playas artificiales, pero 
en debidas condiciones, en aguas del 
Ebro y del Gallego. Porque hay gentes 
que prefieren el baño en un río —como 
es el caso de nuestra lectora— que en 
una piscina, aunque sean socios. 

Los antiguos baños públicos, hace 
años, recordamos que eran una espe
cie de playa que hasta tenía unas cuer
das para mayor seguridad de los bañis
tas. Luego llegó la famosa y conocida 
playa de los americanos en la Peña del 
Cuervo que todavía sigue gozando del 
favor de gran cantidad de público. 

Pero una playa, lo que se dice una 
playa-playa, aunque sea de río, no 
existe ninguna en nuestra ciudad. La 
única que se conoce por el nombre, 
aunque por supuesto no lo es, es la de
nominada de Torrero, a orillas del Ca
nal Imperial.

El gran y veterano deportista don 
Félix Marugán Antoraz, que es un 
auténtico enamorado del Ebro, luchó

con fe y con entusiasmo, cuando fue 
concejal, en un proyecto que, desgra
ciadamente no cuajó en realidad, para 
dotar a Zaragoza de una magnífica pla
ya que si mal no recordamos, habría 
estado ubicada muy cerca de Juslibol. 
Pero el sueño de Marugán no se llevó a 
la práctica, y el proyecto, muy com
pleto, parece ser que sigue durmiendo 
en los archivos municipales.

Desconocemos las razones que justi
ficaron el no convertirlo en realidad, 
aunque nos imaginamos que sería por 
motivos de índole económico. Lo de 
casi siempre. Sin embargo, a veces, me
rece la pena hacer un esfuerzo extraor
dinario si la obra realmente lo vale. Y 
parece ser que la playa artificial, con 
las que tantas veces soñó Marugán, sí 
que lo merecía. Por eso, como nunca 
es tarde si la dicha es buena, ¿quién 
nos dice que todavía no es posible su 
realización? Sería cuestión de desem
polvar lós planos y poner manos a la 
obra. La empresa, por muchas y va
riadas circunstancias, no sería fácil, pe
ro nuestra ciudad, para gozo y deleite 
de muchos zaragozanos, podría contar 
con tinas instalaciones francamente 
buenas para los deportistas y con una 
playa artificial en el Ebro, para los ba
ñistas amantes de los ríos.

EL BOLETIN DE LA MUTUA

Hemos recibido el boletín de La 
Mutua de Accidentes de Zarago
za, correspondiente al mes de junio, 

que nos ha enviado amablemente don 
Rafael Casas Arribas. Editado con buen 
gusto y riqueza tipográfica, se recogen 
en el mismo los acontecimientos prota
gonizados por la ejemplar entidad, en

los últimos meses. Se da cuenta en sus 
páginas de las inauguraciones, de las in
quietudes y proyectos de la M.A.Z. y 
además, se insertan otros artículos e 
informaciones de gran interés, entre 
ellos los titulados “El arte en Aragón", 
“La bandera de Aragón” y “Caminos 
de Aragón”.

Como se ve el boletín informativo 
de la Mutua de Accidentes de Zarago
za, cuya portada reproducimos, respira 
aragonesismo por los cuatro costados, 
ya que la tinta de todas sus páginas 
huele a historia y realizaciones de 
nuestra bendita tierra.

E digo que este pan no me lo como, Rosario.
— ¿Pero por qué no te lo vas a comer si es 

del dfa yjestá tan doradico?
— Porque está muy sobado y puede tener gérmenes 

patógenos.
— ¿Pero qué gérmenes ni que narices? El pan solo 

lo he tocado yo.
— Y el panadero, y el aprendiz, y la dependienta 

que se lo ha vendido a la portera, y la portera que te 
lo ha subido a casa. Yo no me llevo a la boca una cosa 
ran toquiteada.

— Mira que eres aprensivo, Romualdo. Pero de 
todos modos quieras o no, yo pondré unos bocadillos 
para la merienda, porque en la piscina, a media tarde, 
a los chavales se les despierta la gazuza.

— ¿Por qué los vas a llevar a la piscina?
— ¿Es que tiene algo de malo?
— Más que de malo, de peligroso.
— Que no se ahogarán, que solo los dejaré nadar en 

la piscina de niños, que cubre poco y el agua esta más 
caliente y soleadica.

— Tanto peor. Los chicos no irán a la piscina por 
lo del cólera.

—Pero si lo del cólera estival fue hace muchos 
veranos y ya se pasó.

— Esas cosas nunca se pasan del todo.
— iQué escrupuloso eres! Detrás de todas las 

cosas ves una enferntedad.
— ¿Lo dices por que ayer me negué a probar los 

garbanzos? Pues creo que ya dije la razón.? Quién me 
asegura a mi que no se ha paseado una rata por los 
sacos de la tienda de comestibles?

— Es que pensando asFno vas a poder comer nada. 
Te tengo que llevar otra vez ai médico para que te 
quite esas manías.

— Me gusta la limpieza y nada más. Para mfy para 
la gente xle mi familia. No basta con lavarse por fuera, 
hayjque limpiarse por dentro.

— Claro, por eso a veces, te lavas el estómago, que 
es una manía que ya, ya...

— Sí, ios lavajes estomacales y las gárgaras,; hechas 
a boca, son muy buenas como posible desintoxicante 
de elementados tomados en malas corxJiciones.

— Pero si todo lo que compro en la plaza es lo 
más fresco y lo mas bueno.

— Pero yo no me fío del comerciante. A veces 
venden géneros en malas condiciones y hasta 
fermentados.

— ¿Es qué no has oido decir qu a una señora le 
salió una lajartija en una botella pequeña de 
naranjada?

— Pues si liega a ser en botella de tamaño familiar, 
le sale un cocodrilo.

— No lo digas en broma, que si se trata de una 
naranjada hecha con agua del Ni lo, a lo mejor 
bichos de esos.

— No sabe una si tomarte en serio o a pitorreo.
— Si, ríete, ríete, pero antes de tomar un vaso de 

leche aparta las cucarachas.
— Anda y déjame en paz, que tengo que preparar 

la merienda para ir a la piscina.
— Te he dicho que a la piscina navas. En el fonde 

de. alguna de ellas hay hongos, musgos y basuras 
Podridas...

— Pero si las limpian tanto.
— Las aguas no se lavan.
— Les hechan desinfectantes. Me consta.
— Pues te repito que no me llevas a ios chicos a 

que cojan el cólera.
—Te digo que eso fue hace muchos veranos y nadie 

se acuerda ya.
— ¡Yo sí que me acuerdo! .
— Las aguas de la piscina está. limpia como los 

chorros del oro y la prueba es que el domingo ios 
lleve y están tan majos los crios.

— ¿Es que aún no lo ves daro? Por eso tiene 
diarreita el José Luisí

— La descomposición de vientre del niño se debió 
a que tomó caracoles, despues se hincho de sandía, y 
luego se4iuso como el “quico" bebiendo gaseosa.

— Bueno, yo me marcho a jugar a la baraja con los 
amigos, que como sabes lo hago con guantes, por si 
los miesmas, y te prohíbo que lleves a los chicos a la 
piscina, porque digan los santirarios lo que digan, el 
cólera es posible.

En una piscina pública, Romuand o, de 43 años, 
guarnecedor, pegó una soberbia paliza a su señora, 
Rosario de 31 años, por haber desobedecido sus 
órdenes, llevando a sus dos hijos a dar un baño. La 
"razón" de tan violento comportamiento ya la saben 
ustedes: Rormialdo es un aprensivo incorregible al 
que los médicos han dado por imposible.

BRUNET
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casPE'/
monísimas.

— Preséntamelas.
— Monserrat Peñalver, 

nuestra reina infantil y sus 
damas Ma. Isabel García y 
Mercedes Cortés.

— Oye, Teresa, ¿Estás de 
acuerdo con las centrales 
nucleares?

(Sara, la que está a mi 
lado, se revuelve indignada 
con un categórico NO)

— No, nos contesta 
Teresa, después de pensarlo 
un poco.

— ¿Cómo es Asuncion, la 
“ausente ”.

— Una chica mona, muy 
simpática. No nos 
conocemos mucho. Aqut la 
juventud se reúne en peñas 
y no tenemos mucha 
intimidad unas peñas con 
otras.

— Cuando he llegado a la 
reunión os ota que 
conversabais de sandias.

— iOs gustan?
— si; a todas nos gusta 

dice que sueña que la 
encorren pero que ella no 
puede correr.

—Rosa, ¿te sientes 
reprimida?

- No.
— ¿Que deseas que te 

pregunte ?
_ Cualquier cosa que sea 

fácil
— ¿Si te pregunto 

cuántas son dos y dos te 
parecería fácil?

— Sara; has tomado 
alguna vez drogas ?

— No; nunca.
— ¿Qué piensas de las 

drogas ?
— Que se destruyen ellos 

mismos. No hacen bien,
— Dime algo malo de 

Milagros.
— (Contesta Milagros, No 

por favor te ló pido) —Que 
tiene muchos nervios

— Celia, ¿cuándo 
cono cistes a Asuncion 
Anay?

— La primera vez la vi en 
el Instituto.

B a

risueñas criaturas.
Monserrat nos dice que 

tiene mucha ilusión de ser 
reina infantil; que estudia 3 
de E.G.B. y le gusta leer 
mucho los libros del ‘^cole”. 
Tiene muchas amiguitas y se 
porta muy bien en casa, 
salvo alguna pequeña 
travesurilla.

Isabel, quiere ser auxiliar 
administrativa y Merche 
peluquera. Las dos son muy 
estudiosas y se portan bien.

Estas infantiles lo pasan 

en grande y se sienten muy 
orgullosos, sobre todo el dia 
de la presentación y en la 
ofrenda de flores y frutos.

Y no sin sentirlo porque 
vuestra co mp añia es 
maravillosa, pero como el 
tiempo nos obliga a cortar 
nuestra entrevista, les 
decimos a todo Caspe a 
través de lo más encantador 
de ^u población femenina, 
que tengan unas felices 
fiestas.

P. LONGAS

Un agradable compromiso de juventud, belleza y simpatía

US REINhS Y SUS DAMAS DE DONDD
tN l ü historica, 

agradable y simpática 
ciudad de Caspe, nos hemos 

forjado nuestro propio 
compromiso de entrevis,tar a 
las estupendas señoritas y 
niñas que por estos días van 
a representar a la mujer y 
población infantil caspolina.

Accediendo con grata 
amabilidad a nuestro ruego, 
tenemos ante nosotros a 
“Reinas y Cortejo de estas 
jiestas 1977.

Celia Blasco, toda ella 
guapa, prudente y sincera 
nos contesta:

— ¿Por qué te han 
elegido reina, Celia?

- No sé. Entre las damas 
del año anterior eligen las 
del siguiente. Se hace por 
votación democrática

— ¿Te han elegido por 
guapa?

— No; por guapa seguro 
que no

— ¿Por simpática ?
— Tal vez
— ¿Tú eligqs a las 

damas?
— A las damas las eligen 

los representantes de los 
grupos a los que 
representan. 

democracia en 
las elecciones

- ¿Y esta votación 
también democrática?

es

— Sí. (Espontáneamente, 
la simpática Sara, que está a 
mi derecha, corrobora las 
palabras de la reina y 

declara que todas están 
conformes con esta forma 
de elección).

— Háblame de Asunción 
—Asunción Anay no ha 
podido asistir a la entrevista, 
pero por las fotos que 
vemos de ella, es tan guapa 
como todo el ramillete de 
estas damas que nos 
rodean—.

— Chon ha sido elegida 
por lo del polideportivo. Es 
muy deportista, hace 
muchos años que practica el 
deporte.

— ¿Tantos?
— Bueno, tiene 19 años y 

es muy simpática.
— Celia; pregúntale algo a 

tu dama Lola Peralta.
La reina me echa una 

mano y le pregunta:
— “¿Qué significa para ti 

representar a la mujer 
c aspo lina?

— Se siente una muy 
contenta, esp e cialmente 
cuando se representa a 
todos l o s c a sp o I in o s 
ausenfës.

— Lola, ¿Qué piensas tú 
de la reina?

— Es muy simpática. 
Sabe llevar su (¿cómo se 
dice? )... su cargo

— Teresa Cataldn, (otra 
bella dama que da alegrta a 
nuestra reunión), ¿qué nos 
dices del reinado infantil?

— Que hay una reina y 
dos damitas muy graciosas y 

mucho (a Sara más el 
melón), pero es. que 
estábamos hablando de la 
ofrenda de frutos.

— Le pregunto a Milagros 
Montanel, otra de las 
guapas, ¿qué piensas de 
Rosa María Cortés, dama 
también de estas fiestas?

— Trabajamos juntas. 
(Aunque es mucho no 
quiero que ponga simpática, 
porque ya se ha repetido 
bastante esa palabra) Es 
muy buena compañera de 
trabajo y hace muy buena 
pareja con su novio.

— Milagros, ¿qué tal lo 
vas a pasar en estas fiestas?

— Espero que bien, 
vamos no sólo espero, sino 
que estoy completamente 
segura.

ECHAN DE MENOS 
RECITALES DE CANCION 
ARAGONESA

— ¿Que piensas le faltan 
a las fiestas?

— Recitales de canción 
aragonesa. Me gusta mucho 
la Bullonera.

— ¿A qué animal le 
tienes más miedo ?

(Todas se ríen. Milagros 
y otras contestan que a las 
ratas, otra a los cocodrilos y 
Mercedes a los murciélagos)

— Contarme vuestros 
ensueños.

— (Teresa sueña que la 
encorren; Lola que se cae y 
nunca llega abajo. 
Rosa—despues de pensarlo.

— ¿Tu tipo de lecturas?
— Las que tengan alegría 

y un gran sentido por la 
vida, pero a la vez que sean 
amenas.

— ¿La esgrima o el 
boxeo?

— La esgrima
— ¿El comienzo o el final 

de la Misa?
— El comienzo, en fin 

toda ella.
— Sara, ¿Qué piensas de. 

las relaciones prematrimo
niales?

— No sé. Ni bien ni mal. 
(Cada uno es libre, dice 
Milagros)

— Rosa María, ¿que te 
parecen las fiestas?

— Me gustan mucho las 
vaquillas; he corrido en 
ellas, me retiro enseguida 
por que se pasa miedo.

— Milagros,- ¿definición 
de Lola ?

— Tiene unos ojos 
grandes y muy bonitos.

— ¿Sara, de Milagros?
— Creo que es sincera.
Todas se definen entre sí 

y no puede existir entre 
estas definiciones nada más 
que elogios, porque todas 
son verdaderas alhajas con 
las que Caspe cuenta para 
engalanarse estos dios.

LAS PEQUEÑAS SON 
BUENAS Y APLICADAS

También Monserrat 
Peñalver, M^ Isabel García y 
Mercedes Cortés, reina y 
damas infantiles, son tres

Es tradicional y obligado que el Alcalde os desee 
Felices Fiestas Ratónales. Una tan agradable obligación 
no quiero eludirla. Así pues, por segundo año, os deseo 
de todo corazón que las Fiestas sean paréntesis de paz y 
alegría, de sosiego y bienestar, de calma y diversión.

Como sabéis, dimití de mi cargo, tras moción y 
propuesta presentada al Pleno Municipal el 11 de Julio, 

,a probada por unanimidad, oyendo al pueblo, y 
apoyando las reivindicaciones antinucleares, en la 
confianza de prestar así un último servicio a Caspe. No 
me ha sido aceptada la dimisión, por las especiales 
circunstancias existentes a nivel nacional.

Con espíritu abierto y la mejor voluntad y autoridad, 
espero continuar en el cargo en la confianza de prontas 
elecciones municipales que me releven.

Mi visita a Madrid, acompañado de autoridades 
provinciales, y miembros de otros Ayuntamientos y 
entidades del Bajo Aragón, tuvo el éxito apetecido. Se 
ha paralizado toda actividad administrativa con rebcióri 
a Centrales Nucleares hasta que las Cortes decidan sobre 
el Plan Energético Nacional. Esto ikí es el final, pero si 
un importante paso.

Estimo, que nada ni nadie debe ensombrecer las 
próximas Fiestas patronales, para que todos, tengamos 
oportunidad de disfrutar de unos días de confiada 
alegría y de ilusionada esperanza en un futuro mejor.

Cándido PIAZUELO ANOS

MECANICA GENERAL AGENCIA

MODAMAR
INDUSTRIA DEL VESTIDO RENAULT

CASPE AVDA. JORDANA DE POZAS, 16 TELEFONO 51 06 00 CASPE
AE/ 17-8-77/PAG. 17
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DIA, 16 MARTES

A las diez de la mañana: 
Ofrenda de flores y frutos, con 
la asistencia de las reinas de las 
fiestas y sus damas de honor, 
dando comienzo en la plaza de 
España y siendo amenizada por 
la banda de musica. .A este acto 
podrán sumarse niños y 
personas mayores, ataviados con 
trajes regionales.

A las once jg /g mañana: En 
la plaza de Esnaña, partido de 
baloncesto femenino, dentro de 
las IV Jornadas Comarcales 
Deportivas "Ciudad de Caspe".

A las doce de la mañana: 
Gymkana ciclista infantil en la 
plaza de España y divertidas 
cucañas.

A las cinco treinta de la 
tarde: Vaquillas en el barrio El 
Plano.

A las siete treinta de la tarde: 
Nueva sesión de teatro de 
polichenelas y de cine, en el 
Instituto Nacional de 
Bachillerato "Jos^ Maria 
Albareda ".

A la misma hora: En la plaza 
de España sesión de baile por el 
conjunto "Zeus".

A las doce de la noche: 
Verbena en la misma plaza, con 
la despedida del extraordinario 
conjunto "Zeus" saliendo a 
continuación la charanga, como 
en los días anteriores.

DIA 17, MIERCOLES

A las nueve de la mañana: 
Tirada local de tiro al plato, en 
las instalaciones de "El Poblado 
del Dique".

A las nueve treinta de la 
mañana: Concurso de pintura 
rápida, concentración en la plaza 
de España.

A las once de la mañana: 
Dentro de las IV Jornadas

ACEITUNAS

C omarcales Polideportivas 
"Ciudad de Caspe", prueba de 
na tación por grupos de edad, en 
las instalaciones de la piscina 
municipal (masculinas y 
femeninas).

A las doce de la mañana: En 
la plaza de España, divertidas 
cucañas.

A las cinco treinta de la 
tarde: En el barrio El Plano, 
vaquillas para los aficionados.

A las siete treinta de la tarde: 
En el Instituto Nacional de 
Bach illerato "José Maria 
Albareda", teatro de 
polichinelas y sesión de cine, de 
carácter gratuito.

A la misma hora: En la plaza 
de España sesión de baile, con la 
presentación de Fernando 
Brosed y su conjunto.

A las once de la noche: En el 
puente del río Guadalope, 
quema de una colección de 
fuegbs artificiales.

A las doce treinta de la 
noche: En la plaza de España 
‘verbena con la actuación de 
Fernando Brosed y su conjunto, 
al finalizar la misma, charanga 
por las calles de la población.

DIA 18, JUEVES

A las diez de la mañana: En 
el campo municipal de deportes 
Gymkana automovilística y 
motorista, que organiza la 
Cofradía de San Cristóbal.

A las once de la mañana: 
Carrera ciclista infantil, 
continuación con las IV 
Jornadas Comarcales 
Polideportivas "Ciudad de 
Caspe", salida de la plaza de 
España.

A las doce treinta de la 
mañana: Cucañas y juegos

infantiles en la plaza de España.
A las cinco treinta de la 

tarde: Despedida del teatro de 
polichinelas y sesión de cine, 
gratuito en el salón de actos del 
Instituto Nacional de 
Bach illerato "José Maria 
Albareda ".

A la misma hora: En la plaza 
de España, presentación del 
conjunto "Showen".

A las ocho de la tarde: En el 
campo municipal de deportes, 
gran fiesta de jota, con la 
actuación de la Rondalla 
Caspolina.

A las nueve de la tarde: En la 
sala del C.I.T. acto de clausura 
de la exposición de pintura de 
Maribel Loren Ros, con 
asistencia personal de la artista y 
comentarios sobre su obra. ‘

A las doce de la noche: Fin 
de fiestas, con la quema de una 
ruidosa y potente traca y él 
encierro de seis toros de fuego, 
saliendo a continuación la 
Rondalla Caspolina que iniciará 
una jota de ronda por las calles 
y plazas de la ciudad.

A continuación monumental 
verbena con la despedida del 
conjunto "Showen".

Por la Comisión, el 
presidente, Claudio Perdiguero.
— El secretario, José Vicente 
Costón.

Aprobado en sesión 
celebrada por la Comisión 
Municipal Permanente el dia 29 
de julio de 1977.

NOTAS.— Todas las jornadas 
deportivas han sido organizadas 
por la Delegación Comarcal de 
Educación Física y Deportes y 
Polideportivo Caspe, con la 
colaboración de la Comisión de 
Fiestas.

—En programas especiales de 
mano se detallarán los premios 
de las distintas competiciones.

— Se encarece a los vecinos 
engalanen sus fachadas para dar 
mayor esplendor a las fiestas.

— La comisión se reserva el 
derecho de anular o modificar 
los espectáculos, si causas 
imprevistas lo aconsejaran.

GUIA INFOAMATIVA DE

CASPE
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Cinco siglos at 
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-ue,. acostun 
solucionar con c 
problemas, pudo 
en Caspe, los । 
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solucionándose 
sucesorio de los 
Aragón, Val 
Cataluña, proclai 
j Fernando de 
por San Vicente ! 
el 28 de Junio 
cuando se resc 
cuestión, inicio d 
de España, y ho 
los caspolinos rec 
cariño “el Coi 
del que han hi 
aran sentido de Ji

Hoy en día, 
se asoma a nues 
y que está cele 
fiestas patronale 
de San Roque, 
un moderno ni 
pavimentadas e 
floreciente 
manufacturas, 1 
etc, y es de

En nuestra reciente visita 
a Caspe, y siendo recibidos 
por el Director del Centro 
Iniciativas Turísticas, don 
Ramón Perea, a quien 
tenemos que agradecer la 
colaboración que nos prestó 
en todo momento, se nos 
dio por este Centro una 
Guía Informativa de Caspe, 
que el CIT, en colaboración 
con el Ayuntamiento, ha 
confeccionado para ayuda 
de capolinos y de toda 
aquella persona que tenga 
relación con esta Ciudad.

Quiero hacer mención de 
lo interesante de la misma, 
ya que recoge en sus 
páginas, además de los 
servicios de la ciudad y de 
interés turístico, como 
bares, hostales, lugares 
recreativos, horarios de

ferrocarriles y líneas de 
autobuses y otras 
asociaciones caspolinas, 
recoge, como digo, la Lista 
de Abonados al Teléfono de 
Caspe y Chipriana, que no 
figura todavía en la Guía de 
la Telefónica por el reciente 
paso de estas localidades a 
servicio automático, dando 
con ello una completa 
información de los nuevos 
numeros de teléfonos de los 
abonados de estas ciudades 

SANEAMIEN TO 
CALEFACCIO 
VIDRIOS PLANOS

FRANCISCO CORTES
ROSARIO, 45 - TELEFONO 51 06 70

CASPE

En nuestri 

p o r 
descubrimos a 

Andreu, pro 
"Bar Cartujo”; 
de buen humoi 
conversación, a 
veces se evade 
nuestras pregue

— ¿De dón 
José?

— Nací aqu 
pero no siemp 
negocio. Caspe 
yo hasta hace 1 
sido labrador, 
este bar.

— ¿Qué o 
centrales?

— No sé nac 
ni de nada. No

— ¿Cómo 
nivel de vida aq

ARTICUU
PARA EL

de Caspe y Chipriana.
Una breve historia sobre 

la ciudad, adornada con 
recientes y valiosas 
fotografías, datos sobre la 
Comarca, terminando con 
callejero y plano de la 
ciudad, dan una muestra del 
interes que el CIT y el 
Ay ntamiento han puesto 
cara al turista y al vecino de 
Caspe, Chipriana.

PEREZ LONGAS í

y TELEFONO 51 06 76

PÍRLAS MAR DE ARAGON CASPE PE

CITROEN
Servicio Oficial
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liaspE Pistóm y monuniEiitai
A/IuNICIPIO de la 
IVI provinciade Zaragoza, 
, unos cien kilómetros de 
ésta y ocupando la 
cuenca del Ebro en su 
Confluencia con el 
Guadalope, es Caspe una 
oran ciudad con un gran 
ritmo de crecimiento y unos 
fuertes recuerdos de su 
P^^fnco siglos atrás, Caspe 
íyé ejemplo del mundo, 
nue,. acostumbrado a 
solucionar con guerras los 
oroblemas, pudo ver, cómo, 
L Caspe, los pueblos se 
ente nd ían hablando, 
solucionándose el pleito 
sucesorio de los reinos de 
Aragón, Valencia y 
Cataluña, proclamando rey 
3 Fernando de Antequera 
por San Vicente Ferrer. Fué 
el 28 de Junio de 1.412 
cuando se resolvió esta 
cuestión, inicio de la unidad 
de España, y hoy, todavía, 
los caspolinos recuerdan con 
cariño “el Compromiso’’, 
del que han heredado un 
aran sentido de Justicia.

Hoy en día, Caspe, que 
se asoma a nuestras páginas 
y que está celebrando sus 
fiestas patronales, en honor 
de San Roque, cuenta con 
un moderno núcleo, calles 
pavimentadas e iluminadas, 
floreciente industria, 
manufacturas, fundiciones, 
etc, y es de destacar el

Por Clara P.
hecho de que el 
Ayuntamiento y la 
poblacióm se han ocupado 
en buscar y en acondicionar 
lugares para los niños 
pequeños y “grandes’’, 
como son las numerosas 
zonas ajardinadas, paseos, 
fuentes y parques. ,

También los jovenes, el 
gran futuro de Caspe, chicos 
simpáticos y espontáneos 
cuentan con discotecas, 
cines, bares y cafeterías 
donde divertirse. Los 
deportistas, asimismo, se 
benefician de las 
instalaciones deportivas, 
piscinas, urbanizaciones de 
deporte, campo de fútbol.

tiro al plato, puertos 
deportivos, etc.

Caspe es monumental. 
Caspe cuenta con 
numerosos monumentos 
como el Sepulcro romano 
de Miralpeix del siglo II, el 
castillo gótico del 
Compromiso, la Colegiata 
de Santa María la Mayor, 
que es Iglesia parroquial 
primeró desde el año 337 
con Constantino, Colegiata 
en 1.394 con Clemente Vil 
y monumento nacional 
desde 1.908.

Otros como la Casa 
Palacio de Barberán, Ermita 
de San Bartolomé, 
Convento de Santo 
Domingo, Puente de 
Masatrigos, Arcos del Toril 
y muchos, más, hacen que 
Caspe sea toda ella una 
verdadera joya monumental 
y artística, donde se pueden 
apreciar una gran variedad 
de estilos.

Aun sin ser monumento, 
es de señalar el gigantesco, 
embalse denominado “Mar 
de Aragón’’, digno de ser 
visitado por el magnífico 
paisaje que ofrece.

En este hermosísimo 
“mar’’ se pueden practicar 
todas las especialidades de 
deporte náutico. Destacan 
dos islas bellísimas dentro 
del embalse, la Mediana y la 
Magdalena.

Esta zona es muy

conocida, aumentando día a 
día su popularidad, ya que 
aquí se celebran 
competiciones 
internacionales de 
moto náutica.

Este “Mar de Aragón’’ 
con sus lio kilómetros, 
1.500 millones de metros 
cúbicos de agua, fomenta el 
turismo, proporcionando el 
gran aliciente de la pesca. 
Perca americana, carpa 
royal, lucios , anguila, 
barbos y boga son los 
principales peces que se 
pueden pescar en esta zona.

Tambié'n es muy 
importante la caza, 
existiendo especialmente, 
liebre y perdiz, conejos y 
tordos, y de la mayor,ciervo 
y jabalí.

La economía de Caspe es

preferentemente fricóla, 
cereales, olivo y vid es su 
principal cultivo. En la 
industria predomina las del 
aceite y cerámicas. También 
la miel es un importante 
recurso de esta zona y que 
es muy apreciada por su 
calidad.

Si usted visita los 
restaurantes de esta bella 
ciudad y pide la comida 
típica, le servirán, de buen 
seguro, un gran plato de 
cordero o de ternasco asado, 
de una gran calidad y de un 
sabor extraordinario y una 
“fritadica” mezcla de 
berenjena, pimiento y 
cebolla, acompañado todo 
ello por los ricos “caldos” 
de la tierra.

Así, que todos a Caspe, y 
... ¡FELICES FIESTAS!

MARMOLES Y PIEDRAS

M. HERRERO
CUMA, 1 CASPE (Zaragoza)

TALLERES SALVADOR PEREZ

SERVICIO OFICIAL CHRYSLER ESPAÑA S. A,
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Z LONGAS

JOSE CENTOL VENTA Y REPARACION TRACTORES

UN ‘CARTUJO
JOTERO
creo q u e

BARREIROSY COCHES SINGA

C/ Santo Domingo, 2 - Teléfono 514834 
CASPE
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06 70

tN nuestro deambular 
por Caspe 
descubrimos a José Centol 

Andreu, propietario del 
"Bar Cartujo”; es persona 
de buen humor y dado a la 
conversación, aun cuando a 
veces se evade un tanto a
nuestras preguntas.

— ¿De dónde es 
José?

— Nací aquí, en

usted.

Caspe, 
tenido

ud
N

Entreteni- 

es...

una de la

10!

pero no siempre he 
negocio. Caspe es agrícola y 
yo hasta hace ocho años he 
sido labrador. Ahora tengo
este bar.

— ¿Qué opina de las 
centrales?

— No sé nada de política 
ni de nada. No salgo de casa.

— ¿Cómo encuentra el 
nivel de vida aquí?

ARTICULOS 
PARA EL HOGAR

PE-VI
PLAZA
HEREDIA. 9

TELEF. 510869
BLES

aspe
(ZARAGOZA)

trabajando se puede vivir
— ¿De la democracia?
— No sé nada
—L¿Por qué le llamen “el 

Ca rtujo”?
— Porque hace muchos 

años mis antepasados eran 
muy beatos, quizá tuve 
familiares frailes. Parece que 
somos parientes de la madre 
Ferrén que fundó el Asilo.

— Dicen, que según como 
se le coge tiene mejor 
humor, pero que a veces 
gasta mal genio, ¿es cierto?

— Yo siempre estoy de 
buen humor. Ocurre que 
hay ocasiones que querría 
atender mejor, pero por 
exceso de trabajo, falta de 
vituallas, o que piden tarde 
y querrían se sirviera 
enseguida, y la gente joven
de mi 
como

casa no me sigue 
querría y, por

desgracia, alguna 
enfermedad que existe en la 
familia, no siempre puedo 
estar riendo.

— ¿Qué diferencia hay 
entre el Caspe de hace años 
y el de hoy en día?

— Hoy jel Duebloi está 
muy avanzado, pero

nosotros nos divertíamos 
más que ahora. No había 
televisión, ni radio. La jota 
se cantaba v se tocaba 
con más ímpetu y alegría 
que hoy. Era nuestro 
ambiente. Lo pasábamos en 
grande rondando y 
cantando jotas en nuestro 
pueblo.

— ¿Ha sido jotero?
— He sido y lo sigo 

siendo
— ¿Algún campeonato?
— Varios en nuestro 

cuadro jotero
—_AY,sahora?
— Ahora pertenezco, 

pero no toco ya. Yo casi no 
cantaba; era el bandurrista

— ¿Es conocido “el 
Cartujo” por la zona?

— Pues, no lo sé, aquí en 
Caspe creo que sí.

— ¿Qué desea para sus 
paisanos en fiestas?

*— Que pasen buenas 
fiestas, se diviertan mucho y 
esperen, cuando se acaben, a 
pasarlas mejor cada año que 
pasa.

— Así sea

SALVADOR P.

O
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* noche .1 
deBaJce^

en Comienza Con Arsenio nada tienen 
que hacer

un fuerte roda/e
LOS JUGADORES 

TRAMPOSOS

BARCELONA, 17 (Por telefono crónica de nuestro enviado 
especial Antonio MOLINOS).- Está bien claro que el torneo 
"(jiudad de Barcelona" servirá entre otras cosas de "rodaje.' para 
españolistas y zaragocistas y sobre todo, como piedra de toque y asi

en elpoder ir catalogando las posibilidades de este Real Zaragoza 
quo los aficionados no parecen tener toda la fe del ascenso.

I i

FALTO LA GASOLINA un

españolista particularmente y en 
forma espectacular aquel remate 
de bolea de Solsona que dio en 
el larguero y que fue largamente 
ovacionado. Bien corre el 
Español en esta pre—temporada 
y creemos que va a ser como el 
anterior equipo que de buen 
Juego y que si entonces estuvo a 
punto de alcanzar metas 
envidiables, puede que este año 
no se quede sin ese a punto de 
alcanzar y las consigan.

LOS SUIZOS NO SON 
PAN COMIDO

Zaragoza frente a ese fíapit de 
Viena que, si esta a nivel del 
Grasoper suizo, se hará 
suficiente para ir sacando 
consecuencias y concretando 
sobre el futuro del equipo 
zaragocista.

El prólogo de este partido lo 
constituyó el homenaje da 
Ochoa y Granero, los dos 
Jugadores del Español a los que 
el público aplaudió en el 
momento de su retirada del 
fútbol y a cuyos aplausos
unimos el en

El Grasoper ha cambiado
mucho, 
mollar 
tiempos 
feudo

Ya no es apuel equipo 
que vimos en otros 
cuando en su propio 

daba toda clase de

NETZER
cuadro de Santamaría tiene

En una estación de servicio 
de la autopista de 
Zaragoza—Barcelona advertí ai 
hombre que llenaba el depósito 
de nuestro coche que la aguja de 
señal do medida se había 
quedado sin llagar a cumplir con 
el importa que se pagaba, no sin 
llegar, se quedó casi a la mitad.

Pretendió el servidor fiel de 
la manga con amable 
Justificaciones el 
convencimiento de que aquello 
ara lo que debía de hacerse a las 
que no quisimos replicar con la 
obligada forma porque áf 
tiempo apremiaba para llegar al 
partido. Pero io cierto es que si 
además de la subida de precio 
del carburante nos llega este de 
la señal de ÿlda,el de^quillbrio 
para los bolsillos será mayor y 
los defectos acusar más graves 
sin que podamos llegar a los 
fines propuestos de perfección, 
a la meta, a la linea de gol.

Algo asi le sucedió al Español 
frente al gran Soffer suizo. El

buen ritmo, cosa muy difícil de 
lograr y de conseguir como el ha 
conseguido a estos comienzos de 
temporada, luego, en la liga, es 
de suponer que lo habrá sumado 
a un en favor. Hay fuerza y 
rapidez en la creatividad del 
juego y posee bloque de equipo. 
Aunque en el momento del 
remate a puerta le faltara la 
precisión suficiente para llegara 

' esa línea del perfecto nivel en el 
fútbol que es el gol. Igual qUe en 
la gasolina.

Defectos sueltos individuales 
los posee el equipo 
blanqui—azul, que sin duda se 
irán limando por la mano de ese 
buen director de equipo que es 
Santamaría cómo demostró con 
la sustitución de Fernández 
Amado por Osorio. Fue 
entonces cuando en el centro 
del campo apareció una mayor 
serenidad y la peligrosidad 
frente a la puesta de los suizos 
aumentó ordenada e 
insistentemente haciendo 
merecimientos de mas tantos, de 
mas goles _ para el equipo

facilidades. No es pan comido, 
vamos. De la mano del sabio 
Netzer, hombre de calidad 
fuerza y dureza en todos los 
suyos mostraron que si bien 
tienen allí abundantes riquezas 
de todo el mundo depositadas, 
no había razon para no poseer 
un buen equipo. Ha cambiado, 
han fichado Jugadores de calidad 
y carecen también de ese llegar a 
la linea Justa. A la linea de vida. 
A la medida de conseguirse las 
victorias como el fútbol precisa. 
Porque de no llegar a rebasar la 
linea de gol la victoria en fútbol 
Jamas se alcanza.

Lo cierto es, que tanto el del 
Gasoper como el fíapit de Viena 
lo que esperamos es que nos 
demuestren esta noche sus 
posibilidades frente al Zaragoza 
los vieneses y pueden servir para 
que cuando el cuadro que dirige 
Arsenio vayamas adelante ir 
demostrando las posibilidades 
ya que, ambos conjuntos tanto 

-^suizos como austríacos poseen 
mas velocidad en todos los 
aspectos, en ideas y Juego que la 
usada en la segunda division de 
la liga española. Incluso si la 
fínal llegara a ser Jugada como 
deseamos por el real Zaragoza 
frente a los españolistas, 
también seria buena piedra de 
toque, ya que asi en esta 
pre—temporada que no se hacen 
los partidos para ganar trofeos, 
los conjuntos deberían 
demostrarse perfilándose 
precisamente para el lograr la 
mejor conjunción y se ponga a 
punto y se ven mucho mejor 
virtudes y defectos.

Esta noche veremos al real

reconocimiento a las virtudes de 
dos Jugadores profesionaimente 
ejemplares. Esta noche pues, se 
espera aquí con interés al fíeai 
Zaragoza que tiene grandes 
amistades, grandes aplausos 
desde el principio porque los 
buenos amigos se demuestran 
siempre cojj lo ha demostrado 
tantas veces el Español en favor 
del club zaragocista, el aplauso 
conque serán recibidos el cuadro 
aragonés antes de iniciar el Juego 
esta por descontado y para 
nosotros la principal motivación 
la constituye como decimos el 
que el equipo se vaya rodando 
frente a estos equipos que 
potertciaran mucho mas el Juego 
del equipo de Arsenio que estos 
equip i tos h u m iIdes que 
normalmente no dan el 
contraste debido. Asi pues, el 
Zaragoza comienza un fuerte 
rodaje esta noche.

N
.ADIE se pone de acuerdo 

en la conveniencia y 
rentabilidad de estos partidos de 

pretemporada. Hay quien dice 
que por los resultados de estos 
torneos veraniegos se puede 
colegir lo que va a ocurrir 
durante la Liga. Que supone un 
avaiwe del papel que nos esta 
destinado. Otros en cambio, 
opinan, que en estos pulsos 
iniciales, poco o nada se suele 
sacar en Ifinpio para lo sucesivo.

Digamos que ambas partes 
tienen razón, pero muy relativa. 
Lo que esta fuera de toda duda 
es que cada año que pasa, 
irrumpen con mas fuerza estos 
torneos de circunstancias. 
Prueba evidente de que existe en 
ellos algo positivo. Por lo 
menos, los entrenadores que lo 
rigen, tienen la posibilidad de 
ampliar la perspectiva del 
conjunto que tiene a su cargo. E 
incluso afinar juicios más 
rotundos sobre valores en 
formaciííh.

Aunque todos conocemos 
casos de jugadores que en estos 
partidos testeros, en que la 
exposición física es mucho 
menor, suelen sobresalir del 
nivel general de sus compañeros. 
Son hombres generalmente con 
una buena técnica que se sirven 
de ella para hacer algima que 
otra cosita de relumbrón. Pero 
que cuando llega la hora de 
verdad, la de enfrentarse en 
partidos oficiales con los dos 
puntos en litigio, son 
francamente irreconocibles por 
el bajón de su rendimiento. En

los entrenadores que estrenan 
equipo como es nuMtro ca8o,es 
más lógico que se de. Esta cli^ 
de futbolistas son una especie Jt 
engañabobos o cazaincautos 
que les va muy bien ese jueeo 
tramposo por excelencia 
Cuando se quiere dar cuenta ei 
público ya han pasado unos 
cuantos años. Y siempre suelt 
surgir algún otro club que esU 
dispuesto a dejarse trampear 
nuevamente.

Ahora tenemos dos torneos 
importantes en los que 
interviene nuestro Zaragoza 
Uno comienza hoy mismo, en 
Barcelona, organizado por el el 
Español. Al Zaragoza le ha 
tocado vérselas nada menos que 
con el Rapid de Viena. No es 
mal aperitivo para un segunda 
división. Veremos cómo se porta 
en este su primer encuentro 
internacional. Despues está ya a 
las puertas el “Ciudad de 
Zaragoza”, en el que nuestro 
equipo tendrá la obligación de 
superarse. En cualquier caso, ya 
se podrá sacar alguna 
consecuencia del conjunto 
zaragocista. Sobre todo en el 
trofeo zaragozano, en el que es 
de suponer que ya entrará en 
juego toda la plantilla 
zar^ocista.

Em cualquier caso, esperamos 
que nuestro entrenador que 
tiene f^a de avispado, no se 
dejará engañar por las 
apariencias. Guerra abierta 
contra los tramposos del fútbol 
profesional.

Antonio SARRIA

DOS PRESIDENTES CON PREOCUPACIONES

• QUIEREN LA 
DEMOCRACIA
PRESIDENCIAL

Dos exbarcelonistas triunfantes en el Atlético

REINA Y MARCIAL
E N todas las partes cuecen leguminosas. 

Lo que pasa es cada uno se lleva la
lengua a de le duele la muela. Es natural que a 
nosotros nos preocupe sobretodo lo demás el 
momento de preparación que atraviesa el 
Zaragoza a punto de comenzar los primeros 
compases de la temporada. De preparación y 
de conjunción. '.Porque ahí nos duele 
principalmente;

No puede haber ni un remedo de bloque en 
un cuadro como el nuestro, donde ni siquiera 
han tocado balón dos de los hombres mas 
importantes. Al menos sobre el papel y por lo 
que cobran. Que si el lumbago,, que si la 
rodilla, que si estoy a disgusto, que si no me 
gusta mi pretendiente, el caso es que como 
decimos, todavía no se han entrenado ios 
susodichos jugadores.

Si a esto se añade que Camus no jugará 
oficialmente el primer mes y que por distintas 
razones ni Juanjo ni Alonso, serán 
inicélmente en é plantilla, tenemos ante 
nuestra vista un panorama no muy 
esperanzados Esto no quiere decir que no se 
pueda combinar un conjunto io suficiente 
fuerte para arrastrar los primeros encuentros 
I¡güeros con relativa confianza. A estos 
efectos el trofeo de Barcelona y más tarde el 
de nuestra propé Ciudad será en cierta forma 
revelador.

Ya ven lo que acaba de ocurrirle al 
Barcelona, en sus primeros encuentros, que 
sin eufemismos de ninguna clase ha hecho el 
más claro ridículo. Porque encajar once goles, 

-3 cambio de haber marcado un solo tanto es 
totalmente decepcionante y desconsolador. 
Menos mal que se ha erigido campeón del 
trofeo Costa del Sol.

Es curioso lo que le ocurre generalmente al 
equipo catalán. Por razonesde indisciplina, ha 
perdido a lo largo de su historia jugadores 
muy importantes. La lista sería muy copiosa. 
Nos pueden servir como botones de muestra 
los dos que están triunfando en el Atlético de 
Madrid, Reina y Marcial; que en su jira por 
Sudamérica han colaborado con sus 
compañeros a volver invictos y traer para sus 
vitrinas dos trofeos arrancados de las propias 
garras de sus contrincantes. Conseguir esto en 
Brasil, es tarea de profesionales superdotados.

Vamos a ver pués, lo que ocurre hoy y 
mañana en el campo del Español, La prueba 
es especialmente dura. Va a ser muy difícil 
pero nos gustaré que eludiésemos la cola por 
lo menos. Y puestos a pedir, ¿quién sabe? a 
lo mejor nos traemos para casa el valioso 
trofeo. De cualquier forma lo importante es 
dar là sensación en Barcelona de que se ha 
acertado en los fichajes. Lo demás ya vendrá.

r
 RENTE a frente.
Mejor dicho: cara al 

porvenir, se hallan con 
preocupaciones los dos 
presidentes de los clubs R.C. 
Deportivo Español y Real 
Zaragoza, que se van a 
enfrentar en el Torneo 
“Ciudad de Barcelona”. 
Bueno, acaso no se 
enfrenten sus equipos, por 
que los resultados así io 
decidan. Lo qué si es seguro, 
las preocupaciones que 
ambos sienten en éstos 
momentos de gran decisión 
para el futuro de los clubs.

. Un presidente que es 
grato al socio españolista es 
don Manuel Meler que no ha 
tenido inconveniente en 
deciar así:

— Para septiembre, 
revisión de cuentas, 
asambleas y elecciones de 
presidente, por medio del 
sufragio universal. Quiero 
ser el presidente de todos 
los socios.

— ¿ Pa norámica del 
Español en la Liga que va a 
comenzar? — Jamás 
hemos tenido un comienzo 
de Liga tan difícil como el 
que nos espera éste año. 
Viaje a Sevilla, primero, y 
enfrentarnos en nuestro 
campo con dos colosos 
como el Athletic de Bilbao 
y el Real Madrid, es
preocupante, 
vencemos

Aunqie si,
e n

competiciones,
éstas 
como

ALMENARA

espero, ocuparemos los 
lugares preom inentes en la 
clasificación.

~ ¿Y para el Zaragoza?
— El Español y el 

Zaragoza serán siempre 
amigos. Por eso mi visión 
zaragocista acaso pueda 
parecer parcial. Pero veo en 
ésta temporada, y deseo, 
como todos los españolistas, 
el retorno del Real Zaragoza 
a la Primera División.

Así sea, señor Meler. 
A continuación fué el

nuevo presidente del equipo 
aragonés, señor Gil Lecha, 
quien dijo algo de gran 
importancia, como ésto.

— Aunque con Oñaederra 
se haya cerrado el capitulo 
de fichajes, si se presenta 
algo de gran importancia 
para ei Zaragoza, se fichará.

~ ¿Que es de gran 
importancia?

— Un jugador que pueda 
ser con su jego decisivo para 
el fortalecimiento del 
equipo, un hombre de valía 
suficiente como para hacer 
el esfuerzo que haga falta. 
El Zaragoza podrá hacer el 
fichaje.

—¿A pesar del déficit?
— A pesar de todo ¡Hay 

que ir por el ascenso. Los 
socios lo desean y a ellos no 
debemos. Ya he dicho que 
mucho antes de que termine 
la temporada habrá
elecciones con el voto 
todos los socios.

— ¿Qué supone 
T orneo “Ciudad

de

el 
d e

Barcelona” y el “Ciudad de 
Zaragoza?

— Se trata, como ocurre 
en casi todos estos torneos 
de ir “rodando” el equ¡po<

Y el equipo que « 
presenta con el problema de 
los Arrúa y Jordao. 
jugadores que por su co$>" 
deben estar en el terreno de 
juego rindiendo ai equipo- 
Mas dos jugadores que 
desearían estar jugando ex 
equipos por esos mundos de 
Dios, como han dicho. Dos 
futbolistas a los <!“•.* 
peligroso tener en la grada- 
Éso no será un castigo, pues 
cuando llegue algún reves 
los que piden su 
apartamiento del equipOi 
exigirán la vuelta al mismo. 
Todo motivo d* 
preocupaciones de dos 
presidentes que, nuna 
mejor dicho, se enfrentan 
ellos deportivamente. ’ 
también con el porvenir oe 
sus clubs respectivos.

¡Suerte!
Antonio MOLINOS
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NES conjetu ras.

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES

VERTICALES

) MOLINOS

EN BUSCA DE 
CARAS NUEVAS

CUARENTA PELICULAS 
AL AÑO

EL LEGENDARIO 
BRUCE LE

damos en el clavo con una, 
daremos con otra", dice Run 
Run Shaw, que tiene 69 años y 
lleva ya mucho tiempo en el 
negocio.

entusiasmo mundial por las 
películas de Kung Fu que luego 
inmortalizaría el legendario 
Bruce Lee.

Inglaterra, está convencido de 
que en la variedad está e1 gasto 
-y las ganancias— cuando se 
trata de la industria del cine.

UN 
de 

asiática 
recibió el 
manos de

consiguió un 
éxito de taquilla 
Unidos y Europa 
desencadenó el

ISO, esperamos 
trenador que 
ispado, no se 
ar por las 
ierra abierta 
sos del fútbol

El film 
extraordinario 
en los Estados 
Occidental y

Chan HOK - KEUNG
(Efe - fíeuter)

Run Shaw, el magnate 
la cinematografía 
que recientemente 
título de caballero de 
la Reina Isabel II de
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)S
que estrenan 

uvtroca8o,es 
de. Ests clai^ 
una especie (le 
cazaincautos 

)ien ese juego 
excelencia 
dar cuenta ei 
pasado unos 
siempre suek 
club que está 
irse trgnipegf

s dos torneos 
en los que 
tro Zaragoza. 
)y mismo, eii 
sado por el el 
ragoza le ha 
da menos que 
Viena. No es 
a un segunda 
cómo se porta 
ler encuentro 
pues está ya a 

“Ciudad de 
que nuestro 

obligación de 
quier caso, ya 
;ar alguna 
leí conjunto 
s todo en el 
, en el que es 
ya entrara' en 
a plantilla

Bruce Lee, el inolvidable 
actor de las primeras pe
lículas de Kung - Fú.

El Kun Fú le hizo rico y la reina 
Isabel le ha hecho caballero

BUN NUN SHUN
El magnate cinemato
gráfico de Hong Kong

•
 Su receta para el éxito es realizar una 

gran variedad de películas cada año: 
"Con alguna daremos en el clavo", 
dice el zar del cine oriental
Ahora piensa ganar mucho dinero 
con filmes de monstruos al
estilo de King Kong

'Ciudad de

1. Gravedad, seriedad.— 2. 
Anual. Dañino.— 3. Tema de 
un discurso, pl. 4. 
Terminación verbal. Acércate 
Ciento uno.— 5. Pala herrada 
y con un corte acerado. En 
México, canoa.— 6. Personas 
diestras en el toreo.y 7. 
Plural de consonante. Río de 
Gerona.— 8. Perforará el 
cráneo con el tréjiario.-y 9. 
Pone precio a un objeto. 
Tuestas.

:omo ocurre 
stos torneos 
" el equipo* 
po que se 
problema de 
ordao.
>or su eos." 
il terreno de 

ai equipo.
adores que 
jugando en 

; mundos de 
I dicho. DOS 
los que es 
en la grada. 
:astigo, pues 
algún reves 
¡den su 

Jet equipo, 
ta al misino, 
t i V o de 
ss de dos 
|ue, nunca 
B enfrentan 
lamente. ’ 
porvenir de 
¡vos.

1. Lascivo. Consonante 
repetida.— 2. Preposición. 
Ladrona de carteras.— 3. 
Valle. Te hospedes.— 4. 
Levantar. Repetido y 
familiar, padre.— 5. Forma de 
pronombre personal. 
Demostrativo.— 6. Imantar. 
Símbolo del sodio.— 7. 
Regalas. Altura sobre el nivel 
del mar. pl.— 8. Símbolo del 
aluminio. Relativo a la casa.— 
9. Suave, blando. Igualdad de 
nivel.

El P r e s i dente de la 
Organización Cinematográfica 
Shaw, con sede en Hong Kong 
—que pose los mayores estudios 
del Sudeste Asiático—, dice que 
cualquier intento de pronosticar 
ios posibles cambios de gusto en 
los aficionados al cine ha de 
basarse necesariamente en

por 
Juan 
Poch

SOLUCION;

La solución que él da al 
problema es producir una gran 
variedad de películas cada año: 
dramas, comedias, films 
históricos y relatos de aventuras 
con combates Kung Fú. "Sino

VELA MELERO
CALVO SOTELO 52 TEL 211625»233421

^NORBAC
MASCARILLAS y 
RESPIRADORES

La organización Shaw no sólo 
ha conseguido satisfacer los 
gustos del público sino que 
también ha marcado la pauta a 
otras productoras asiáticas 
durante los últimos veinte años.

A principios da los años 
setenta, cuando se entrenó "Five 
Fingers of Death", película de 
Kung FÚ protagonizada por el 
ador Le Lit, de origen 
indonesio, la industria 
cinematográfica, en idioma 
chino recibió un gran impulso en 
Hong Kong y Taiwan.

La Organización Shaw es 
dueña de unas 300 salas de cine 
en Asia, América del Norte y 
Europa, produce cuarenta 
películas ai año y consiguió unos 
beneficios de 24 millones de 
dólares de Hong Kong (alrededor 
de.450 millones de pesetas) en 
1976.

En el Sudeste de Asia, donde 
estas películas encuentran su 
mercado más favorable, el índice 
de asistencia de público se 
incrementó aproximadamente 
un 15 por cien el año pasado, 
dice Run Run Shaw, y añade 
que aunque^ haya empezado a 
disminuir el interés por los films 
basados en las artes marciales 
chinas, los que produce su 
organización siguen siendo bien 
recibidos en Asia y en los países 
occidentales.

Run Run, Shaw niega

e n éj’gicamente que los 
argumentos de sus relatos de 
aventuras estén centrados de 
forma invariable en venganzas y 
luchas entre bandas rivales. 
"Creo que no ha visto usted 
todas nuestras películas —dijo—. 
Siempre son distintas y no todas 
se basan en venganzas".

La Organización Shaw, que 
tiene fama de cambiar 
continuamente de actores, ha 
iniciado ahora una campaña para 
contratar gente desconocida en 
el cine. "Parece que el público 
quiere caras nuevas y deseamos 
encontrar talentos inéditos", 
dijo Shaw, añadiendo que estos 
actores necesitarían unos seis 
meses de preparación antes de 
tomar parte en una película.

¿Y qué dice de las muchachas 
atractivas necesarias para los 
papeles eróticos? "Esas no 
necesitan mucha preparación. 
Además, las utilizamos muy 
poco, afi rmó.

La productora, que no ha 
dejado de tener en cuenta el 
éxito obtenido por "King 
Kong", acaba de comenzar el 
roda je.de "Mighty Peking Man", 
película que cuenta la historia de 
un monstruo que anda suelto 
por Hong Kong, aplastando 
edificios y matando a los 
ciudadanos indefensos hasta que 
alguien le pega un tiro.

“Este es uno de esos guiones 
que, en nuestra opinión, van a 
ser muy populares entre los 
aficionados al cine del mundo 
entero" dijo Shaw.

Al magnate le ha encantado 
su reciente título nobiliario. A la 
pregunta de si esto le estinrularía 
a realizar mayores esfuerzos para 
promover la industria 
cinematográfica de Hong Kong, 
contestó: "Siempre procuramos 
mejorarnos. En eso consiste 
nuestro negocio".
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CARTELERA En Memphis, Tennessee

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Rojo oscuro. Da
vid Hemming, Daria Nico- 
lodi.

ABGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(May. 18 y menores acom
pañados». 13.* semana. Roc
ky (Tres Oscar de Holly
wood 1977). Sylvester Stallo
ne, Talla Shire.

AVENIDA. — 5-7-9 y 11 (To
dos públicos). 2.* semana: 
Loo caballeros de la mesa 
cuadrada y sus locos segui
dores. ■ Graham Chapman, 
John Cleese.

CERVANTES. Sala especial. 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
17.* semana: Portero de 
noche. Un film de Liliana 
Cavani, con Dirk Bogarde, 
Charlotte Rampling.

COLISEO. — 5-T15 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). Elisa, vida mía. 
Un film de Carlos Saura, con 
Fernando Rey, Geraldine 
ChapUn.

COSO. — 5-7’15 y 10’46 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Hoy estreno: 
Gran jugada en la Costa 
Azul. Eaatmancolor. Jean 
Oabín, Alain Delon.

DON QUIJOTE. — 4’45-7’15 y 
10’45 (May. de 18 años y de 
14 actxnpañados). 2.* sema
na: El fuera de la ley. Ci- 
nensasoope - Cedor de Luxe. 
Clint Eastwood, Chief Dan 
Gteorae.

DORADO. — 5’30 y 9’30 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
4.* semana: Doctor Zhivago. 
Un film de David Lean, con 
Geraldine Chaplin, Julie 
Christie, Omar Shariff. Pa- 
naviaión. Metrocolor.

FLETA. — 4’46-7-9 y 11 (Ma
yores 14 y menores acompa
ñados). 2.* semana* Aero
puerto 77. Panavisión-Tech
nicolor. Jack Lemmon, Ja
mes Stewart, Lee Grant, 
Brenda Vaccaro.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Escándalo en la residencia. 
Stuart Whitman, John Se- 
xon, Martin Landau.

MOLA. — 5-7-9-11. (Todos 
públicos). ¡Hemos encon
trado a la 7.* compañía! 
Eastmancolor. Jean Lefeb
vre, Pierre Moody.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.* «emana: La 
violación. Eastmancolor, Si
món Andreu, Mary Francis, 
Beatriz Rossât.

BEX. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El cuerpo. Eastmancoior. 
Ekirico Maria Salerno, Zeudi 
Araya.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los magníficos del 
karate. Cinemascope - Tech
nicolor. Hung Chad, Lau 
Tak Yin.

Louis de iXines, Jean Ma
rais.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). 2.* semana: 
Cambio de sexo. Eastman- 
color. Victoria Abril, Lou 
CastelL

LATINO. — 5-7-9 y 11 (Todos 
públicos). 5.* semana: Viaje 
al centro de la Tierra. Un
ñlm de 
Kenneth 
Sentía.

MADRID.

Juan Piquer, con 
Moore, Ivonne

SALA 1: .5-7-
9-11. (May. 18). Dos hom
bres en la ciudad. East- 
mancolor. Jean Gavin, 
Alain Delon.
«ALA 2; (May. 18): Wang 
Yu, furia china. Eastman- 
color. Wang Yu.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El proxeneta y la 
testigo. Mónica Vitti, Ugo 
Tognazzi.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Nosotros los decen
tes. Carmen SeviUa, J. L. 
López Vázquez.

PARIS. 4’30-7’15 y 10’45. 
(Todos públicos). La con
quista del Oeste. Cinemas
cope - Technicolor. Grego
ry Peck, Carroll Baker. Ja
mes Stewart.

PAX. — 5-7-9-11. (Todos pú- 
bUcos). Aventuras de Tar
zan; Silencio de muerte. 
Technicolor. Ron Ely, Ma
nuel Padilla.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La Corea. Eastmancolor. 
Queta Claver, Angel Pardo.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El paranoico. May 
Hearthecy, Lone Fleming.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Corrupción en el in
ternado. Lilll Palmer, Romy 
Schneider.

COSO

HA MUERTO El
REY REI ROCK”

Elvis Presley fue hallado sin 
vida en su apartamento., 
víctima de un ataque cardíaco

MEMPHIS, (Tennessee), 1 17 
(Efe-Upi).— Elvis Presley, el rey 
del rock and roll, falleció ayer a 
consecuencia de un fallo 
respiratorio en el hospital 
Baptista a la edad de 42 años, 
anunció el jefe de policía, E. 
Winslow Chapman.

Presley, un mita nacional 
antes de que cumpliera sus
veinticinco años, vendió más
discos de sus canciones que 
Enrico Caruso. El cantante había 
nacido en Tupelo, Mississippi, el 
8 de enero de 1935.

El vice-presidente del hospital 
Baptista, Maurice Ellitot, señaló 
que el cantante, quien escaló los 
puestos mas altos de la fama y la 
fortuna en la década de los 50, 
fue encontrado sin sentido a las 
2,30 p.m. por su chófer, Joe 
Espósito.

Espósito intentó reanimarle 
aunque sin éxito mientras una 
ambulancia se dirigía a su

domicilio; su médico personal 
intentó también reavivarle, ya en 
el hospital, pero todo fue inútil.

Cuando era niño la futura 
estrella, formó un trio con sus 
padres, actuando en recitales al 
aire libre, reuniones y hasta 
conversaciones religiosas. La 
primera guitarra que tuvo se la 
compró su padre por 12,95 
dólares.

Su madre manifestó en varias 
ocasiones "la guitarra era lo que 
mas apreciaba. Se sentaba 
enfrente de la radio escuchando 
las canciones, intentando
aprender las 
escuchaba". 

La familia

melodías que

se trasladó a

• H
• EST RENO

Dos colosos del cine frente a frente en
una gran película de acción

JEAN 
GABIN

ALAIN
DELON

Memphis cuando Etvis tenía 13 
años de edad, asistía a la escuela 
"L.C.Humes" y trabajaba de 
conserje en un teatro local. 
Después de graduarse, aceptó el 
puesto de conductor de 
camiones por 35 dólares 
semanales.

Elvis logr o cambiar el curso 
de la música tradicional con 
éxitos tales como "Hound doc" 
"Don't be cruel", "All shook 
up"'y"lt's-nowornever"i-

Presley llegó a ser 
multimillonario, conduciendo un 
Rolls Royce y cinco Cadillac. En 
1967 contrajo matrimonio con 
Priscilla Ann Beaulieu y el año 
siguiente tuvo una hija. La par^ 
se separó en 1972.

E ntre sus éxitos musicales

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5 - 7’15 y 10’46 

(May. 18). El casa MatteoUt, 
Eaatmancolor. Franco Nézxx 
Damiano Damiani.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Ultimo día: Jlsig- 
natura pendiente. PioreUa 
Faltoyano, José Sacristán. 
Mañana estreno: Delicias 
toreas.

“GRAN JUGADA
más conocidos, además de 
anteriormente citados 
encuentran:

"Shake, rattle and roll" 
cual vendió millones

los 
se

del 
de

EN LA COSTA AZUL”
ejemplares, "Heartbreak hotel" 
"Blue suede shoes" y ""Love me 
tender".
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"Elvis Presley, fue hallado 
inconsciente en su casa por su
chófer, Joe Esposito,
aproximadamente a las 14,30 
(21,30 hora española). Espósito 
declaró que no pudo detectar la 
respiración de Presley ni los 
latidos de su corazón".

''Inició una srie de 
desesperados esfuerzos para 
reanimarle y llamó a una 
ambulancia del departamento de 
bomberos. Una vez dentro de 
esta, continuaron aplicando al 
cantante masajes 
cardio-respiratorios mientras se 
le trasladaba al hospital".

"Presley, llegó a la sala de 
urgencia del "Baptist Memorial 
Hospital a las 15,OO 
aproximadamente (22,00 hora 
española);

El equipo de reanimación de 
la sala de urgencias de dicho 
hospital trató inmediatamente 
de devolver la vida a Presley, lo 
que intentó durante media hora 
aproximadamente, pero ante la 
inultilidad de sus esfuerzos, el 
médico personal de Presley, I 
doctor George C. Nichopoulos, 
certificó su fallecimiento.

El doctor Nichopoulos afirmó 
que un ataque al corazón fue la 
causa posible de la muerte, pero 
esto no será confirmado hasta 
que no se realice la autopsia del 
cadáver del más famoso cantante 
"pop" de la historia.

AUTOPSIA

Hoy, tras I 
edición del "1 
TVE nos ofr 
programa d 
"Raíces", à 
Ibiza, en e 
titulado "Sa 
larga", y, 
acabado ésto, 
con el teleffl 
escibiré, ma 
muerto' 
cosnexitamoi

I apartado. La 
I dón finalizai 
I habituales "U 
I y "Poesía e in 
I Mañana si 
I dé ."Pilotos d 

que nos o 
prisionero", 
de tarde em{ 
seis y media 
constará de

nWASHINGTON, 17 (Efe).- 
Elvis Presley, el "rey del rock 
and roll" fallecido ayer en su 
residencia de Memphis, 
Tennessee, murió de un ataque 
al corazón.

El doctor Jerry Francisco, 
forense del condado que 
practicó la autopsia al cadáver, 
dijo que el cantante había 
muerto de una "arritmia 
cardiaca producida por "causas 
no determinadas".

El forense añadió que no 
"existían pruebas del uso de 
drogas ilegales" por el cantante.

PER

(May. de 18 años y de 14 acompañados)

ASTORG'S
GRAWER CLUB

SENECA
IGUANA

CAUSAS DE LA 
MUERTE

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON.. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y .Teléfono; 39 69 52

SESIONES: 5-7’15-10’45

Recuerde loe éxitos de ayer, 
ñvg los actuales y conozca los 
futuros, viajando a través de la 
músiea. Cavia, 10.

Sala de fiestas, Royo, >5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Eso 
es Séneca y su ambiente”.
La Ripa, 5

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo. CASETAS.

CINES DE REESTRENO

EASTMANCOLOR

ARLEQUIN. — 5-7-9-11. (To
dos públicos). Fantomas 
contra Scotland Yard. Ci
nemascope - Eastmancolor.

El siguiente comunicado fue 
dado a conocer a última hora de 
la tarde de ayer por el "Memphis 
Baptist MemQrial Hospital" 
referente a la muerte de Elvis 
Presley:

CADA TARDE.

CANCELA

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO'

1800

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, 13; Teléfono 
21 48 56.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

GALLERY2 STORK-CLUB

Nueva dirección por 
universitarios. Donde el 
ambiente lo hacemos entre 
todos OS INVITAMOS A 
ESCUCHARA LOS 
CANTAUTORES NOVELES 
ARAGONESES... TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto: Jueves y 
viernes noche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de las Torres. 96.

Si busca t ranquilidad - y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.

Tarde: especial pareias. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

PARSIFAL

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inauioirado: cli 
San Juan de la Cruz, 28.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

DESDE HOY 
La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono; 
379200.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Juventud, ritmos, divenióo 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.
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djatamente 
Presley, lo 

media hora 
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luerte, pero 
nado hasta 
lutopsia del 
so cantante

y*\

yquemuerto
comentamos en otro
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María

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA^

4

Europa de 
Compe ticicHi 
participan 
posible de 
e spañoles.

Natación", 
en la que 

el mínimo 
n adadores 

que son:

(hasta el "Telediario": 
'’Campeonatos de

Escribe: JAVIER

qjue.'á
cine Club''Tensión",

no guste ver

femenino de relevos de 
cuatro por cien m.

En UHF, hoy, para el

Que ¿qué pueden hacer los pilotos contra los asesinos? Ah, 
pues yo no lo sé; pero el caso es que ellos lo resuelven todo. 
Cómo se las apañen, a nadie qué le importa. Si ya, puestos a 

creer...

ofr ece la película de 
John Ford, "María 
Estuardo'', con 
Katherine Hepburn y 
Redrich March.

gda Camps 
apartado. La programa-

Los pilotos heroes"

HOY... Y MAÑANA
Hoy, tras la segunda 

edición del "Telediario", 
TVE nos ofrece en su 
programa de noche: 
“Raíces", dedicado a 
Ibiza, en el espacio 
titulado "Sa curta*, sa 
larga", y, 
acabado ésto. "Tensión", 
con el telefilm "No te 
escibiré, madre, estoy

López Zubero, Natalia 
Mas, Silvia Fontana y las 
revelaciones del año: 
Rafael Escalas y Magda 
Camps, (en la foto), 
junto con el equipo

don finalizará con los 
habituales "Ultima hora" 
y "Poesía e imagen".

Mañana sigue la serie 
cle.."Pilotos de Spencer", 
que nos ofrecerá "El 
prisionero". La emisión 
de tarde empezará a las 
seis y media y tan sólo 
constará de un espacio.

17 (Efe).- 
y del rock 
ayer en su 
VI e m phis, 

un ataque

ó que no 
leí uso de 
el cantante.

(oche 
de h 
tudad 
Tel.

"YO CREO
PERO QUIERO

ente

Francisco, 
dado que 
al cadáver, 
ante había 
"arritmia 
>or "causas

tal y 
rada-
)no:

¡mon 
Madre 
Tono

14,00.-
Programa regional

simultárteo.
14,30.- 
Apertura 

Presentación
14,31.- 
Gente 
15,00.-
T e I e d i a r i o . 

Primera edición.

15,35.-
El caballero 

azul. "Todo 
mundo necesita

de 
el 

un
poco de atención"

16,25.- 
Malagueña.

Albéniz.
16,30.-
Despedida 

cierre.
18,15.-
Carta de 

"Poemas de 
Andalucía", 
Alis.

ajuste, 
la Baja 
Román

18,30.-
Apertura y 

presentación.
16,31.-
Campeonato 4^ 

Europa de natación. 
Desde Jonkoping.

20,00.-
Un globo, dos 

globos, tres globos. 
Espacio 1999: "El 
niño de Alfa".

21,00.-
T e I e d i a r i o 

segunda edición.
21,30.-
Raices "Sa curta, 

sa larga"
22,00.-
Tensión: "No te 

escribiré madre;estoy 
muerto".

23,30.-
Ultima hora.
23,50.-
Poesía e imagen 
23,55.- 
Despedida y 

cierre.

IS
Este será el nuevo pasajero de un avión de nuestros amigos 

Los pilotos de Spencer". Pues sí, resulta que ios pilotos tienen 
que llevar a cabo lo que parece un trabajo sin problemas: 
trasladar a un presidiario, Gordon Locke, condenado por 
asesinato, hasta el penal, acompañado del "sheriff".

Así todo parece normal, hasta que la situación se pone 
peligrosa, cuando el pretendido ayudante del sheriff se muestra 
como el cómplice del condenado. El amigo del preso pone en 
marcha su plan para liberar a Gordon.

Y así se liará el embrollo y el cómplice casi logrará su 
propósito, pero, he aquí, que nadie contaba con la valiosa 
intervención'^de los pilotos.

19,30.- 
Carta de

Ciclo Country.
19,54.-
Presentación y 

avances
19,55.-
Dibujos 

animados, "(julp". 
(Episodio, número 
34)

20,00.-
Redacción de 

noche.

20,50.-
Africa 

"Programa 
5"

21,30.-
Cineclub 

Estuardo"
23,00.- 
Dentro

200. 
número

Yo creo que tiene 
mucho mérito lo logrado 
con ‘ ‘ t rescientos 
millones"..; pero quiero 

9í que, ahora que los verán 
"Quinientos millones’’, 
no sólo cuiden a los de 
’’allá”, poniendo 
números y actuaciones 
que..ya hemos visto varias 
veces los “treinta y pico 
millones" de “acá”.

Yo creo, sin embargo, 
que estas repeticiones no 
son siempre desafortu
nadas, por ejemplo la de
Niza..; pero quiero que se 
seleccionen mejor otras; 

la de

Aunque la serie parece 
que va perdiendo 
emoción, poco a poco, 
semana tras semana, no 
lo van haciendo así sus 
títulos, que siguen siendo 
de lo más sugerente, 
como prueba el de hoy: 
“No te escribiré, madre, 
estoy muerto”, que nos 
cuenta cómo Abi, una 
chica americana, llega a 
casa de un primo suyo en 
Inglaterra, donde espera 
la llegada de su novio.

por ejem pió 
Rafaella con sus 
númezos en 
¡Hombre! ¿La 

otra vez? No si 
extrañaba a mí...

peores 
TVE. 
Carré 

ya me

Yo creo que los pocos 
simpatizantes de Soler 

, Serrano, ya echaban 
campanas al vuelo, por 

'aquello de que se.acaba 
“A fondo"..; pero quiero 
que aún nq lo hagan, no 
se les vayan a caer las 
“campan^tas’’ encima. 
Pues el señor Senrano, 
con sus '(^iete días" 
entrevista "a fondo’' a 
los políticos del país.

Yo creo que esta 
noche tendremos varios 
dilemas..; pero quiero 
explicárselo: .Ver 

, “Tensión" o "Cine 
Club", (“No te escribiré, 
madre, estoy muerto” 
en el primero o “Mana 
Estuardo’’. en el 
segundo). Un telefilm de 
hace un par de años o la 

'película de hace 
cu arenta. ¿A quien ie 
gusten las dos cosas? 
Pues dos "teles”.

de lo
desconocido. 
"Conocimiento" (I) 

23,30.- 
Oespedida y 

cierre.

"NO TE ESCRIBIRE, 
MADRE, ESTOY 
MUERTO

Una escena de "Tensión'

Por comunicación 
telepática, Abi sabe^ que 
su novio rio acudirá a la 
cita, porque se encuentra 
en apuros, pide ayuda a 
su ^mo, pero éste tan 
sólo parece preocuparse 
del grupo de artistas, que 
viven con él, lo que 
aumenta las sospechas de 
Abi.

i Y que pasara 
entonces? ^es que en la 
mente telepática de Abi 
se., ha formado un lugar, 
en el que se debe de 
encontrar su novio y en 
una ausencia^ de su tmmo 
seo decide a i buscarlo. Æ 
final resulta que la chica 
descubrirá que el primo 
es un impostor que ha 
asesinado al novio para 
quedarse c.on la 
asignación que le 
enviaban desde USA.

Rafaella Carra. ¿Otra vez?
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^SÏL?.^ jugaría

Emplazado en Alfajarín y con capital aragonés

CAMPO 
Y PLAYA

N este país de cenicientas, la más 
" auténtica, la que se convierte en po

bre desgraciada cuando llegan las do
ce de la noche, es la agricultura. El 
turismo le anda a la zaga pero no al- 

¿ (»nza, todavía, sus cotas de miseria y torpeza, sus 
i- niveles de abandono y frustración, sus medidas de 
& incapacidad rectora y despropósita. Y, sin embargo 
;. la agricultura y el turismo son los dos pilares posi- 
; bles para la sustentación de nuestro inmediato fu- 

turo europeo.
Vivimos en estos días acontecimientos -pan, 

hostelería, transportes— que afectan de lleno a 
. esas dos cenicientas, a esas dos pobres y mal gesta

das criaturas de nuestra economía. No parece que 
la crisis pique espuelas en los bijares del Gobierno 
acelerándose sus pasos camino de un proyecto de 
solución.

Lo de la agricultura viene tte viejo: es una mata 
costumbre nacional el desatender al campo en pri
vilegio de cuatro señoritos de cortijo, que no son 
muchos más, y en beneficio de dúdelas entidades 
de crédito y ahorro que trasvasan asocialmente la 
«casa riqueza iosteampos a la más segura y es
peculativa de las ciudades y de las industrias. Lo 
del turismo es de reciente invención. Fraga tribar- 
ne sentó las bases, al calor de los acontecimientos, 

: de una industria turística desparramada, incohe
rente, falta calidad y corta jíe miras, y luego sus 
herederos en la poltrona ministerial, todos, le pu
sieron guindas a la tarta.

Urge, en consecuencia, una política clara, ro
tunda y competitiva que aspire y actualice las po- , 
siciones de ambos sectores. Aunque parezca un 
contrasentido hay que ponerle vallas al campo y 
límites a los hoteles, pensiones, residencias y res
taurantes que funcionan —o, mejor, que abren sus 
puertas— en el territorio nacional. La improvisa
ción es mala consejera, la^Ulta de imaginación po
bre colaborador, y las prácticas abusivas, chatas y 
especulativas, pésimo ingrediente para un futuro 
que, en el peor de los casos, debe ser distinto 
que el presente. En cualquier caso no hay que con
cebir grandes esperanzas. Hace un siglo ya decía 
Castelar que el labrador es el rey de la naturaleza 
pero el esclavo de la sociedad. Para adoptar una 

■ frase sobre el turismo habría que remontarse a Ei
1 Lazarino de Tormes o a El Buscón.

Martin Ferrand
. ...........   . II .1 I

EMILIO GASTON HA PRESENTADO LA PRIMERA 
ENMIENDA AL PROYECTO DE LEY SOBRE LA 
REFORMA TRIBUTARIA

MADRID 17 (Europa Press) Emilio Gastón del grupo 
parlamentarlo mixto del Congreso ha presentado la primera 
enmienda al proyecto de ley sobre la reforma tributarla

La enmienda es Individual y sólo se refiere a un articulo del 
xltado proyecto de ley.

El señor Gastón es diputado por Zaragoza y miembro del 
Partido Socialista de Aragón

HOSTELEROS GALLEGOS EN EL MINISTERIO 
DE TRABAJO

MADRID 17 (Cifra) Una comisión de hosteleros gallegos 
de La Coruña y Santiago se han reunido a las 9 30 de esta 
mañana con el director del Gabinete Técnico del Ministerio de 
Trabajo Alberto Escalera Bugueta para informarle de las 
dificultades por las que atraviesa el sector en Galicia

Los hosteleros además de informar al señor Escalera han 
solicitado una entrevista con el ministro Manuel Jimenez de 
Parga al due expondrán ios problemas y la situación planteada 
per la huelga en la región

SITUACION LABORAL EN ASTURIAS

OVIEDO 17 (Cifra) Multas por importe de 1 3 millones de 
pesetas han sido impuestas por el Gobierno Civil a diversas 
empresas y piquetes en relación con la huelga del transporte 
asturiano que hoy puede llegara normalizarse

Más de 70 camiones han sido escoltados por la Guardia Civil y 
fuerzas del orden público que han conducido los vehículos 
dedicados al abastecimiento durante el dia de ayer

Por otra parte el conflicto de hostelería parece entrar en vías 
de solución y trabajadores y empresarios se han reunido a tas 
nueve de la noche de ayer para tratar de un rapido 
restablecimiento de la normalidad. De momento numerosos 
establecimientos han vuelto a abrir atendidos por sus dueños y 
familiares

Asimismo el sector de la construcción muestra su Inquietud 
ante el desabastecimiento de materiales que padece, 
consecuencia de la huelga de transportes

Z^agoza ya ha
pedido un Casino K Tres meses después de concedida ia autorización podrían estar!

funcionando las ruletas
L último sábado, día 13 de Agosto, Zaragoza solicitó 
en Madrid la licencia para abrir su Casino de Juego, 

ahora que el Gobierno acaba de abrir la puerta a estas soli
citudes.

Inmediatamente de cono
cida la noticia se pregunta
rán ustedes que dónde esta
rá situado el referido Casino 
de Juego y quiénes son ios 
solicitantes de la licencia. A 
lo primero hay que respon
der que estará emplazado en 
el término municipal de 
Alfajarín, a la izquierda de 
la carretera de Barcelona, a 
20 kilómetros de Zaragoza. 
El capital, trescientos millo
nes de pesetas, es —nos di
cen— totalmente aragonés 
y, tan pronto como la li

cencia sea concedida, se 
constituirá una Sociedad 
Anónima, denominada Casi
no “Mostesblancos”.

Pues bien, esta misma 
mañana, para informamos 
sobre este importante pro
yecto que puede dar a Zara
goza su Casino de Juego, y 
con él un pujante desarrollo 
a su industria turística he
mos estado en el despacho 
del arquitecto técnico y di
rector del complejo, don Jo
sé Luis Oros quien, junto a

últimas noticias últimas noticias
EL MATERIAL DE JUEGOS DE AZAR

fVlADRID, 17 (Cifra) La instalación, ampliación y traslado 
de industrias destinadas a la fabricación de material para juegos 
de suerte, envite y azar estarán sometidas ai régimen de 
autorización previa y se inscribirán en un registro especial de la 
Dirección General de Industrias Alimentarias y diversas del 
Ministerio de Comercio y Energía.

Las normas especiales p rá la concesión de autorizaciones 
regulación de características homologación venta y circulación 
y demis disposiciones que afectan a las industrias indicadas y al 
material fabricado se publican hoy en el * Boletín Oficial del 
Estado

TERRORISMO EN IRLANDA DEL NORTE

ciento
Durante 1976 se capturaron mas de 10 000 kilos de

explosivos que estaban en manos de la organización terrorista lo 
que supone un notable aumento en comparación con los 4 500 
del año anterior

don Antonio Muñoz-Casa- 
yús y Fontova, abogado ase
sor de la Sociedad, nos ha 
ofrecido los siguientes datos 
sobre el futuro Casino de 
Juego de Zaragoza.

—La cosa surgió de esta 
manera: estábamos constru
yendo allí un Club de Cam
po y ai conocer las disposi
ciones que el Gobierno ha 
hecho públicas sobre casi
nos, comprobamos que era 
el emplazamiento ideal para 
el de Zaragoza. Se trata de 
un complejo con un edificio 
de cinco mil metros cuadra
dos, sobre una finca de tres
cientas hectáreas. Vimos in
mediatamente que el Regla
mento de Casinos'dé Juego 
se acomoda perfectamente a 
las condiciones del Comple
jo, ya que aquél exige lo que 
éste va a tener: servicios de 
bar, restaurantes, salas de es
tar, de fiestas de espectácu
los, de teatro y cine, de con
ciertos, de exposiciones, ins
talaciones deportivas y esta
blecimientos de compras.

—La construcción del 
Complejo consta de tres fa
ses. La primera está prácti
camente acabada. En ella se 
ubicará el Casino. Tendrá 
cuatro canchas de Tiro de 
Pichón, dos campos de Tiro 
al Plato, skeet, tres campos 
de tiro ai plato en foso olím
pico, seis pistas de tenis, pis
cina, un chalet-refugio de 
cazadores y tiradores, ya 
aue la finca tiene un coto 

e caza. Todo esto podrá es
tar en pleno funcionamiento 
a los tres meses de que se 
nos conceda la licencia.

—Y vamos con la segunda 
fase. Ya está construida la

Esta madn 
yempresai 
nuevo con

infraestructura.
—En ella irá un apartaho- 

tel con 167 plazas, cafeteríi 
y restaurante, independien
tes de las del Casino; salón 
billar, de tenis de mesa, 
gimnasio, peluquerías, cua-s 
tro canchas de squash, guar
dería infantil polideportivo 
cubierto, sala de espectácu
los, pista de competicioiwi 
hípicas con tribunas; pistas 
hípicas de entrenamiento y 
enseñanza, cuadras, picade
ro cubierto, tres piscinas, 
dos pistas de tenis, dos fron
tones y campos para balon
cesto, balonmano, balón-vo
lea, badminton, hockey so
bre hierba, tiro con arco y 
pista para hockey sobre rue
das.

—Y ahora entramos de 
lleno en la tercera fase.

—En esta se instalará une 
pista de.esquí sobre pavi
mento plástico, un tentade
ro de reses bravas y un club 
del motor para competicio
nes de motocros, trial. V 
pista homologada interna
cional para karting.

Esta es la primera noticia 
sobre el próximo Casino de 
Juego de Zaragoza. Lasolici- 
tud,con un amplio dosier ex
plicativo, ya está al llegare 
Madrid. Al parecer esta es la 
única solicitud presentada 
hasta la fecha. Se llamara 
Casino "Mostesblancos” y 
estará construido, totalmen
te, con capital aragonés. Mae 
adelante les iremos dando 
nuevas noticias sobre tan 
importante proyecto, 
puéde hacerse realidad inme
diatamente.

Veintitrés policías murieion y muchos mas resultaron con 
heridas qe diversa gravedad , aunque te detención y proceso de 
miembros del Ira provisional se incrementó en un 121 por

BELFAST 17 (Efe) La policía esta ganando la lucha contra 
el "Ira provisional " en Irlanda del Norte pero a un precio alto 
según se desprende de un informe publicado hoy por Kenneth 
Newman jefe de los servicios de policía del Ulster

En su informe anual Newman dlc^ que el año pasado fue el 
que registró un mayor número de victimas en la policía desde 
que se Iniciaron los disturbios hace nueve años

•VIAJES FABULOSOS, ETC.

•BALEARES 

•CIRCUITOS 

•CRUCEROS

Y CANARIAS 
AUTOPULLMAN 

•MUNDICOLOR

Al que madruga, 
Melia le ayuda.

AHORA ES EL MEJOR MOMENTO 
PARA RESERVAR SUS VACACIONES.
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